
НародНый кошелек

Подработали на «отлично»
«Чтоб ты жил на одну зарплату!». Помните известную 

фразу из уст героя всенародно любимой комедии? Многие 
ульяновцы не согласны с подобной перспективой и всеми 
законными способами пытаются увеличить свой доход. 
Какие дополнительные заработки находят наши земляки, 
решил выяснить корреспондент «НГ».

ИсторИя И совремеННость

А я без Волги просто не могу...
Живем на волжском 

берегу и часто не за-
мечаем, как прикипели 
к ней всем сердцем. Без 
нее и лето не так ра-
достно, и весна не так 
пьянит, и зима не так 
белоснежна, и осень не 
так раздумчива...
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20 мая 2015 До нашего 25-летия осталось 234 Дня. отметим вместе!
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тв-программа  
На всю Неделю!
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НовостИ одНой строкой

  ► 23 мая для ульяновских школьни-
ков прозвенит последний звонок.

Более чем  ► 7 700 ульяновцам  
измерили давление во Всемирный день 
борьбы с артериальной гипертонией.

До  ► 22 мая в Ульяновской области  
проходит неделя добровольного  
донорства.

  ► VI Национальный забег «Зеленый 
марафон» в регионе пройдет 23 мая,  
в день здоровья.
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НародНая лИНИя

Настя  
в помощь

Пять лет инвалид с 
кошкой-поводырем про-
сит чиновников облег-
чить жизнь незрячих.

стр. 23

На службе 
Богу и людям
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21 мая в Ледовом дворце «Волга-Спорт-Арена» пройдет фестиваль зимних видов спорта, начало в 11.00.  ►
Организаторы обещают яркое и захватывающее шоу на льду.

В пятницу, 22 мая, в Улья-
новске пройдет региональ-
ная ярмарка социальных 
проектов. Главное место 
сборов - УлГПУ имени  
И.Н. Ульянова.

Кто всех  
полезнее?
Кирилл	МЕРЦАЛОВ

В	этот	день	некоммерче-
ские	организации	Ульянов-
ской	области	будут	бороться	
за	право	получить	субсидии	
из	регионального	бюджета.	
Они	представят	социальные	
проекты	на	суд	конкурсной	
комиссии.
На	ярмарке	параллельно	

будут	 работать	 сразу	 три	
площадки.	 Первая	 -	 «Пу-
бличная	защита	проектов»,	
вторая	-	«Переговорная	пло-
щадка»,	 ее	организуют	для	
обсуждения	 возможностей	
партнерства	с	некоммерче-
скими	организациями,	кото-
рые	в	этом	году	не	участвуют	
в	региональном	 грантовом	
конкурсе.	
А	на	площадке	«Открытый	

микрофон»	будут	представ-
лять	проекты	НКО,	инициа-
тивные	 группы	 граждан	 и	
социально	 ответственный	
бизнес	для	развития	терри-
тории.	
Все	желающие	смогут	раз-

местить	 на	 специальных	
стендах	свои	объявления	о	
поиске	партнеров	или	пред-
ложения	о	сотрудничестве,	
получить	консультации	юри-
ста,	бухгалтера,	 специали-
стов	по	инновациям	и	бан-
ковскому	обслуживанию.

В	области	проходит	акция	милосер-
дия	«Социальная	защита	обездолен-
ных».	В	ответ	на	обращение	област-
ного	отделения	Фонда	милосердия	и	
здоровья	 (был	и	 такой!)	 к	 трудовым	
коллективам,	сельхозпредприятиям	и	
населению	ульяновцы	вносили	деньги,	
помогали	чем	могли.	А	в	«НГ»	давались	
отчеты.	
«Поступили	пожертвования	от	на-

селения	в	сумме	1	350	рублей.	Внес-
ли	 взносы:	 советско-американское	
общество	 «Симбирск-Диалог»	 -	 50	
тыс.	руб.,	Инкомбанк	-	10	тыс.	руб.,	
обком	профсоюза	малого	и	средне-
го	 бизнеса	 -	 5	 тыс.	 руб.	Отделение	
фонда	 выделило	 бесплатные	 пу-
тевки	 на	 обеды,	 приняло	 решение	
50	 нуждающимся	 пенсионерам,	
малоимущим	доплачивать	к	пенсии	
по	 200	 рублей	 в	 месяц	 в	 течение	
полугода.	 20	 гражданам	 выделены	
вещи,	 одежда,	 обувь,	 постельное	
белье».
В	 «НГ»	 горячо	 обсуждались	 об-

рушившиеся	 на	 страну	 перемены,	
сталкивались	 за	и	против.	 Григорий	
Медведовский	высказал	свое	мнение	

на	 тему	 «деградации»	 общества	 в	
статье	 «Плюс	 «порнухизация»	 всей	
страны?».
«Многие	солидные	авторы	успокаи-

вают	нас,	что	атрибуты	нынешней	жиз-
ни,	в	том	числе	и	усиленное	растление	
молодежи,	 -	 это	 всего	 лишь	 пена,	
которая	со	временем	опадет.	Но	ведь	
насильственная	«порнухизация»	насе-
ления	может	стать	той	пеной,	которая	
начисто	перекроет	 части	поколения	
последующие	пути	 к	разумному,	до-
брому,	вечному.	Никто	не	призывает	к	
ханжеским	запретам.	Но	неужели	прав	
кто-то	из	американцев,	сказав,	что	мы	
перепутали	краны	и	вместо	водопро-
вода	присоединились	к	 канализации	
мировой	культуры?».
Увы,	есть	темы	вечные.	Еще	в	1992-м	

появились	на	страницах	«Слезы	«Вин-
новки»:
«По	 решению	 горисполкома	 от-

ведены	территории	под	стрельбище,	
лыжную	 базу,	 создано	 несколько	
садоводческих	 товариществ,	расши-
ряется	рыбокомбинат.	В	1988	г.	аэро-
фотолесоустроительной	экспедицией	
разработан	 проект	 реконструкции	

«Винновки».	Роща	рассматривается	
как	парк	культуры	и	отдыха,	и	потому	
предполагаются	значительные	выруб-
ки	зеленых	насаждений.	Что	же	ждет	
Винновскую	рощу?».
Прошло	более	двух	десятков	лет,	а	

на	вопрос	нет	ответа.	Правда,	от	рыбо-
комбината	остались	развалины,	а	сады	
превратились	 в	 непроходимые	 за-
росли...	А	вот	еще	одна	перманентная	
тема	в	заметке	«Заплатил	и	кати».
«Проезд	по	волжскому	мосту	пере-

стает	быть	дармовым.	Билеты	будут	
разовые	и	проездные	-	на	квартал,	по-
лугодие,	год.	Для	легковушек	-	3	рубля	
в	одну	сторону.	Для	грузовиков	-	мак-
симальная	цена	50	рублей	и	ниже,	в	
зависимости	от	типа	машины.	Билеты	
будут	продаваться	на	АЗС	и	в	киосках,	
расставленных	по	всему	городу	вдоль	
оживленных	трасс».

Участники предварительного народно-
го голосования - более 400 человек - 
поддержали предложение главы регио-
на об участии в разработке «Стратегии 
социально-экономического развития 
Ульяновска до 2030 года».
-	 Вы	 не	 просто	 хорошо	 знаете	 свою	

работу	и	пользуетесь	авторитетом	среди	
своих	коллег.	Я	убежден,	что	помимо	про-
фессиональных	знаний	и	опыта	вы	являе-
тесь	настоящими	патриотами	нашего	го-
рода,	душой	болеете	за	него,	стремитесь	
сделать	жизнь	 горожан	 лучше.	Сейчас	
вступает	в	завершающий	этап	подготовка	
«Стратегии	 социально-экономического	
развития	 города	 Ульяновска	 до	 2030	
года».	Работа	над	ней	 -	 это	прекрасная	
возможность	 проявить	 сплоченность,	
единство,	 гражданскую	сознательность	
и	 ответственность,	 -	 отметил	 Сергей	
Морозов.
Напомним,	предварительный	отбор	кан-

дидатов	на	различные	выборные	должно-
сти	на	территории	России	и	Ульяновской	
области	проводит	только	партия	«Единая	
Россия».	В	открытой	конкурентной	борьбе	
жители	 Ульяновска	 выбирают	 будущих	
кандидатов,	 тех,	 кого	 «Единая	Россия»	
будет	 поддерживать	 на	 выборах.	 Ни	
одна	другая	политическая	партия	не	ис-

пользует	подобных	инструментов	отбора	
кандидатур	для	выдвижения	на	выборные	
должности.
По	словам	заместителя	председателя	

Законодательного	собрания	Ульяновской	
области	 пятого	 созыва,	 председателя	
комитета	по	социальной	политике	Игоря	
Тихонова,	впервые	в	Ульяновске	это	 го-
лосование	будет	проводиться	по	самой	
открытой	модели	проведения	ПНГ.	Она	
подразумевает,	 что	 горожане	могут	 не	
только	проголосовать	за	кандидата,	но	и	
выдвинуть	свою	кандидатуру.	
-	Это	первые	всенародные	предвари-

тельные	выборы	в	Ульяновске.	Впервые	
в	истории	нашего	региона	сами	жители	
областного	 центра	 назовут	 имена	 тех,	
кто	 сможет	принять	 участие	 в	 выборах	
депутатов	Ульяновской	 городской	думы	
13	сентября	2015	года,	 -	отметил	Игорь	
Тихонов.
По	мнению	экспертов,	предварительное	

народное	 голосование	является	одним	
из	способов	формирования	сплоченной,	
целеустремленной,	а	 также	профессио-
нальной	 команды	 единомышленников.	
Президент	России	Владимир	Путин	 не	
раз	говорил	о	том,	что	во	власть	необхо-
димо	вовлекать	новых	людей.	Именно	эту	
цель	имеет	открытая	модель	народного	
голосования.

Проявить сплоченность

Уж сколько раз твердили миру...
В прошлом номере мы начали серию публикаций к 25-летию «НГ» - юбилей 
будем отмечать в январе 2016 года. Давайте полистаем майские номера 
«Народной» за 1992 год.
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Получай газету 
со скидкой!
С 14 по 23 мая 
«Народная газета» 
объявляет декаду 
подписки! Только 
в эти дни вместо 
старой цены - 414 рублей за полгода - 
полугодовая подписка стоит 379,26 рубля. 
Успейте обратиться на почту!

подписка-2015

Купон розыгрыша призов
подписКа на II полугодие 2015 года

ФИО	________________________________________________

_____________________________________________________

Контактный	телефон,	адрес	проживания:	_____________

_____________________________________________________

_____________________________________________________

Дата	подписки	на	II	полугодие	2015	г.	_________________

_____________________________________________________

Оформи подписку – 
получи приз!
С огромным удовольствием сообщаем читателям, что 
в июле в редакции «Народной газеты» состоится розы-
грыш призов среди подписчиков издания.
Условия,	как	всегда,	просты.	Подписывайтесь	на	изда-

ние,	заполняйте	купон	розыгрыша	и	ждите	приглашения	на	
само	мероприятие.	О	точной	дате	розыгрыша	мы	сообщим	
в	летних	номерах.
Спасибо,	что	остаетесь	с	нами.	Желаем	удачи!

24 мая – День кадровика
Уважаемые работники службы занятости!
От	вашего	умения	объективно	оценить	компетентность	

специалистов,	их	деловые	и	личные	качества	во	многом	
зависит	успех	деятельности	организаций.	Внимательное	
и	доброжелательное	отношение	помогают	людям	макси-
мально	раскрыть	свой	рабочий	потенциал!
В	ваш	профессиональный	праздник	желаем	вам	благо-

получия,	добра,	счастья,	здоровья	и,	конечно,	профессио-
нальных	успехов!	

Губернатор	-	председатель	правительства
Ульяновской	области	С.И.	МОРОзОВ

Председатель	законодательного	собрания
Ульяновской	области	А.А.	БАКАЕВ

с праздНиком!
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Алена ГОНДЫЛЕВА

В четверг, 21 мая, россиян призывают пересесть на 
велосипеды. Комфортабельный транспорт поменяют на 
двухколесного друга и сотрудники «Народной газеты».

Оставьте автомобиль скучать в 
гараже и забудьте о душном салоне 
общественного транспорта. Среди 
рабочей недели отдайте предпочтение 
велосипеду, и вы об этом точно не по-
жалеете. Повод будет уже завтра - по 
всей стране пройдет акция «На работу 
на велосипеде». Присоединиться к 
ней может абсолютно каждый человек. 
Для начала организаторы акции пред-
лагают зарегистрироваться на сайте 
bike2work.ru, затем - достать свой 
велик с балкона либо взять железного 
коня напрокат. 

Как показывает статистика на офи-
циальном сайте, активнее всего вклю-
чаются в акцию петербуржцы и мо-

сквичи. Но и ульяновцы не дают слаби-
ну - несмотря на дождливые прогнозы 
синоптиков, пересесть на велосипеды 
решилось немало людей.

- Я живу в Новом городе, оттуда не 
очень удобно добираться до центра, 
где я работаю, на велосипеде, - при-
знался руководитель регионального 
общественного движения «Эка» Алек-

О главном

Более 195 миллионов рублей выделено из бюджета региона на социальную поддержку населения  ►
на прошлой неделе. Льготы получили свыше 206 тысяч человек.

Среда / 20 мая 2015 / № 20

13 мая   ►
Сергей Морозов дал старт IV Молодежному инновационному 
форуму Приволжского федерального округа. Он проходил на 
базе УлГТУ в рамках реализации программы развития деятель-
ности студенческих объединений.

14 мая   ►
Глава региона провел заседание оргкомитета по подготовке к 
визиту Патриарха Московского и всея Руси Кирилла. Напом-
ним, договоренность о приезде была достигнута на его встрече 
с губернатором 9 марта.
В этот же день состоялась конференция поставщиков концерна 
«ДМГ МОРИ СЕЙКИ» «День локализации», в рамках которой 
было подписано два соглашения о сотрудничестве с зарубеж-
ными партнерами. Сергей Морозов заявил, что Ульяновская 
область усиливает свои позиции в области станкостроения. 
О других инвестиционных проектах, обеспечивающих продо-
вольственную безопасность и развитие сельских территорий в 
регионе, шла речь на совещании в селе Красноборск Терень-
гульского района на базе свиноводческого комплекса ООО 
«РОС-Бекон».

15 мая   ►
Губернатор Сергей Морозов, президент ОАО «АвтоВАЗ»  
Бу Андерссон и генеральный директор ОАО «ОАТ» Василий 
Лапотько осмотрели промышленную площадку ОАО «ДААЗ» 
и обсудили перспективы развития. Ульяновская область про-
должит развивать сотрудничество с предприятиями.
Также в этот день глава региона провел заседание прави-
тельственной комиссии по благоустройству. На территории 
Ульяновской области по распоряжению Сергея Морозова  
15 мая было объявлено единым днем чистоты и порядка.

16 мая   ►
Глава региона встретился с участниками предварительного на-
родного голосования от партии «Единая Россия». Его победи-
тели будут выдвинуты кандидатами в депутаты в Ульяновскую 
городскую думу пятого созыва.
После осмотра производственных помещений распредели-
тельного центра ЗАО «Гулливер» Сергей Морозов провел 
заседание правительственной комиссии по мониторингу 
состояния продовольственной безопасности и оперативному 
реагированию на изменение конъюнктуры продовольствен-
ного рынка.
Кроме того, в субботу в естественно-научном комплексе об-
ластного Дворца творчества детей и молодежи губернатор 
провел совещание по вопросу развития экологического дви-
жения в регионе.

18 мая   ►
По традиции рабочая неделя началась с заседания правитель-
ства и аппаратного совещания. Также Сергей Морозов провел 
заседание президиума организационного комитета по вопросу 
подготовки и проведения Дней воинской славы России.
В этот же день в ульяновских многофункциональных центрах 
по инициативе губернатора и при поддержке некоммерческого 
партнерства «Клуб книголюбов Симбирска» стартовал проект 
«Книгодар».

19 мая   ►
Глава региона провел ряд рабочих встреч и совещаний в 
столице.

дневнИк губернатора

На работу - на «коне»
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17 мая в Ульяновске открыли велосезон. Колонна из двухсот ве-
лосипедистов преодолела дистанцию в 20 км до Лесной Долины, 
где прошли основные мероприятия. Завершили день пикником, 
подвижными играми и конкурсами.

сандр Яшин. - Но участие в акции все 
же приму. Доехав до центра, я переся-
ду на свой велосипед и передвигаться 
по городу уже буду на нем. С учетом 
постоянных пробок, да еще и на-
чавшегося ремонта дорог велосипед 
- самое лучшее решение и быстрый 
транспорт. Иногда я так и делаю, со 
временем планирую увеличивать та-
кие поездки.

Обуздать двухколесного планирует 
и ульяновский министр физической 
культуры и спорта Сергей Кузьмин.

- Классно, что такую акцию придума-
ли! В студенческие годы я постоянно 
в университет ездил на велосипеде. 
Призываю всех принять участие в ак-
ции - и для здоровья полезно, и город 
разгрузится. Только если вы раньше 
мало катались на велосипеде, следует 
начинать с небольших нагрузок.

Среди ульяновцев есть даже такие, 
кто, находясь в отпуске, все равно 
примет участие в акции. Например, 
активистка клуба велосипедистов 
«Симбайк» Татьяна Державина. Она 
рассказала, что по такому случаю 
съездит на работу в гости.

- Тем более ехать мне недалеко - 
всего 13 км, из дальнего Засвияжья в 
центр. С мая по октябрь я почти каж-
дый день катаюсь на работу на велоси-
педе. Погода тоже не мешает - сейчас 
на все случаи есть специальная спор-
тивная одежда либо дождевики. На 
самом деле таких ульяновцев много, 
проблема в другом - не все работода-
тели готовы предоставить охраняемую 
стоянку.

Журналисты «Народной газеты» при-
соединяются к акции. Завтра мы будем 
писать репортажи, что называется, с 
колес.

Не в деньгах счастье
По данным ВЦИОМ, количество россиян, довольных жизнью, увеличилось за последние несколько лет.  
А что самое главное в вашей жизни? «НГ» провела опрос среди ульяновцев.
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Месячник по благоустройству территорий населенных пунктов Ульяновской области завершится   ►
27 мая. Второй месячник запланирован с 7 сентября по 21 октября.

Новости соседей
ЭКОНОМИКА

 В Татарстане планируется открыть завод 
чешской компании, специализирующейся 
на производстве авиакомпонентов, мото-
циклов и гидравлического оборудования. 
Власти республики предлагают разместить 
предприятие в особой экономической зоне 
«Алабуга».

 Снижение розничных цен на продукты за-
фиксировано в Нижегородской области. В 
первую очередь на молочные, хлебобулочные 
изделия, бакалейные товары, мясо и рыбу. 

ОБЩЕСТВО
 Администрация Самары предлагает уве-

личить расстояние между точками продажи 
спиртного и детскими, образовательными и 
медицинскими учреждениями, спортивными 
и военными объектами, аэропортами и вок-
залами. В случае отсутствия обособленной 
территории расстояние до 100 метров, при 
ее наличии - до 70 метров. На данный мо-
мент разрешенное расстояние в городе - 50 
метров. Цель изменений - снизить уровень 
алкоголизации населения.

 «Человек - человеку» - соцпроект помощи 
бездомным с таким названием реализуется 
в Тольятти. Каждую неделю организуются 
мобильные пункты горячего питания. Кроме 
супа с чаем людям помогают с одеждой, 
предметами первой необходимости. Бездом- 
ным оказывают информационно-правовые 
консультации. Проект в Тольятти оказался 
востребованным. В прошлую среду, 13 мая, 
волонтеры накормили рекордное число нуж-
дающихся – 150 человек.

 Студенты педагогического вуза Уфы про-
верили билборды, растяжки и указатели на 
улицах города на предмет орфографических 
ошибок. «Грамотная» акция длилась месяц. 
Ее результаты будущие учителя направят в 
администрацию Уфы.

ПРОИСШЕСТВИЯ
 Полиция Самары заключила соглашение 

о сотрудничестве с крупными службами 
такси. Водители, ставшие свидетелями пре-
ступления, правонарушения, обнаружившие 
автомобиль, находящийся в розыске, будут 
сообщать об этом в дежурную часть полка 
ДПС ГИБДД по Самаре. Сами таксисты по-
сетовали начальнику ГУ МВД на большое 
количество водителей, которые нелегально 
зарабатывают частным извозом.

 Специалисты управления Росрыболовства 
в Удмуртии в период действия нерестово-
го запрета ловят браконьеров с помощью 
беспилотников. Первых нарушителей уже 
задержали - аппарат снял, как браконьеры 
вытаскивают из лодки сети. Шум беспилот-
ника злоумышленники не услышали, поэтому 
сотрудники ведомства смогли без труда 
устроить засаду.

 Более 20 административных дел возбужде-
но в отношении руководителей фитнес-клубов 
Уфы. Прокуратура проверила их работу и на-
шла ряд нарушений. В частности, в одном 
спортивном клубе руководство не брало на 
себя ответственность за работу тренеров. 
Есть также нарушения санитарных норм и 
правил противопожарной безопасности.

ФЕСТИВАЛИ
 «Фестиваль колокольного звона Вятской 

земли» состоится в эту субботу, 23 мая, в 
Кирове. В нем примут участие почти все 
основные приходы региона. В программе 
фестиваля: звоны от лучших мастеров-
звонарей, мастер-классы, конкурсы, кон-
церт. Все желающие смогут попробовать 
себя в качестве звонарей.

 Вкусный праздник, фестиваль клубники, 
пройдет в Балакове Саратовской области в 
середине лета, 14 июня. Этот город считается 
столицей по выращиванию ягоды в Поволжье. 
Сейчас организаторы фестиваля готовят тур 
выходного дня, в программу которого войдут 
посещение музея клубники и песни про са-
мую летнюю ягоду. А еще для гостей обещают 
испечь огромный клубничный пирог.

Временщики нам не нужны

ПЕРЕЕзжАй ИЛИ уВОЛьНЯйСЯ
Начнем с приятных новостей - наш ре-

гион увеличивает свои доходы. За четыре 
месяца этого года в бюджет уже поступило 
более 11 миллиардов рублей, это перевы-
полнение плана почти на полтора миллиар-
да! Помимо этого в регионе зафиксирован 
рост вкладов граждан и рост поступлений 
по акцизам. 

- К сожалению, не во всех муниципальных 
образованиях ситуация хорошая, - отметил 
губернатор Сергей Морозов, - Да, более 
половины районов уже выполнили и пере-
выполнили план на январь - май. Но есть му-
ниципалитеты, которые «плетутся в хвосте». 
Хуже всего обстановка в Новоульяновске, 
Ульяновске и в Старомайнском районе. 

К налоговым поступлениям, по мнению 
губернатора, сейчас нужно быть особенно 
внимательными - экономическая ситуация 
сложная. Впрочем, с ней регион пока справ-
ляется. Растут, к примеру, доходы населения 
- средняя зарплата за минувшие четыре 
месяца поднялась до 21 139 рублей, темп ее 
роста - 107,8%, это один из самых высоких 
показателей в ПФО. Все свои бюджетные 
обязательства, заверил глава региона, об-
ласть сможет выполнить в срок.

О ситуации с социально-экономическим 
развитием в районах доложил министр эко-

номического развития Олег Асмус. Худшим 
в области, по его словам, стал Тереньгуль-
ский район - он провалил 13 показателей. В 
остальных районах ситуация более-менее 
ровная.

- Проблема в том, что главы некоторых 
муниципальных образований лично не за-
интересованы в развитии, они временщики, 
которые не хотят работать для людей, - за-
явил глава региона, - они ничего не делают 
для того, чтобы привлекать инвесторов, а 
пускают все на самотек. Более того, они 
даже сами не проживают в своих районах. 
Пусть либо переезжают вместе с семьями 
и проявляют личную заинтересованность, 
либо снимают свои полномочия.

ДЕНьгИ НА КОТЕЛьНыЕ НАйДуТ
Отопительный сезон 2014/2015 года, по 

словам заместителя председателя прави-
тельства - министра строительства, ЖКК и 
транспорта Александра Букина, прошел на 
достойном уровне. Теперь перед регионом 
стоит новая задача - к следующему сезону 
переоснастить старые мазутные котельные 
и модернизировать всю систему отопления 
- особенно в удаленных муниципальных об-
разованиях.

- Разумеется, наша первоочередная за-
дача - провести все работы для ухода от 
мазутных котельных в Инзенском и Карсун-
ском районах, - заявил Александр Букин, 
- нужно заменять устаревшие источники 
тепла на современные, газовые. 

Помимо этого в регионе будут заменять-
ся разваливающиеся котельные, для того 
чтобы в новом сезоне аварийных ситуаций 

Андрей ТВОРОГОВ

Завершение весенне-полевых работ и отопительного сезона, 
а также показатели социально-экономического развития 
муниципальных образований - главные темы очередного 
аппаратного совещания правительства Ульяновской области. Обо 
всем этом - в обзоре «НГ».

было еще меньше, чем в минувшем. Всего 
на эти цели потребуется более 420 миллио-
нов рублей. Глава региона дал старт рабо-
там и заверил, что все аварийные объекты 
будут отремонтированы или заменены и 
нужные деньги будут найдены.

Ранее Сергей Морозов озвучил сроки 
проведения работ: готовность всех объек-
тов к отопительному сезону в мае должна 
составлять 10%, в июне - 45%, в июле - 80%, 
в августе - 100%. По словам министра стро-
ительства, ЖКК и транспорта, в настоящее 
время в регионе уже проводятся гидравли-
ческие испытания тепловых сетей. 

- Модернизировать систему теплоснаб-
жения точечно мы будем почти во всех 
муниципальных образованиях, - заявил 
Александр Букин, - особенно это касается 
Чердаклинского и Ульяновского районов 
- там в минувшем сезоне было зафикси-
ровано наибольшее число неприятных 
инцидентов.

БОЛьШОй ДОжДь -  
БОЛьШОй уРОжАй!

По темпам весенне-полевых работ ре-
гион занимает четвертое место в ПФО. 
По словам министра сельского, лесного 
хозяйства, природопользования и экологии 
Ульяновской области Александра Чепухина, 
лидерами в регионе являются Новоспас-
ский, Барышский, Николаевский, Кузова-
товский, Цильнинский, Новомалыклинский 
и Чердаклинский районы. 

- Первым завершило все работы по севу 
хозяйство Рамазана Хаббибулина из Ради-
щевского района, - рассказал министр, - но 
и другие хозяйства показали себя хорошо! 

Только за эти сутки (18 мая) площадь сева 
составила более 13 000 гектаров! Впереди 
нас ждет сев технических культур - он будет 
завершен до 30 мая.

Помогает отрасли и погода - большие 
дожди для агропромышленного комплекса 
- это очень хорошо. Как только все работы 
по севу будут завершены, регион приступит 
к обработке пашен от вредителей. Правда, 
некоторые проблемы в отрасли все-таки 
остаются.

- У нас есть отличный агропромышленный 
комплекс, мы в состоянии производить 
почти все, - заявил губернатор Сергей Мо-
розов, - и тем не менее некоторые главы 
районов не проводят должную работу с 
торговыми сетями и магазинами, так что 
отечественного товара на полках все еще 
мало. Нужно переломить ситуацию и нахо-
дить общий язык. Это позволит нам дальше 
развивать отрасль и увеличить налоговые 
поступления.

По весенне-полевым рабо-
там мы четвертые в ПФО.

На модернизацию  
теплоснабжения необходимо 
420 миллионов рублей.

Навели чистоту и порядок
Данила НОЗДРЯКОВ

В прошлую пятницу в Ульяновской  
области прошел единый день чистоты  
и порядка.

Пятничный субботник был уже третьим в 
течение проходящего в регионе месячника 
по благоустройству. Уборкой занимались 
работники предприятий, учреждений обра-
зования и здравоохранения, управляющие 
организации и просто небезразличные жи-

тели области. Всего свой посильный вклад 
в наведение порядка внесли более 60 000 
человек, около 4 000 организаций, к рабо-
там по благоустройству было привлечено 
624 единицы техники.

Особое внимание обращали на уборку 
тротуаров и автомобильных дорог, при-
ведению в порядок газонов, остановок 
общественного транспорта, опор линий 
электропередач и контактной сети, очистке 
и покраске бордюров. Не забыли участники 

субботника и об озеленении: было высаже-
но 5 946 молодых деревьев и 2 801 саженец 
кустарников. За один день также было 
ликвидировано 67 несанкционированных 
свалок бытовых отходов и вывезено 5 609 
кубометров мусора. 

Напомним, что в Ульяновской области 
в этом году стартовал проект «Пятилетка 
благоустройства», на реализацию которого 
и направлены все проводимые мероприя-
тия.
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В Ульяновске патриарх  Кирилл проведет два богослужения: 20 мая с 16.00   ►
в Воскресенско-Германовском соборе, 21 мая с 8.00 в Спасо-Вознесенском кафедральном соборе.

Как в Ульяновске  
храм возрождали

Алена ТЮРГАШКИНА

Завтра, 21 мая, в 
праздник Вознесения 
в Ульяновск приедет 
Святейший Патриарх 
Кирилл. Планируется, 
что он проведет 
обряд освящения 
Спасо-Вознесенского 
кафедрального собора.

 На его возведение ушли долгие 
годы и затяжные периоды без-
денежья, но величественный храм 
удалось воздвигнуть. Давайте 
вспомним, с чего все начиналось.

 Да буДет храм!
Вопрос о строительстве кафе-

дрального собора возник еще 
четверть века назад, когда в го-
роде возродили самостоятель-
ную Ульяновскую епархию. Место 
выбирали долго. Архитектурное 
управление Ульяновска предло-
жило для строительства церкви 
участок площадью два гектара 
на пересечении улиц Минаева и  
12 Сентября. Православная цер-
ковь поддержала эту идею. Облик 
тоже выбрали. Решено было оста-
новиться на Спасо-Вознесенском 
соборе, который до сноса в 30-е 
годы располагался на пересечении 
нынешних улиц Гончарова и Ленина. 
Чертежи старого собора, к сожале-
нию, не сохранились, поэтому для 
постройки нового воспользовались 
фотографиями. Разработку проекта 
и его экспертизу завершили к концу 
1994 года. Тогда же освятили место 
для постройки.

Однако самые большие трудно-
сти оставались впереди. Пришлось 
перекраивать границы участка, вы-
рубать деревья. Но для всего этого 
помощи властей тогда оказалось 
недостаточно, а частных пожертво-
ваний было слишком мало. Поэто-
му для начала решили построить 
хотя бы временный, деревянный 
Всесвятский храм. А доход с его 

деятельности использовать на 
строительство самого собора.

За год, к апрелю 1996-го, был 
построен и освящен Всесвятский 
храм. Буквально на следующий 
год начали воздвигать Спасо-
Вознесенский кафедральный 
собор. Но в кризисный 1998 год 
все работы прекратили. Строи-
тельство возобновили только в 
2006-м. 

На протяжении многих лет актив-
ную позицию в построении храма 
занимал священнослужитель Алек-
сий Скала. Именно благодаря его 
усилиям и поддержке губернатора 
Ульяновской области Сергея Мо-
розова дело сдвинулось с мерт-
вой точки. Собор начал активно 
строиться. Наконец-то оформили 
все необходимые документы, под-
няли проект. Строительство вели 
поэтапно, в зависимости от финан-
сирования.

Святая Святых
Поначалу планировалось за-

кончить работы в 2009 году. К 
20-летию возрождения епархии 
на строящемся соборе повесили 
колокола. Всего их десять: три 
больших, остальные поменьше 
и совсем маленькие. Вес самого 
большого колокола - шесть тонн, 
украшен изображениями Андрея 
Первозванного, Андрея Блажен-
ного и Покрова Пресвятой Бого-
родицы.

Но по разным причинам на этом 
работы и завершились, сроки окон-
чания строительства перенесли, 
потом еще и еще раз. Долгождан-
ным годом открытия стал 2014-й.

Здание построили в стиле ба-
рокко и окрасили в ярко-голубой 
цвет. Рядом обустроили сквер 
«Возрождение духовности». Укра-
шением территории занимались 
профессионалы ландшафтного 
дизайна. Они сделали пешеходные 
дорожки, газоны, разбили цветни-
ки, установили малые архитектур-
ные формы.

Собор стал поистине одним из 
красивейших мест в городе. Он 
рассчитан на две тысячи прихожан. 
Верующие прибывают сюда со 
всех уголков - не только региона, 
но и соседних областей.

Священные будниВместе помолимся
О предстоящем 
приезде Святей-
шего Патриарха 
Кирилла в 
Ульяновск 
«НГ» рассказал 
руководитель 
пресс-службы 
Патриарха Московского и всея 
Руси диакон Александр Волков.

- Город Ульяновск-Симбирск име-
ет особое значение для церковной 
истории, потому что здесь находи-
лась эвакуация Московской патри-
архии в годы войны. Программа 
визита будет насыщенной. В Улья-
новске патриарх будет находиться 
два дня - 20 и 21 мая. Приезд со-
впадает с праздником Вознесения, 
это, можно сказать, для ульяновских 
верующих особая честь, потому что 
на все большие праздники пред-
стоятель церкви обычно совершает 
богослужения в Москве. В эти же 
дни он будет проводить службу в 
Ульяновске. Освятит кафедральный 

собор. Так как 2015 год юбилейный 
- год 70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне, патриарх 
возложит венок к Вечному огню на 
площади 30-летия Победы, пооб-
щается с ветеранами. Также откро-
ет стелу, посвященную патриарху 
Сергию. Кроме того, патриарх будет 
общаться с представителями мест-
ной власти, губернатором, посетит 
ряд предприятий, авиационное 
производство. В связи с пребыва-
нием патриарха частично движение 
транспорта где-то будет ограничено. 

Прошу с пониманием отнестись к 
тому, что эти два дня в городе бу-
дут не столь комфортными с точки 
зрения условий передвижения ав-
томобилистов. Эти неудобства будут 
локальными и не затяжными. 
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Алена ГОНДЫЛЕВА

В Ульяновске открылась 
фотовыставка «Патриарх. Слу-
жение Богу, Церкви, людям». 
Посетить ее может каждый 
совершенно бесплатно.

На втором этаже центра на-
родной культуры открылась 
композиция фотографий, по-
священных религиозной тема-
тике. Здесь посетители могут 
ознакомиться с деятельностью 
предстоятеля Русской церкви 
и искусством церковной фото-
графии. 

Более 160 снимков собра-
ны в тематические разделы: 
«Устроение церковной жиз-
ни», «Церковь святой Руси», 
«Единство веры», «Диалог с 
обществом», «Свидетельство о 
православии». Разделение на 
темы условно, поскольку все 
они пересекаются между со-
бой и в целом передают единый 

подвиг служения патриарха 
Богу, Церкви и людям.

Все фотографии сделаны в 
разных местах служения Его 
Святейшества. Автор же вы-
ставки - руководитель фото-
службы пресс-службы Патриарха 
Московского и всея Руси иерей 
Игорь Палкин. 

Выставка уникальна. Впервые ее 
представили год назад на торже-

стве, посвященном пятилетию Па-
триаршей интронизации, в музее 
храма Христа Спасителя в Москве. 
Затем - в Челябинской митрополии 
и Екатеринбурской митрополии, 
Красноярске. Как выяснилось, 
многие города желают разместить 
ее у себя хотя бы на время, однако 
на этот раз предпочтение отдали 
Ульяновску. В городе выставка 
пробудет до 14 июня. 

Во время богослуже-
ний на улице возле 
собора организуют ау-
диовидеотрансляцию.
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

добрые вести

Играй, музыкант!
Я играю на гитаре, и летом этого года собирался по-

пробовать себя в качестве уличного музыканта. Но когда 
поделился идеей с друзьями, они мне сказали, что у 
меня могут быть проблемы с законом. По их словам, 
меня может задержать полиция и обвинить в попро-
шайничестве. Поэтому хотелось бы узнать, правда ли, 
быть уличным музыкантом, которому бросают деньги 
в шапку, противозаконно? Или у моих друзей неверная 
информация?

Михаил Нипавлов, Ульяновск

Комментирует начальник пресс-службы УМВД России по 
Ульяновской области Алексей Рыжов:

Выступления уличных музыкантов, даже если им дают за 
это деньги, нельзя назвать ни уголовным, ни администра-
тивным правонарушением. Так что играть музыку на улицах 
российских городов вполне законно.

Наказать такого человека можно только в том случае, если 
он назойливо пристает к прохожим или ведет себя иным об-
разом, нарушающим общественный порядок.

Одно из двух
Мои родственники, живущие в Ашхабаде, задумались над 

тем, чтобы перебраться из Туркменистана в Россию по про-
грамме переселения соотечественников. Но при этом они 
хотели бы иметь двойное гражданство - как российское, так 
и туркменское. Скажите, возможно ли переехать в Россию по 
подобной схеме?

Павел Голубцов, Ульяновск

Ответ подготовлен специалистами пресс-службы управления Фе-
деральной миграционной службы по Ульяновской области:

Начиная с мая 2015 года иметь двойное гражданство России и 
Турк менистана нельзя. Весной этого года туркменская сторона 
приняла решение о прекращении действия соглашения между 
Российской Федерацией и Туркменистаном об урегулировании во-
просов двойного гражданства от 23 декабря 1993 года. Соглашение 
прекратило свое действие 18 мая. Теперь человек, желающий полу-
чить гражданство Российской Федерации, для этого должен будет 
отказаться от туркменского гражданства. В противном случае ему 
придется жить на территории нашей страны в соответствии с теми 
нормами, которые распространяются на иностранных граждан.

вопрос-ответ

ИзлечИлИ любовью
Хочу рассказать об ульяновском центре 

психологической помощи семье и детям 
«Семья». Я была здесь много раз. Так слу-
чалось, что в определенные периоды жизни 
мне требовалась моральная поддержка со 
стороны. Здешние психологи (я была на 
приеме у нескольких и перезнакомилась уже 
со всеми) - очень чуткие, отзывчивые люди 
с огромным добрым сердцем. С ними разго-
вариваешь, и кажется, будто это твои лучшие 
друзья, твои родные и самые близкие. Так 
хорошо они понимают человеческую душу.

Своего племянника я тоже сюда водила на 
развивающие занятия для детей. А ему-то 
как понравилось здесь! Из застенчивого и 
замкнутого мальчишки он превратился в ве-
селого добряка. Хоть и по-прежнему стесня-
ется незнакомцев, но уже идет с людьми на 
контакт, больше разговаривает и смеется.

Огромное спасибо специалистам-
психологам центра «Семья». Вы в прямом 
смысле слова спасаете человеческие души. 
Желаю вам здоровья и процветания!

Марианна Лаврова, Ульяновск

Духовное спасИбо
На днях мне с семьей посчастливилось по-

сетить замечательнейшую экспозицию «Па-
триарх. Служение Богу, Церкви, людям». Попа-
ли туда совершенно случайно. Прогуливаясь 
по центру города, как всегда, рассматривали 
афиши, вывески, и тут прочитали сообщение 
о фотовыставке. Несказанно обрадовало, что 
вход совершенно бесплатный. Мы зашли втро-
ем и не заплатили ни рубля! А такое удоволь-
ствие от просмотра фотографий получили! 
Здесь собраны такие красочные, яркие и, не 
побоюсь этого слова, святые фотографии. Па-
триарх Московский Кирилл на богослужении в 
разных городах - Москве, Санкт-Петербурге, 
Новосибирске, Белгороде. Есть фото, где он 
встречается с людьми, потерпевшими навод-
нение в Крымске. Встречи с подростками и 
совсем крошечными малютками. О работе 
священнослужителей, я считаю, должен знать 
каждый из нас. Рада, что ульяновцы имеют 
теперь такую возможность.

Огромное спасибо всем организаторам, 
Центру народной культуры, где проходит 
эта выставка, и администрации Ульяновска. 
Я уверена, что каждый из них внес большой 
вклад и старания.

Семья Беловых, Ульяновск

на Дачу с ветерком
Наконец-то начался дачный сезон. Свой 

сад в «Парусе» я обожаю. Только вот ездить 
туда - одна сплошная головная боль. Была. 
В этом году, хочу отметить, путешествие на 
дачу не вызывает столько стресса, маршрут-
ки приезжают часто, отвозят людей быстро. 
А что особо приятно - водители очень вежли-
вые. Спасибо за организацию комфортного 
проезда! Так держать!

Галина Муллина, Ульяновск

труДолюбИвые пчелкИ
В Димитровграде столько цветов, клумб 

высадили - глаза радуются! Пестрые и раз-
ноцветные цветники делают город лучше. 
Вроде бы мелочь, а как приятно жителям. 
Спасибо вам, цветоводы, ландшафтные 
архитекторы!

Каждый день я замечаю, что вы поливаете 
свои творения, ухаживаете за ростками. 
А сколько сил вы потратили на акватории, 
что на Верхнем пруду. Здесь постоянно тру-
дились люди - все перекопали, посадили, 
украсили. Даже скамейки, урны, детские 
горки преобразились.

На некоторых улицах уже косят траву - 
выравнивают ее, очищают от мусора. Хочу 
искренне поблагодарить администрацию 
Димитровграда за такой заметный, забот-
ливый труд!

Анатолий Павлович, Димитровград

Не забудьте и вы поделиться с редак-
цией «НГ» позитивной новостью.

переходить. Знак пешеходного 
перехода сложно разглядеть за 
листвой, да и машины перед 
ним не притормаживают. Здесь 
не раз происходили несчастные 
случаи.

Самому Фетисову сложный 
путь до магазинов помогает 
преодолеть кошка Настя. Бело-
снежная, с красивыми голубы-
ми глазами, она для мужчины 
стала поводырем. Уникальный 
случай! На длинном поводке 
кошечка ведет своего хозяина 
мимо машин, ям прямо к месту 
назначения, и обратно. 

А как же быть остальным 
инвалидам? Вот уже на про-
тяжении пяти лет неустанно 
Анатолий Фетисов пишет во 
все инстанции и просит создать 
хотя бы минимальные условия 
для людей с ограниченными 
возможностями. Во-первых, 
нужны перила вдоль тротуара 
от геронтологического центра 
до центральной городской кли-

нической больницы, во-вторых, 
сам тротуар и пешеходный 
переход со знаками ограни-
чения скорости до 30 км в час. 
В-третьих, звуковой пешеход-
ный светофор со стороны ге-
ронтологического центра до 
магазина, куда люди с ограни-
ченными возможностями ходят 
за продуктами.

Для кого-то, например, здо-
ровых чиновников, это не зна-
чит ничего, поэтому они и про-
пускают просьбы мимо ушей, а 
для инвалидов - по-настоящему 
вопрос жизни.

прИхоДИте завтра
Свое право на безбарьерную 

среду Анатолий Петрович от-
стаивал в судах аж три раза. 
Решения выносили в его поль-
зу, но дело с мертвой точки не 
сдвинулось. Представители 
власти дают один и тот же от-
вет: «Денег в бюджете на строи-
тельство тротуара, установку 

Настя в помощь
Алена ТЮРГАШКИНА

Пять лет инвалид  
с кошкой-поводырем 
просит чиновников 
облегчить жизнь 
незрячих.

Дорога невеДенИя
Анатолию Фетисову, жителю 

Ульяновского геронтологиче-
ского центра, 66 лет. Он инва-
лид I группы по зрению.

- У нас 22 незрячих инвалида, 
не считая слабовидящих, коля-
сочников и тех, кто ходит с по-
мощью костылей, - рассказывает 
Анатолий Петрович. - Людям 
иногда приходится посещать 
магазин, и тут возникают про-
блемы. Дорога до него заас-
фальтирована лишь частично, на 
пути ямки и кочки. Прямо у мага-
зина и больницы расположилась 
несанкционированная стоянка. 
Движение беспорядочное. Как 
тут человеку с ограниченными 
возможностями сориентиро-
ваться? Особенно незрячему.

Чтобы попасть в магазин, 
нужно преодолеть несколько 
ступенек. Для человека с огра-
ниченными возможностями это 
непросто, так как часть ступенек 
разрушена, плиты отвалились. 
Со вторым продуктовым мага-
зином, куда также ходят инвали-
ды, еще сложнее. Тротуар туда 
не проложен, люди ходят по не-
ровной глинистой тропе. Кроме 
того, необходимо еще дорогу 

перил, а тем более светофора 
нет».

Мужчина решил не останав-
ливаться на этом, за помощью 
обратился в Общероссийский 
Народный фронт Ульяновской 
области. «Фронтовики» отреаги-
ровали сразу же - направили не-
обходимые запросы, в том числе 
и в адрес главы города с прось-
бой установить элементы инфра-
структуры, столь необходимые 
инвалидам по зрению. Некото-
рые ответы уже получены. И.о. 
главы администрации Заволж-
ского района Валерий Карпов 
пообещал проработать вопрос о 
выделении необходимых средств 
из городского бюджета. Пред-
седатель комитета дорожного 
хозяйства администрации Улья-
новска Игорь Бычков пояснил, 
что деньги на проектно-сметную 
документацию для решения 
вопроса закладывались, но их 
пришлось перераспределить. 
Вернуться к этой теме планиру-
ется после окончания полугодия, 
когда будут вносить изменения в 
бюджет города.

- Проблема очевидна, - от-
метила сопредседатель ре-
гионального штаба ОНФ Елена 
Куцына. - Вопрос нужно решать, 
тем более что человек отстаи-
вает свои права уже пять лет, и 
закон на его стороне. Ведь эта 
проблема затрагивает всех, 
кто находится в геронтологи-
ческом центре. В Ульяновской 
области сегодня много говорят 
о необходимости создания без-
барьерной среды. Важно, чтобы 
велась реальная работа в этом 
направлении. Данный геронто-
логический центр должен стать 
образцом, ведь здесь прожива-
ют инвалиды и пожилые люди.

Знак пешеходного 
перехода сложно 
разглядеть  
за листвой.

В день защиты от безработицы, 21 мая, во всех районах Ульяновска пройдут мини-ярмарки  ►
вакансий и учебных мест. Нетрудоустроенным подберут вакансии либо направят на переобучение.
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Современные технологии охватывают новые 
сферы нашей жизни. Сегодня реальностью 
становится то, о чем десятилетие назад мы 
не могли и мечтать. 

Например, сейчас совершенно необязательно тратить 
время на дорогу до отделения банка для того, чтобы сделать 
перевод, совершить очередной платеж по кредиту или опла-
тить коммунальные услуги. Сбербанк предлагает несколько 
способов, которые могут значительно упростить решение 
этих и многих других задач. Вам остается только выбрать 
наиболее удобный именно вам.

Использование удаленных каналов банковского обслужи-
вания, таких как устройства самообслуживания, интернет-
банк или сервис «Автоплатеж», поможет вам при выполнении 
рутинных дел сэкономить не только время, но и деньги, так 
как комиссия за проведение платежей и переводов такими 
способами либо полностью отсутствует, либо гораздо ниже, 
чем в отделениях Сбербанка.

Устройства самообслУживания: 
достУпно в любом месте

Чтобы экономить время при совершении платежей и перево-
дов, совершенно необязательно быть владельцем банковской 
карты Сбербанка - на многих устройствах самообслуживания 
любую операцию можно совершить как с банковской карты, 
так и наличными. Для удобства оплаты квитанций наличными 
средствами на экране устройства есть кнопка быстрой оплаты, 
которая так и называется «Платежи наличными».

Важно отметить, что интерфейс устройств интуитивно 
понятен - вы можете самостоятельно совершить необходи-
мую операцию, следуя подсказкам на экране. А главное, нет 
необходимости специально ехать в отделение банка или в 
случае оплаты услуг ЖКХ в абонентский пункт поставщика 
услуг. Через устройства самообслуживания можно оплатить 
любую квитанцию недалеко от дома, работы или отправляясь 
за покупками практически в любое время суток.

интернет-банк «сбербанк онлайн»: 
Удобно и в любое время

Интернет-банк - это банк, который всегда «под рукой» и 
пользуясь которым, вы экономите самый ценный ресурс 
- время! Вы получаете возможность управлять своими вкла-
дами и счетами, производить операции по картам, подавать 
заявки на кредиты, совершать платежи и переводы в любое 
время и в любой точке земного шара! Удобство «Сбербанк 
Онлайн» уже успели оценить миллионы пользователей. Осо-
бенно полезен интернет-банк людям, которые поздно воз-

вращаются с работы и просто не успевают зайти в отделение 
банка. Теперь им не нужно никуда торопиться, ведь оплатить 
жилищно-коммунальные услуги и совершить другие банков-
ские операции можно, находясь в офисе на своем рабочем 
месте. Также с помощью «Сбербанк Онлайн» можно оплачи-
вать ежемесячные счета, отправившись в командировку, в 
путешествие за границу или отдыхая на даче за городом.

«Сбербанк Онлайн» сегодня доступен всем держателям 
международных банковских карт Сбербанка, подключенных к 
услуге «Мобильный банк». Чтобы воспользоваться интернет-
банком, необходимо лишь иметь идентификатор пользовате-
ля и пароль для входа, которые можно получить в устройстве 
самообслуживания с помощью банковской карты - вставив 
карту в устройство, вы увидите в меню пункт «Подключить 
Сбербанк Онлайн и Мобильный банк»1.

Если к вашей банковской карте уже подключен сервис 
«Мобильный банк», то вы можете самостоятельно заре-
гистрироваться в системе «Сбербанк Онлайн» на сайте  
www.sberbank.ru.

Единожды пройдя регистрацию любым из способов, вы 
получаете доступ ко всем операциям по всем своим банков-
ским картам и вкладам с любого устройства с выходом в Ин-
тернет. «Сбербанк Онлайн» является абсолютно бесплатной 
услугой - нет абонентской платы и платы за подключение. 

УслУга «автоплатеж» за жкХ: 
автоматическая оплата вашиХ счетов

Сервис «Автоплатеж» за ЖКХ позволит вам исполнять 
регулярные обязанности по оплате жилищно-коммунальных 
услуг и услуг связи своевременно и с минимальными усилия-
ми. Это современный и удобный способ оплаты услуг ЖКХ, 
который может сэкономить ваше время и деньги. Легкий, 
простой и понятный в использовании сервис будет информи-
ровать вас на всех этапах платежа - от уведомления о сумме 
списания до его результата. При этом каждый месяц сумма 
платежа будет в точности до копейки такая же, как в очеред-
ной квитанции. С помощью сервиса «Автоплатеж» можно 
регулярно и своевременно вносить квартплату и оплачивать 
счета за водоснабжение, водоотведение, газ, электричество 
и отопление, охранные услуги и домофон, Интернет и ка-
бельное телевидение, а также домашний телефон. 

В установленную вами при подключении сервиса дату 

Сбербанк будет проверять наличие неоплаченных счетов и 
информировать вас по СМС накануне платежа о предстоя-
щей оплате. Списание средств осуществится автоматически, 
и деньги перечислятся организации-получателю с вашей 
банковской карты Сбербанка, к которой подключен сервис.3

Для получения СМС-уведомления о совершаемом плате-
же, его размере и предназначении необходимо подключить 
к телефону сервис «Мобильный банк». Это позволит кон-
тролировать расходы и движение средств на счету. Если по 
каким-то причинам вы не захотите оплачивать выставленный 
счет, то от операции легко можно отказаться, отправив по-
лученный в СМС код на номер 900. Если же вы согласны на 
оплату счета, то вам не нужно совершать никаких действий 
- сервис «Автоплатеж» сделает все за вас!

Вы можете подключить как один, так и сразу несколько 
автоплатежей. Кроме того, с помощью данного сервиса вы 
можете оплачивать как свои счета, так и счета своих близких. 
В любой момент можно создавать новые автоплатежи или 
вносить изменения в параметры существующих. 

Достаточно просто начать пользоваться удаленными кана-
лами обслуживания Сбербанка, чтобы оценить их удобство! 
Вы не только получите надежного помощника в ваших делах, 
но и сэкономите деньги и, главное, драгоценное время, ко-
торое сможете подарить своим близким.

Подробную информацию о размерах комиссии при 
совершении операций через устройства самообслу-

живания Сбербанка, условиях, тарифах, порядке под-
ключения и предоставления Банком услуги «Сбербанк 

Онлайн», услуги «Мобильный банк», услуги «Автопла-
теж», а также перечень компаний, в пользу которых 
могут совершаться платежи в рамках услуги «Авто-

платеж», и дополнительную информацию об услугах 
уточняйте на сайте www.sberbank.ru, по телефону  

8 800 555 55 50 или в отделениях Сбербанка.
Реклама. Открытое акционерное общество «Сбербанк России»  
(ОАО «Сбербанк России»). Генеральная лицензия Банка России  
на осуществление банковских операций № 1481 от 08.08.2012 г.
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как оплатить УслУги жкХ через Устройства 
самообслУживания сбербанка?

P  Выберите пункт «Платежи в нашем регионе» в меню 
устройства.
P Найдите поставщика услуг, в пользу которого вы хотите 
совершить платеж, указав в строке поиска его наимено-
вание или ИНН.
P Внесите параметры платежа в предложенные поля и 
завершите оплату.
P Если же на вашей квитанции есть штрих-код, поднесите 
его к сканеру, и устройство автоматически сформирует 
счет.

В любом случае вся процедура займет у вас  
не более двух минут!

как оплатить любУю квитанцию,  
не выХодя из дома?

P Зайдите на сайт Сбербанка www.sberbank.ru, кликните 
ссылку «Сбербанк Онлайн» в правом верхнем углу стра-
ницы.
P Выберите раздел «Переводы и платежи».
P Укажите регион обслуживания, организацию и услугу, 
которую хотите оплатить. Заполните параметры платежа 
сведениями из вашей квитанции.
P  Убедитесь, что вся информация указана верно, под-
твердите платеж.

Работа в «Сбербанк Онлайн» выстроена  
таким образом, что Сбербанк может стопроцентно 

гарантировать своим клиентам защищенность 
 и безопасность всех проводимых операций!2

как порУчить оплатУ счетов банкУ?
P  Подключите сервис «Автоплатеж» за ЖКХ через  
«Сбербанк Онлайн»:
P  Выберите пункт «Создать автоплатеж» в разделе  
«Мои автоплатежи» личного меню.
P Укажите услугу и организацию, в пользу которой хоти-
те подключить сервис, заполните поля, предложенные  
системой.
P Подтвердите создание автоплатежа.

С помощью этих же простых действий, выбирая 
«кому, когда и сколько», сервис «Автоплатеж»  

подключается и через устройства  
самообслуживания. На сайте Сбербанка есть  

доступная пошаговая инструкция  
всех способов подключения.

Три способа экономить деньги  
и не терять время

1 Для пользования услугой «Сбербанк Онлайн» необходимо наличие международной банковской карты Сбербанка (за исключением карт Сбербанк-Maestro и Сбербанк-Maestro «Со-
циальная» Поволжского и Северо-Западного банков Сбербанка, выпущенных до 01.10.2013 г.), подключенной к услуге «Мобильный банк», и доступ в сеть Интернет. Территориальных 
ограничений по использованию услуги нет. 

2 При условии соблюдения клиентом мер безопасности при обращении с банковской картой. С информацией о мерах безопасности при осуществлении операций в дистанционных 
каналах вы можете ознакомиться по ссылке: (http://www.sberbank.ru/moscow/ru/person/dist_services/warning/

3 Автоплатеж будет исполнен при наличии средств на банковской карте, к которой подключена услуга. Услуга «Автоплатеж» доступна клиентам Сбербанка - держателям междуна-
родных банковских карт Сбербанка (за исключением кредитных и корпоративных карт), подключенных к услуге «Мобильный банк». Подключение и пользование услугой «Автоплатеж» 
бесплатное. Комиссия за платеж составляет 0 - 1% от суммы платежа, но не более 500 руб. 

Игорь УлИтИн

В первый день лета исполнится год с мо-
мента ужесточения антитабачных законов 
на территории России. Что изменилось за 
это время? 

В мае 2014 года курильщики с легким тре-
петом ждали 1 июня. С этого дня антитабач-
ные законы становились суровее. Правда, 
когда этот день наступил, не все и не сразу 
ощутили на себе изменения. Еще все лето 
курильщики продолжали дымить там, где 
им вздумается. Поговаривали даже, что по-
лиции просто лень с ними бороться. Но, как 
оказалось, все сложилось иначе. 

- Первое время наши сотрудники дей-
ствовали методом предупреждения. Людям 
говорили, что курить в неположенных местах 
запрещено и скоро их будет ждать штраф, - 
рассказывает специалист группы по работе 
со СМИ УМВД России по городу Ульяновску 
Елена Каяшова. 

Штрафовать нарушителей в итоге начали, 
причем по-настоящему. Если сравнивать 
статистику за 2013 и 2014 годы, число про-
токолов, составленных за курение в непо-
ложенных местах, выросло почти в 20 раз! 
Со 193 оштрафованных жителей областного 
центра в 2013-м до 3 460 в 2014-м. В 2015 
году, за неполные пять месяцев, число 
протоколов уже перевалило за 2 тысячи. 

С одной стороны, это показатель того, что 
полиция реально работает в данном на-
правлении. С другой - свидетельствует о 
том, что за год многие курильщики так и не 
осознали всей серьезности прошлогодних 
ужесточений. 

- Наши сограждане до сих пор не понима-
ют, что антитабачные законы имеют реаль-
ную силу. И даже штрафы их не пугают, - с 
сожалением говорит Елена Каяшова. 

А штрафы, надо сказать, серьезные - от 
500 до 1 500 рублей просто за курение в 
неположенном месте. И от 2 000 до 3 000 
рублей за курение на детских площадках. 

Так был ли тогда смысл в ужесточении 
антитабачных законов? Признаем - был. 

И об этом красноречиво говорят цифры, 
предоставленные региональным мин-
здравом. 

Согласно данным соцопроса, который 
проводил весной этого года областной 
центр медпрофилактики, число курильщиков 
в регионе за прошлый год сократилось на 
2%. Если в 2013 году таковых был 41%, то в 
2014-м их стало уже 39%. Вполне вероятно, 
что на это решение повлияло и ужесточение 
антитабачных законов. 

Параллельно с отказом от курения растет 
и число приверженцев здорового образа 
жизни. На сегодня среди тех, кто так или 
иначе соблюдает правила ЗОЖ, взрослых 
ульяновцев 42%. 

Запретный дым сладок? 
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Решения о реорганизации госучреждений соцсферы будут приниматься с учетом мнения  ►
общественности. Соответствующий законопроект одобрили на заседании правительства региона.
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Семь «я» -  
это норма
Арина СОКОЛОВА

В Ульяновской области выберут район, 
наиболее комфортный для проживания 
многодетных семей.

Конкурс на лучшее «семейное» муници-
пальное образование - часть мероприятий, 
запланированных в работе по увеличению 
количества многодетных семей в регионе. 
Тема их статуса в очередной раз стала глав-
ной на заседании совета по демографиче-
ской и семенной политике, национальным 
проектам.

- Мы утвердили концепцию семейной по-
литики до 2025 года. Согласно ей, количество 
многодетных семей к этому году в Ульяновской 
области должно составлять не менее 10% от 
общего числа семей. На сегодня их насчитыва-
ется порядка 5%, - рассказал об амбициозных 
задачах губернатор Сергей Морозов.

К слову, до революции в России на одну 
женщину приходилось до семи детей. По 
прогнозам ученых того времени, к ХХI веку 
в государстве должно было бы проживать 
около 600 млн. человек. В настоящее время 
проживает чуть более 140 млн., это около 50 
млн. семей, из них 3% - многодетные.

- «Сбережение народа» - задача, которую 
поставил перед нами президент. В рамках 
исполнения майских указов президента в 
нашей стране вновь зафиксирован есте-
ственный прирост населения. В Ульяновской 
области в ряде муниципальных образований 
также мы наблюдаем положительную дина-
мику. Продолжительность жизни превысила 
71 год, - отметил глава региона.

Доля вторых, третьих и последующих 
детей среди всех новорожденных сейчас 
составляет 55%. За четыре месяца 2015 
года количество четвертых и последующих 
детей выросло по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года. В лидерах 
по количеству многодетных семей сейчас 
Цильнинский и Майнский районы. Как рас-
сказала заместитель главы администрации 
Майнского района Надежда Харитонова, в 
муниципалитете насчитывается около трех-
сот многодетных семей. Здесь увеличение 
произошло более чем на 12%.

Основной проблемой, однако, как сказала 
начальник управления по семейной и демо-
графической политике администрации губер-
натора Ульяновской области Ольга Желтова, 
остается потребительский подход молодежи 
к семейной жизни. Как следствие, повышение 
возраста рождения первого ребенка - 29 лет.

- Решением данной проблемы должна 
стать агрессивная пропаганда семейных 
ценностей. Предлагаем посвятить многодет-
ным семьям акцию «Роди патриота в День 
России», - сказала Ольга Желтова.

Следующая задача - снижение количе-
ства женщин, принявших решение прервать 
третью и последующие беременности. В 
прошлом году только в государственных 
учреждениях здравоохранения было сделано 
4,5 тысячи абортов, из них почти половина - 
третья и далее беременности!

Наконец, третья и четвертая проблемы - это 
по-прежнему миграционный отток молодежи 
и невысокое благосостояние многодетных 
семей. Повысить уровень жизни последних 
предлагается за счет реализации «социально-
го контракта». Это возможность заняться соб-
ственным делом и развить семейный бизнес.

Официальные цифры показывают - среди 
многодетных мало неблагополучных ячеек об-
щества. Это золотой фонд региона и страны. 
Как сказала многодетная мама, представи-
тель семейного совета Марина Евстигнеева, 
никакой кризис не возьмет большую семью.

Кстати
Редакция «Народной газеты» получила  
диплом за участие во Всероссийском конкур-
се журналистов «Семья и будущее России». 

молодежи Нина Благовещенская, экологи-
ческое движение в области сейчас затухает. 
В том числе это происходит от невнимания 
и подчас странных инициатив, идущих от 
федерального министерства образования. 
Например, теперь людям, у которых нет 
педагогического образования, запрещено 

вести кружки, а ведь на той же юннатке 
всегда работало (и прекрасно работало) 
много фанатиков от аквариумистики, ор-
нитологии, садоводства иногда вообще без 
образования. Ребята их обожали и бегали 
за ними хвостиком. Теперь этим «непеда-
гогам» путь к детям заказан.

В контакте  
с природой

Правда, на юннатке предполагаются и 
другие изменения - к лучшему. На совеща-
нии прошла презентация благоустройства 
территории экобиостанции, которую пла-
нируется провести в течение ближайших 
трех лет. Картинки поражали своей красо-
той. Станцию запланировано разделить на 
четыре зоны - учебно-образовательную, 
зоологическую, контактный зоопарк и зону 
отдыха. Первая зона представляет из себя 
комплекс обустроенных площадок и по-
мещений для организации и проведения 
учебных занятий с детьми разных возрас-
тов, их родителями и педагогами. Здесь, 
например, запланировано размещение 
декоративного огорода «Растительные 
ясли», учебно-игровой площадки «Эко-
Лэнд». В зоологической зоне разместятся 
расширенная и оборудованная кинологиче-
ская площадка, пони-клуб и агрокомплекс 
«Птичий двор». К ней примыкает контакт-
ный зоопарк «Страна сказок», где можно 
будет приласкать, покормить, поухаживать 
за обитающими там ручными зверьками и 
птицами, понаблюдать за их образом жиз-
ни и повадками. Кроме всего этого проект 
реконструкции предусматривает еще массу 
всяких красивых и интересных мест - дет-
ский автогородок, сад зеленых скульптур, 
красивейшие и современные оранжереи. 
Действительно, просто рай для отдыха всей 
семьей, причем отдыха познавательного и 
полезного.

Вот только на бумаге, как говорится, 
всегда получается гладко и красиво. По 
предварительным подсчетам, обойдется 
все это великолепие почти в двадцать семь 
миллионов. Сведений, откуда возьмется 
такая сумма, пока не прозвучало.

На уроки в «Растительные ясли»
Ксения МАЙОРОВА

В минувшую субботу на 
территории естественно-
научного комплекса областного 
Дворца творчества детей и 
молодежи прошло совещание 
по вопросу развития 
экологического движения в 
регионе.

от раВнодушия  
до катастрофы

Открывая его, губернатор Сергей Моро-
зов заявил, что экологические проблемы 
являются сейчас одними из самых насущ-
ных, но при этом недооцениваются в обоих 
институтах, в которых происходит фор-
мирование личности, - в семье и учебных 
учреждениях всех рангов.

- Не секрет, что перипетии двух послед-
них десятилетий породили поколение лю-

дей, равнодушных ко всему, кроме своего 
удобства. Сколь раз на дню мы видим, как 
человек бросает бумажку прямо на землю, 
ленясь пройти десять шагов и донести ее 
до урны? Теперь у таких людей подраста-
ют свои дети, и все это происходит на их 
глазах. Наша задача - сделать так, чтобы 
им не передалось такое равнодушное, бе-
зответственное отношение к окружающей 
среде, в которой мы все с вами живем, 
- подчеркнул губернатор. - Необходима 
четкая и выстроенная концепция эколо-
гического образования, поскольку в этой 
сфере дело тоже обстоит неблагополучно. 
Число поступающих на экологические фа-
культеты ульяновских вузов с каждым годом 
сокращается, в прошлом году конкурсов 
там не было совсем. Исключена специ-
альность учителя экологии. Объединяются 
кафедры биологии, географии и химии, 
что не способствует улучшению качества 
преподавания. Нельзя отрезать таким об-
разом школьников от экологии, ведь если 
мы не научимся жить в мире и согласии с 
природой, будущего у нас нет.

Как рассказала заместитель директора 
областного Дворца творчества детей и 

В зоологической зоне  
разместятся кинологическая 
площадка, пони-клуб  
и «Птичий двор».

Схема зонирования 
территории  
экобиостанции  
ОГБОУ ДОД  
ОДТДМ

Нужное в регионе найдет «Спутник»
Искандер МУДАРИСОВ

Совместный социальный проект прави-
тельства Ульяновской области и нацио-
нальной поисковой системы «Спутник» 
запущен на территории нашего региона. 
Портал «Спутник/Мой регион» раз-
мещен во Всемирной сети по адресу: 
73.sputnik.ru.

Сама национальная поисковая система 
«Спутник» работает в стране уже почти год 
и ориентирована на поиск необходимой и 

социально важной информации. Руковод-
ство региона в числе первых поддержало 
идею совместного со «Спутником» проекта. 
По словам Светланы Опенышевой, первого 
заместителя председателя правительства 
Ульяновской области, посетители портала 
получат доступ к открытым данным и ссыл-
ки на важные региональные ресурсы. На 
сайте отображается вся инфраструктура 
- объекты здравоохранения, образова-
ния, транспорта, коммунальные службы и 
другие полезные адреса. Доступны также 
сервисы «Афиша для детей», «Лекарства» 
(поиск доступных по цене медикаментов), 

«Мой дом» (информация о доме, управ-
ляющей компании, прикрепленной школе, 
участковом инспекторе, оплата услуг ЖКХ, 
график отключения горячей воды и др.). 
«Спутник» поможет получить официальную 
информацию и новости, обратиться в при-
емную губернатора или воспользоваться 
госуслугами. 

Как отметил Михаил Козлов, директор 
по продуктам «Спутника», в планах портала 
взаимодействие со всеми региональными 
игроками и поставщиками данных, заинте-
ресованными в передаче для жителей облас- 
ти важной и необходимой информации.
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В  Бельгии для экономии ЖКХ используется система дифференцированного отопления:   ►
днем в доме регулятор температуры установлен на 25 градусов, ночью - на 15.
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Данила НОЗДРЯКОВ

«Чтоб ты жил на одну зарплату!». Помните 
известную фразу из уст героя всенародно любимой 
комедии? Многие ульяновцы не согласны с 
подобной перспективой и всеми законными 
способами пытаются увеличить свой доход. Какие 
дополнительные заработки находят наши земляки, 
решил выяснить корреспондент «НГ».

Все подработки хороши
Как показывают результаты опроса информационного портала 

Headhunter, почти половина трудящихся россиян - 41% - кроме 
основного рабочего места имеют шабашку еще и на стороне. И 
практически у всех из опрошенных одни и те же мотивы, сподвиг-
шие их заняться подработкой. Это нехватка денег, получаемых на 
официальной работе, и подвернувшаяся возможность, от которой 
не было причин отказываться.

Также опрос показал, что подрабатывать нашим согражданам 
становится все труднее: каждый десятый признается, что часто не 
высыпается. Однако бросить основную работу ради приработка, 
хотя бы даже постоянного и стабильного, не готовы 58% опро-
шенных.

Итак, желание подзаработать есть, а вот желание бросать 
главный доход отсутствует. Канули в Лету те времена, когда един-
ственными подобными предложениями были выращивание грибов 
вешенка или распространение средств для похудания. Рынок труда 
ныне пестрит уймой заманчивых и не очень объявлений о получе-
нии дополнительного дохода.

Если вы молоды и только начинаете взбираться по ступеням ка-
рьерной лестницы (или даже еще только сидите на школьной или 
студенческой скамье), а денег в обрез и не хватает на то, чтобы 
посидеть в кафе или обзавестись модным гаджетом, то вот какие 
популярные предложения вам могут сделать. Одно из самых рас-
пространенных - подработать промоутером. Стоять на пересечении 
центральных улиц или в торговом центре и раздавать прохожим 
рекламные буклеты или листовки. Плюс такой подработки заклю-
чается в том, что деньги в руки дают ежедневно, за час раздачи 
предлагают от 80 до 150 рублей. Зазывают юношей и девушек 

отвечать на звонки в многочисленных колл-центрах. Такое занятие 
максимально может принести до 10 - 15 тысяч дополнительного за-
работка. Кстати, на такие вакансии охотно берут и пенсионеров.

шик, блеск, красота
Алексей подвязался на ниве свадебной фотографии уже более 

пяти лет назад, и из простой подработки она давно уже преврати-
лась в основной вид дохода. Он не любит называть свое занятие 
работой, а предпочитает употреблять слово «ремесло» по отно-
шению к нему.

- Сейчас много молодежи приходит попробовать себя в этом 
деле. Но чтобы научиться делать грамотную картинку, начинающе-
му надо поработать в паре с профи. Иногда ассистирование не бес-
платно, помощникам платят до 500 рублей за день. За съемочный 
день новички берут до 5 - 8 тысяч рублей, - делится Алексей.

На торжественном дне создания новой ячейки общества есть 
возможность исключительной подработки для прекрасного пола. 
Все большей популярностью пользуется услуга сделать макияж 
невесте на дому. Обычно визажист берет за свою работу порядка 
тысячи целковых, хотя во Всемирной паутине попадаются объявле-
ния с указанием меньшей суммы - в 800, 500 и даже 300 рублей.

Стоит сразу предупредить всех желающих разжиться таким об-
разом: законом запрещено оказывать перечисленные услуги без 
лицензии индивидуального предпринимателя.

Вольные копейщики
Интернет предоставляет современному человеку практически 

неограниченные возможности, в том числе и подзаработать. В наш 
обиход совсем недавно вошло слово «фрилансер», перевод кото-
рому трудно подобрать в русском языке. Что-то вроде «вольного 
копейщика» или «свободного улана». Фрилансерами в средневе-
ковой Европе называли наемных воинов. Теперь же их функции 
сугубо мирного характера. За определенную плату «наемники» 
чего только не делают: пишут и переписывают тексты, переводят, 
создают программное обеспечение, консультируют по юридиче-
ским и экономическим вопросам, продвигают товары и услуги в 
Интернете, снимают на фото и видео. Предоставляет Всемирная 
сеть и другие способы получить лишнюю копейку.

- Около года я разрабатываю свой интернет-магазин, - расска-
зывает Андрей. - Заказываю одежду на китайских сайтах и пере-
продаю среди своих знакомых. За большими деньгами не гонюсь, 
воспринимаю это скорее как хобби. Но около 5 тысяч рублей в 
месяц получается.

Интернет дает возможность пойти по стопам героя кинофильма 
«Волк с Уолл-стрит» и попытаться разбогатеть игрой на фондовых 
биржах. Но нельзя забывать о том, что с ростом амбиций растут 
и риски - желая много заработать в этой сфере, можно лишиться 
самого важного.

Подработали на «отлично»

Рынок труда пестрит уймой объявлений  
о получении дополнительного дохода.

топ-5 самых необычных способоВ 
подработать:

y Объяснение за деньги. Можно получить любое объяснение: 
от простейшего школьного примера до вопросов по квантовой 
физике. Естественно, за вознаграждение.
x Реклама или поздравления на теле. Вы разукрашиваете 
себя рекламой, признаниями в любви, а заказчик вам платит.
w Персональные папарацци. Каждый ваш шаг будет запечат-
лен на фото и видео, правда, за кругленькую сумму.
v Друг напрокат. Не с кем пойти в театр или на вечеринку? 
Арендуйте себе спутника.
u Местоблюститель очереди. Нет времени стоять в очереди? 
За деньги найдутся желающие сохранить ваше место.

Улица  
«ДМГ МОРИ»
Наталия ШИШОВА

Два соглашения о сотрудничестве  
с зарубежными партнерами заключила 
Ульяновская область на конференции  
поставщиков «День локализации».

14 мая японско-немецкий концерн «ДМГ 
МОРИ СЕКИ» провел в Ульяновске конфе-
ренцию поставщиков концерна. Основная 
цель - привлечь международных и россий-
ских партнеров к локализации производств 
на территории региона и РФ в целом. 

Напомним, компания завершает работы по 
возведению в промзоне «Заволжье» станко-
строительного завода. Объем инвестиций в 
предприятие превышает 3 миллиарда руб лей. 
Запуск планируется в конце сентября 2015 года, 
но уже сейчас компания производит станки.

Такая организация работы, по словам губер-
натора Сергея Морозова, является основой 
для возрождения станкостроительной отрасли 
и создания крупного кластера в регионе.

- Сегодня участниками кластера стали по-
рядка десяти компаний. Это не только про-
изводственные компании, но и проектные 
бюро, инжиниринговые центры, российские 
и иностранные. Мы намерены сконцентриро-
вать на территории региона всю цепочку: от 
разработки и изготовления комплектующих 
до сборки готовой продукции. Аналогичный 
подход и в кадровой составляющей, - сказал 
глава региона. - По итогам 2014 года число 
произведенных станков выросло в 4,5 раза, а 
по итогам первого квартала этого года рост - в 
15 раз. Мы рассчитываем, что эта отрасль бу-
дет и дальше стремительно развиваться. При-
глашаем все присутствующие здесь компании 
размещать свое производство у нас. 

На выгодное предложение откликнулись 
будущие партнеры - подписано два согла-
шения о сотрудничестве с зарубежными 
компаниями. Первый документ касается 
создания на территории индустриального 
парка «Заволжье» производства транспор-
теров для удаления стружки, применяемых в 
станкостроительной отрасли. Его инвесторы 
- голландская компания «Мэйфран». Второе 
соглашение заключено с исполнительным ди-
ректором швейцарской компании «Гондранд» 
Энтони Ранзоном о создании логистического 
центра на площадке индустриального парка 
рядом с «ДМГ МОРИ СЕЙКИ». Третьей сто-
роной соглашений выступила корпорация 
развития Ульяновской области, которая ока-
жет всю необходимую поддержку и сопрово-
ждение инвестиционных проектов.

- «ДМГ МОРИ СЕЙКИ» стала своеобраз-
ным промышленным якорем региона. Мы 
будем и дальше совместно с компанией 
вести переговоры с другими ее поставщи-
ками и предлагать им площадки в индустри-
альном парке «Заволжье» для локализации 
новых производств, - отметил генеральный 
директор корпорации развития Ульяновской 
области Сергей Васин. 

Кроме того, руководство концерна вышло 
с инициативой к Сергею Морозову о созда-
нии на территории индустриального парка 
улицы станкостроителей. Глава региона 
одобрил предложение, отметив, что 17-й 
проезд Инженерный, на котором сегодня 
располагается предприятие компании, будет 
переименовано в улицу «ДМГ МОРИ». 
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Цены скачут… вниз?
Данила НОЗДРЯКОВ

Главный «антикризисный» продукт - гречка - 
стал дешевле. В федеральных супермаркетах в 
Ульяновске цена на крупу снизилась с 58 руб -
лей 90 копеек до 55 рублей 30 копеек.

Данные «НГ» предоставила обществен-
ная палата Ульяновска. Напомним, на базе 
комиссии по развитию реального сектора 

экономики, агропромышленного комплекса 
и формированию благоприятного делового 
климата региональной палаты создана ра-
бочая группа для проведения мониторинга 
цен на продукты питания.

Начиная с февраля значительно колеба-
лась стоимость овощей и фруктов. Пони-
жение цен можно связать с предстоящим 
летним сезоном. Так, немного подешевел 

картофель - самый недорогой с 24 рублей 
90 копеек до 24 рублей 20 копеек. Стали 
доступнее помидоры - «вилка цен» изме-
нилась с 174 - 199 рублей до 97 с полови-
ной - 149 рублей. А вот заморский гость, 
банан, продолжает дорожать - с 73 рублей 
25 копеек «подрос» до 79 рублей 90 копеек 
в федеральных сетях и с 85 до 95 рублей - 
на рынках. 

точка роста



10 Народная газетаСреда /  20 мая 2015 / № 20 Человек. Общество. Закон

Депутаты Госдумы предлагают поднять пени за несвоевременную оплату коммунальных услуг.  ►
Штрафы ждут и коммунальщиков - за плохую работу или ошибки при расчетах.

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять че-
рез форму обратной связи на сайте право73.
рф, по электронной почте: pravo.sovet73@
yandex.ru, в блоге директора государственно-
правового департамента правительства Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юридической 
помощи работает по номеру 8-800-100-13-84  
(с понедельника по пятницу с 9.00 до 17.00).

Двойник преступника
В шесть утра оперативно-следственная 

группа выехала на место преступления. 
Стоимость похищенного измерялась тыся-
чами рублей. Изучив место преступления, 
эксперты-криминалисты сразу поняли: 
«работали» профессиональные грабители. 
Но как их вычислить? Следов на предметах 
не оставили, замки не взломаны.

Ольга Вилкова, майор полиции, эксперт-
криминалист отделения экспертиз Улья-
новского линейного отдела МВД России 
на транспорте, задумалась. Попыталась 
представить, как мог строить план кражи 
преступник.

- Приходится фактически стать его двой-
ником,- признается Ольга. - То есть начать 
размышлять, как он. И по порядку пройти 
все ступени преступления: от замысла до 
осуществления. Это не так просто.

Но в тот раз она представила, что в самом 
конце совершения кражи обрадованный похи-
титель мог случайно прикоснуться к двери. Так 
и случилось. Она нашла отпечатки пальцев.

Как считают следователи, есть уголовные 
дела, в которых главной уликой становятся 
результаты экспертизы. Эксперты поли-
ции - именно те сотрудники, без которых 
не завершается ни одно уголовное дело. 
Их задача - предоставлять экспертизы для 
доказательства вины подозреваемых в пре-
ступлении. Стаж работы в этой должности 
Ольги Вилковой более 13 лет.

- Следы остаются всегда. Обнаружить их 
и «расшифровать» - наша главная задача, - 
говорит Ольга.

все знать… нужно
Вместе с Вилковой в отделении экспертиз 

работают четверо сотрудников: руководи-
тель подполковник полиции Андрей Забор-
ский, эксперты - капитан полиции Сергей 
Петров и подполковник полиции Георгий 
Карташев. Отделение выполняет семь клас-
сических экспертиз и пять специальных.

- Мы проводим дактилоскопию, анали-
зируем состав взрывчатых веществ, от-
печатки следов, почерк подозреваемых и 
многое другое.

Специализация Вилковой - химическая 
экспертиза материалов, веществ и из-
делий. В общей структуре преступлений, 
расследуемых линейным отделом, значи-
тельную часть составляют связанные с не-
законным оборотом наркотиков. И эксперту 
часто приходится изучать состав опасных 
для здоровья растительных и синтетических 
веществ. Каждый год Ольга Вилкова ста-
рается повысить свой профессиональный 
уровень - осваивает еще один вид экспер-
тизы и получает допуск к ее выполнению.

Проведение многих расследований тре-

бует от эксперта знаний в различных обла-
стях. Например, специалист, проводящий 
трассологическую экспертизу, должен знать 
как процесс изготовления металлов, так и 
механизм образования следов от протекто-
ров шин автомобилей. А при расследовании 
экономических преступлений необходимо 
знать бухгалтерию и финансы.

У экспертов системы МВД постоянно 
добавляются новые виды исследований. 
К примеру, в этом году они готовятся к 
исследованию волос человека, структуры 
лакокрасочных поверхностей, волокон и во-
локнистых материалов, изучается методика 
восстановления облика человека по костям 
трупа. Недалеко то время, когда будет про-
водиться лингвистическая и фототехниче-
ская экспертиза.

Сейчас на вооружении экспертов ком-
плекс «Папилон» для определения отпечат-
ков пальцев и постоянной связи с банком 
данных о гражданах, совершивших престу-
пления на территории ПФО.

управлять эмоциями
Среди экспертов в полиции не так много 

женщин. Работа непростая, связана с су-
точными дежурствами, выездами на место 
происшествий, скажем так, негативными 
впечатлениями.

- В 2002 году я окончила Ульяновский 
педагогический университет по специаль-
ности «химик-технолог». Искала работу и 
совершенно случайно увидела объявление 
о том, что в Ульяновский линейный отдел 
требуется химик-лаборант. Пришла на 
беседу в отдел кадров. И стала вникать в 
новую профессию, - рассказывает Ольга.

Самым сложным для начинающего экс-
перта был первый год работы. Первые выез-
ды на место преступления, без преувеличе-
ния можно сказать, привели Ольгу в состоя-

ние шока. А потом она научилась управлять 
эмоциями, чтобы они не мешали выполнять 
обязанности. В период раскрытия престу-
пления эксперт работает в команде вместе 
с оперативниками и следователями. Именно 
команда предлагает версии и мотивы пре-
ступления. Поэтому очень важны понимание 
и дружеские отношения с сотрудниками.

Ольга Вилкова увлечена своей нелегкой 
работой. За добросовестное выполнение 
служебных обязанностей она награждена ме-
далью МВД РФ «За безупречную службу».

Дома ее ждут муж и две дочери. Старшая, 
Варя, несколько раз была на маминой рабо-
те и видела ее за микроскопом. Это стало 
темой рисунков, а еще признания: хочу быть 
такой, как мама на работе. Младшая, Настя, 
пока не думает о будущем. Она радуется, 
когда мама печет ее любимые плюшки с 
маком. Непросто переключиться с выпол-
нения таких профессиональных обязанно-
стей на мирный и уютный домашний уклад. 
Но Ольга научилась. Она признается, что, 
выходя из отдела, как бы закрывает дверь 
и оставляет проблемы здесь. А встречаясь 
с семьей, настраивается на светлое обще-
ние с близкими.

справка «НГ»
Первые кабинеты научно-судебной экспер-
тизы были учреждены в 1912 - 1914 годах в 
Петербурге, Москве, а затем в Киеве и Одес-
се. После революции в 1917 году система го-
сударственных экспертных учреждений была 
создана заново. Сегодня в систему научно-
криминалистической службы МВД России 
входят Экспертно-криминалистический 
центр МВД России и более сотни таких же 
центров в республиках, федеральных окру-
гах и так далее. Численность сотрудников 
превышает 15 тысяч человек.

Главная улика

Обрадованный похититель 
мог случайно  
прикоснуться к двери.

Договориться  
«на берегу»

Собираюсь жениться, думаю соста-
вить брачный договор. Что в нем про-
писывается и можно ли будет потом 
расторг нуть соглашение?

Михаил Б., Ульяновск
Понятие и принципы брачного договора 

регулируются главой VIII Семейного кодекса 
РФ. Брачным договором признается согла-
шение супругов или лиц, вступающих в брак, 
которое определяет имущественные права 
и обязанности супругов в браке и (или) в 
случае его расторжения. 

Брачный договор может быть заключен как 
до регистрации брака в органах ЗАГС, так и 
после. Однако соглашение, заключенное до 
вступления в брак, имеет юридическую силу 
лишь с момента регистрации брака (ст. 41 
Семейного кодекса РФ). Указанная статья 
устанавливает обязательную письменную 
форму брачного договора и его нотариаль-
ное удостоверение. 

Семейный кодекс определяет содержание 
брачного договора в виде открытого перечня 
принадлежащих супругам возможностей 
самостоятельного урегулирования своих 
имущественных отношений. Прежде всего 
этим документом можно определить, какое 
имущество и какому супругу будет передано 
в случае расторжения брака. К тому же такой 
договор может быть заключен как в отноше-
нии имеющегося, так и в отношении будуще-
го имущества (например, в договоре можно 
указать, что дом, строительство которого 
завершится через год, будет принадлежать 
конкретному супругу). 

Также в брачном договоре супруги могут 
определить способы участия в доходах друг 
друга и порядок несения каждым из них се-
мейных расходов.

Ст. 43 Семейного кодекса РФ допускает 
возможность изменения или расторжения 
брачного договора в любое время по со-
глашению супругов. При этом соглашение 
об изменении или расторжении договора 
совершается в нотариальной форме.

В случае отказа одного из супругов на 
изменение или расторжение брачного дого-
вора заинтересованный супруг имеет право 
обратиться в суд с исковым заявлением об 
изменении или расторжении договора. При 
этом обязательства супругов считаются из-
менившимися или расторгнутыми с момента 
вступления в законную силу решения суда. 

По заявлению одного из супругов брачный 
договор может быть признан судом недей-
ствительным. Типичными основаниями для 
признания брачного договора недействи-
тельным являются: несоблюдение формы 
договора, несоответствие содержания дого-
вора закону, недееспособность лица, совер-
шившего брачный договор, несоответствие 
истинной воли сторон их волеизъявлению.

Галина ГРИГОРЕНКО

Идущие «на дело» профессионалы криминального 
мира думают, что следы можно скрыть, если 
тщательно продумать заранее сценарий 
преступления. Так ли это? Об этом и не только 
мы побеседовали с экспертом-криминалистом 
Ульяновского линейного отдела МВД России  
на транспорте Ольгой Вилковой.
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Роботы-художники, колесные, управляемые с помощью жестов и другие - всего 18 проектов  ►
было представлено на робототехнических соревнованиях инновационного форума.
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И на Марсе будут 
роботы служить
Данила НОЗДРЯКОВ 

Безусловно, одним из самых ожидаемых 
мероприятий форума был молодежный 
робототехнический фестиваль «УлРОБОТ-
ФЕСТ». Корреспондент «НГ» пообщался с 
двумя юными изобретателями - Петром 
Новоселовым и Борисом Евсеевым, 
десятиклассниками Димитровградской 
городской гимназии.

- Мы представляем на фестивале автоном-
ный робокомплекс, - говорит Петр Новоселов. 
- Для чего он может служить? Допустим, суще-
ствует какая-то планета, на которую человек 
не может проникнуть. Отправляет туда робота, 
для того чтобы он там работал и собирал об-
разцы грунта с поверхности. В ковш робота 
загружается добытая порода с планеты, и 
мелкими группами она высыпается на ленты. 
У нашего робокомплекса таких лент две, и 
они двигаются с разной скоростью. Делается 
это для того, чтобы высыпанные группы раз-
делить на как можно более мелкие образцы 
объектов. Затем, когда один объект попадает 
в специальный отсек, ленты останавливают-
ся, и начинается процесс обработки именно 
этого единичного образца. Он помещается на 
специальный столик, где его фотографирует 
камера с разных положений. Фотографии 
загружаются в компьютер и обрабатываются. 
Компьютер определяет класс вещества, ге-
нерирует и выдает всю необходимую инфор-
мацию о геологическом строении планеты, с 
поверхности которой был получен грунт.

- Вам уже поступали предложения о 
практическом применении изобрете-
ния?
Борис Евсеев: Пока таких предложений 

не поступало. В данный момент наш проект 
представлялся только на региональных со-
ревнованиях и нуждается еще в основатель-
ной доработке. В дальнейшем мы планируем 
с ним поехать на всероссийские соревнова-
ния по робототехнике. Нам предстоит еще 
большая работа. Стоит отметить, что наш 
проект может применяться не только для ис-
следования других планет, но в отдаленных и 
труднодоступных местностях Земли.

- Как давно вы занимаетесь робото-
техникой?
Б. Е.: Я занимаюсь робототехникой уже 

давно - третий год. Неоднократно принимал 
участие в различных фестивалях и соревно-
ваниях, в том числе и на всемирных. Петя 
пришел только недавно.

П. Н.: Да, для меня это только первый год, 
посвященный этому занятию.

- Кто был автором идеи вашего про-
екта? Вы вдвоем или в его разработке 
участвовал целый коллектив?
П.Н.: Идея была общей, и мы ее разраба-

тывали вдвоем.
Б.Е.: Но сама наша команда, в которой 

мы участвуем, довольно большая. Она пред-
ставлена и в других направлениях форума.

- Куда планируете поступать после 
окончания гимназии? Планируете ли 
в дальнейшем заниматься робототех-
никой?
Б. Е.: Пока еще точно не знаю. Возможно, 

я свяжу свою жизнь либо с техникой, либо с 
программированием.

П.Н.: Моя сфера интересов лежит в об-
ласти информатики. Поступать в вуз мы 
планируем в Москве.
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Данила НОЗДРЯКОВ

В четвертый раз Ульяновский 
государственный технический 
университет стал местом 
встречи молодых ученых 
Поволжья. Три майских дня, 
с 13 по 15 мая, здесь работал 
и отдыхал IV Молодежный 
инновационный форум.

Старт в науку
Посетителей и участников форума при 

входе в политех встречала историческая 
выставка автомобилей «УАЗ» - от 1942 
до 1989 годов выпуска, представленные 
одноименным автомобильным заводом. 
Кроме ОАО «УАЗ» свои достижения и про-
екты на площадках форума разместили и 
другие ведущие предприятия области: ЗАО 
«Авиастар-СП», ОАО ФНПЦ «НПО «МАРС», 
АО «НПП «Завод «Искра», Ульяновское 
конструкторское бюро приборостроения, 
Группа компаний «Волга-Днепр».

В торжественном открытии форума уча-
ствовали губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов, главный федеральный ин-
спектор по Ульяновской области Владимир 
Козин и исполняющий обязанности ректора 
УлГТУ Александр Пинков.

- Согласно прошлогоднему рейтингу, 
составленному национальным исследова-
тельским университетом «Высшая школа 
экономики», - напомнил глава региона, - по 
уровню своего инновационного развития 
Ульяновская область прочно входит в первую 
десятку регионов России. Важно, что на ин-
новационное развитие нацелены не только 
власть или бизнес, но и высшие учебные за-
ведения. Именно они являются драйверами 
научного и инновационного развития, кузни-
цей кадров элитного высокотехнологичного 
поколения молодых и очень перспективных 
специалистов для нашей страны. Наш форум 
является отличной стартовой площадкой для 
молодежи всего Поволжья в мир огромных 
научно-производственных возможностей.

Как сказал Александр Пинков, то, что 
форум организуется на базе технического 
университета, не является случайностью. 
В УлГТУ студентами и преподавателями 
ведется активная научная работа.

- По данным рейтинга высшей школы эко-
номики, сегодня Ульяновский политех име-
ет наибольшую изобретательскую актив-
ность в регионе. С 2000 года вуз занимает 
первое место по количеству патентов среди 
всех организаций-патентодержателей 
России.

не работой единой
Рассказать обо всех мероприятиях фо-

рума не хватит одной газетной статьи. 
Вполне понятный интерес у посетите-

лей вызывали робототехнический фести-
валь «УлРОБОТФЕСТ» и конкурс DIY-LAB 
по проектированию и моделированию 
устройств с числовым программным управ-
лением. Последний требовал от участников  
команд создать за два дня 3D-принтер или 
фрезерно-гравировальный станок, а после 
с помощью собранного устройства под-
готовить прототипы деталей. Перспективы 
развития открыли для будущих ученых и 
инноваторов окружной конкурс научно-
технического творчества молодежи (НТТМ) 
и окружной этап Всероссийского молодеж-
ного инновационного конвента. Для всех 

участников были организованы семинары 
по инновационной тематике от ведущих экс-
пертов из Москвы, Ульяновска и Самары.

Но молодость на то и молодость, что 
хочется не только трудиться в поте лица, 
но и хорошо отдохнуть. Организаторы по-
заботились и об этом. Для всех участников 
форума было организовано несколько 
экскурсий: обзорная по нашему городу, 
на авиазавод «Авиастар-СП» и в музей 
гражданской авиации. Вечером молодые 
ученые отдыхали в спортклубе и катались 
на коньках в Ледовом Дворце спорта.

без наград не уехали
Кибернетики, экономисты, физики, геоло-

ги, программисты, инженеры, гуманитарии, 
экологи, будущие специалисты аграрного 
комплекса и наукоемкой промышленности - 
казалось, что медалями и дипломами форума 
были награждены молодые специалисты во 
всех отраслях. Один из медалистов, аспирант 
геологического факультета Саратовского го-
сударственного университета имени Н.Г. Чер-
нышевского Арсений Суринский, рассказал 
корреспонденту «НГ» о своем проекте и по-
делился своими впечатлениями от победы.

- Идея моего проекта заключалась в 
использовании магнетизма для исследо-
вания разведочных и эксплуатационных 
скважин. Мои идеи будут внедряться в 
геологоразведку, применяться в сфере 
бурения и принесут большую пользу 
нашей стране, - рассказал Арсений. - Я 
не ожидал, что мой проект будет отме-
чен, и до последнего момента не знал 
об этом.

 Следующий форум будет юбилейным, и 
его планируется провести также в техниче-
ском университете.

Чем нынешний инновационный  
форум отличился от своих  
предшественников?

По сравнению с прошлыми годами рас-
ширилась география: в нем приняли участие 
все 14 регионов Приволжского федерально-
го округа. На суд экспертных советов было 
предоставлено 262 проекта. Самое массовое 
представительство было обеспечено на кон-
курсе научно-технического творчества моло-
дежи (НТТМ), на него участники отправили 241 
проект. На окружной этап Всероссийского мо-
лодежного конвента был представлен 21 про-
ект. В программе робототехнического фести-
валя «УлРОБОТФЕСТ» приняли участие около 
200 школьников. Всего в очном этапе форума 
приняли участие более 1 000 человек.

По итогам форума победителям в кон-
курсных программах НТТМ и окружного 
этапа Всероссийского молодежного кон-
вента была вручена 41 медаль «За успехи в 
научно-техническом творчестве и научно-
исследовательской работе». Награждения 
говорят о том, что форум ушел от статичной 
выставочной формы предоставления раз-
работок участниками. Основной упор был 
сделан на состязательность участников.

В нынешнем году изменились и сами 
участники форума. Если раньше в нем 
были представлены школьники, студенты, 
аспиранты и молодые ученые, то теперь 

своими разработками поделились руково-
дители малых инновационных предприятий, 
представители ведущих организаций, авиа-
ционного, ядерного и IT-кластеров. Соот-
ветственно, усилилась деловая компонента 
форума. В ходе него прошли 7 научно-
практических семинаров и открытая встре-
ча НП «Региональный центр инноваций»  
(г. Самара) с сотрудниками инновационной 
структуры Приволжских университетов.

Не забыли организаторы и о своей роли 
агитаторов и пропагандистов науки. Ме-
роприятия трехдневного форума посетили 
около 2 000 школьников и студентов.

Форум в цифрах и фактах

Изобретательные 
студенты
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Молодежный инновационный форум ПФО проводился  
на базе политеха в 2009, 2010 и 2011 годах.

Юные посетители молодежного инновационного форума.
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Более 40 огнеборцев ликвидировали крупный пожар на площадке утилизации автомобилей   ►
на Московском шоссе в Ульяновске. С открытым горением удалось справиться за 12 минут.

Добрым людям 
нужна помощь
Иван ПОРФИРЬЕВ

Попавшей в серьезную аварию семье из 
поселка Тимирязевский Ульяновского 
района будет оказана помощь.

Семья Колесовых - одна из тех, с которых 
нужно брать пример практически во всем. 
Семья многодетная - у Александра и Натальи 
Колесовых восемь детей! Самому старшему 
ребенку - 23 года, младшему - три. Семья 
религиозная: Колесовы - верующие право-
славные христиане. Стало быть, воспитание 
в стиле разного рода новых ценностей их 
детям не грозит. Колесовы работают и еще 
держат подсобное хозяйство.

Чуть больше месяца назад в эту семью 
пришла беда. Возвращаясь от матери На-
тальи, которая живет в городе Алатырь 
(Чувашия), Колесовы попали в ДТП. Около 
села Тагай их «Ладу-Калину» не пропустил 
нарушитель ПДД, поворачивавший с трас-
сы на таком же авто. В результате аварии 
пострадали родители и трое детей. Вось-
милетняя Маша и пятилетняя Ева получили 
относительно легкие травмы, а вот трех-
летнему Феде и Наталье с Александром 
пришлось оказывать куда более серьезную 
помощь. Мальчика, получившего разрыв 
печени, доставили в реанимацию. Мать с 
переломом шейных позвонков и ключицы и 
отец, у которого оказались сломаны ребра, 
были тоже госпитализированы.

Травмы, полученные взрослыми, оказались 
настолько серьезными, что работать они 
не смогут в ближайшие несколько месяцев. 
А значит, и стабильного дохода в семье не 
будет. Сейчас Колесовы живут на зарплату 
старшего сына Ильи, который работает ин-
спектором ГИБДД, и на пособия, положенные 
многодетным семьям. При этом второй сын 
Колесовых Максим учится в УлГТУ на внебюд-
жетной форме. Платить за обучение нужно в 
конце лета 53 000 рублей. Неработающие из-
за травм родители попросту не смогут само-
стоятельно собрать такую сумму. К тому же, 
по словам Ильи, на это лето у него с отцом 
были планы по ремонту дома, чтобы большой 
семье можно было жить комфортно.

Сейчас Колесовым уже помогли деньгами 
работодатели Натальи и Александра, 3 000 и 
5 000 рублей выделили сельское поселение и 
Ульяновский район. Но понятно, что эти день-
ги - капля в море необходимых Колесовым 
средств. Именно поэтому они обратились в 
комиссию по адресной помощи. На состояв-
шемся недавно заседании в правительстве 
был рассмотрен вопрос оказавшейся в труд-
ном положении семьи из Тимирязевского.

Во-первых, было предложено перевести 
Максима Колесова с платного на бюджетное 
отделение. Во-вторых, специалисты соцзащи-
ты должны решить, какая именно сумма нужна 
на ремонт. Есть большая вероятность того, что 
Колесовы смогут эту сумму получить.

А в-третьих, присутствовавший на заседа-
нии комиссии глава региона Сергей Морозов 
рекомендовал местным властям привлечь 
к беде семьи из Тимирязевского внимание 
общественности, в первую очередь местного 
бизнеса, который мог бы оказать благотвори-
тельную помощь. Такие примеры, к счастью, 
в Ульяновской области уже были.

Иван ПОРФИРЬЕВ

Слухи о закрытии поликлиники 
на Нижней Террасе в 
центральной городской 
клинической больнице 
в Ульяновске назвали 
беспочвенными.

В конце апреля среди жителей Заволжско-
го района стала распространяться инфор-
мация о том, что поликлинику на проезде 
Заводском закроют. Подогревали этот слух 
и некоторые городские СМИ. Но слухи, как 
это часто бывает, оказались весьма далеки 
от правды. На Нижней Террасе на сегодня 
действительно закрыто несколько подраз-
делений больницы. Но лишать жителей этого 
жилого массива доступной медицинской по-
мощи никто не собирается.

Ровесник Победы…
Объяснить причины того,  почему 

часть подразделений больницы пере-
ехала с Нижней и что останется в обя-
зательном порядке, взялся главврач 
Ульяновской ЦГКБ Илья Мидленко. К 
этому медучреждению сейчас структур-
но относится больница на Заводском.  
На данный момент в больнице на про-
езде Заводском отпала необходимость 
в круглосуточном стационаре. Причин 
тому две. Во-первых, у ЦГКБ есть воз-
можности принимать людей в стационаре 
на своей базе. Проще говоря, в больнице 
люди могут лежать и на Верхней Террасе. 
Во-вторых, здание, в котором до недав-
него времени находился круглосуточный 

стационар, весьма и весьма изношено. 
Например, в некоторых помещениях про-
сто отвалилась вся штукатурка с потолка, 
а где-то и со стен. В нескольких местах 
выступил грибок. При этом самому зданию 
около 70 лет. А значит, проведение капи-
тального ремонта здесь может привести 
к совершенно противоположным послед-
ствиям. Именно поэтому в здании решено 
было оставить только дневной стационар.  
В связи с закрытием круглосуточного ста-

ционара теперь нет потребности в пище-
блоке, парке автомобилей и содержании 
гаража для них. Хотя, как отметил Илья 
Мидленко, дежурная бригада неотложки в 
больнице на Нижней продолжает работать.  
Еще одним переехавшим подразделением 
стала лаборатория, чьи функции также 
взяло на себя аналогичное подразделение 
на Оренбургской. На Заводском остались 
только пункты забора анализов, которые 
из одного места разъехались по четырем 
сохранившимся подразделениям.

- Люди приходили сдавать анализы, а 
медперсонал говорил им, что их закры-
вают и отправляют на Верхнюю. Просто 
медсестры сами не до конца поняли, что 
они продолжат оставаться здесь. Но когда 
это объяснили и им, и пациентам, то все 
согласились, что новая схема даже лучше, 
- говорит главврач.

ТРебуеТся обновление
Подразделений на прежнем месте оста-

ется на самом деле больше, чем было пере-
ведено на Верхнюю Террасу. Все четыре 
основных ныне существующих подразде-
ления - детская и взрослая поликлиники, 
женская консультация и дневной стацио-
нар - продолжат свою работу. Этот факт 
до пациентов стараются донести как сами 
медработники, так и общественный совет 
при ЦГКБ, в который входят в том числе 
жители Нижней Террасы. Как констатируют 
общественники, благодаря проводимой 
работе необоснованная истерия по пово-
ду возможного закрытия стала спадать.  
В то же время, по словам Ильи Мидленко, 
оставлять больницу в том виде, в каком 
она существует сейчас, нельзя. Например, 
поликлиника находится в здании бывшего 

санатория, которое не соответствует совре-
менным требованиям СанПиНа. А дневной 
стационар расположен в вышеописанном 
здании постройки 1940-х годов. Из этого 
следует, что всем четырем подразделениям 
больницы требуется новое или обновленное 
помещение.

РемонТ или сТРойка
- Сейчас мы продумываем несколько ва-

риантов решения этой проблемы, с которы-
ми затем будем выходить на общественные 
слушания, - говорит Мидленко. - Один из 
вариантов - это капремонт зданий. Но даже 
после него бывший санаторий под СанПиН 
подпадать не будет. А в старом здании, как 
сказано выше, его проводить даже опасно.  
Второй вариант - строительство на при-
надлежащей больнице территории жи-
лых домов с расположением на первых 
этажах подразделений медучреждения. 
При этом наличие поликлиник, днев-
ного стационара и женской консуль-
тации должно быть заложено в проект.  
В ЦГКБ понимают, что второй вариант 
тоже непрост в своем воплощении. Земля 
у больницы, конечно, есть - и просто пу-
стующая, и тот же недействующий пище-
блок. Для этого нужно пройти длительный 
процесс согласования с разного рода 
ведомствами. Но даже это не главное.  
- Ни один из предлагаемых вариантов не 
будет принят без обсуждения с обществен-
ностью. Если на слушаниях жители Нижней 
Террасы выскажутся против, то у нас про-
сто не будет права на начало каких-бы то 
ни было работ. Поэтому говорить о том, что 
все решения уже приняты, а людей никто не 
выслушал, в корне неверно, - подчеркнул 
главврач ЦГКБ.

Поликлиника находится в здании бывшего санатория.

Нижняя Терраса  
без доктора не останется
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Детская, взрослая поликли-
ники, женская консультация 
и дневной стационар  
остаются на Нижней.
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Для Ульяновска разработана «Стратегия-2030»
В Железнодорожном районе обсудили 
стратегию развития города на ближай-
шие 15 лет.

В обсуждении приняли участие пред-
ставители общественных организаций, 
учителя, врачи, работники предприятий 
района, а также участники предваритель-
ного народного голосования.

- Необходимость разработки стратегии 
до 2030 года возникла давно. Я считаю, что 
этот документ должен быть взят за основу 
в дальнейшей работе депутатов городского 
парламента. Отрадно, что обсуждение стра-

тегии вынесено на народный уровень и обще-
ственность может внести свои предложения 
по развитию нашего города, - прокомменти-
ровал участник предварительного народного 
голосования, депутат Ульяновской городской 
думы по округу № 1 Владимир Фадеев.

Другой кандидат, Николай Абрамов, 
также считает, что мнение общественного 
совета необходимо учитывать при принятии 
стратегии. Члены совета высказали пред-
ложения, в частности, был поднят вопрос по 
благоустройству стадиона железнодорож-
ного техникума, ремонту «Современника».

Обсуждение стратегии пройдет во всех 

общественных советах города. Доработан-
ный документ будет рассмотрен городской 
думой 24 июня.

Справка «НГ»
Стратегия создавалась в три этапа. На 
первом проведен анализ социально-
экономического состояния города. На втором 
- стратегическая диагностика конкурентоспо-
собности. Над разработкой стратегического 
видения и планом реализации - завершаю-
щим этапом— компания Strategy Partners 
Group начала работу в марте.



Кино в кино

Кадр из фильма «Цветок папоротника».

с 25 по 31 мая

В маленькой деревеньке 
Глущевке происходят 
необычные, загадочные события. 
Здесь существует аномальная 
зона, где ломаются компасы, 
вода течет в гору и, главное, как 
гласит местная легенда, зарыт 
бесценный клад...

 В поисках разгадки здешних секретов в 
Глущевку приезжает авантюрный геолог Тим. 
Однажды ночью в таинственный лес при-
ходят две подружки - Тоня, невеста перво-
го парня на деревне Петра, и капризная 
студентка Ира. У обеих не ладится личная 
жизнь, и девушки решают отыскать волшеб-
ный папоротник, цветущий лишь одну ночь. 
К своему ужасу вместо чудо-цветка они на-
ходят Тима, раненого и почти утонувшего в 
проклятом Ведьмином болоте…

Таков сюжет нового сериала «Цветок па-
поротника», показ которого продолжается на 
канале «Россия». Пока зрители разгадывают 
тайны Глущевки, мы расскажем об исполни-
теле роли Паши Александре Яценко. Сегод-
ня его называют одним из самых интересных 
артистов в своем поколении.

Из фИзИков в лИрИкИ
Александр Яценко родился в Волгограде. 

Кстати, 22 мая ему исполнится 38 лет. Его 
отец - капитан, на корабле ходит по Волге. 
Мама, по словам Александра, была «типичной 
интеллигенткой с тремя высшими образова-
ниями, одно из которых - институт марксизма-
ленинизма». Недавно она умерла от рака...

После школы Александр поступил в Волго-
градский институт на факультет радиофизи-
ки. Однако вскоре передумал и сменил физи-
ку на лирику, а именно - отправился в Тамбов, 
где поступил на педагогический факультет 
местного университета, но… на режиссера 
(педагогический объединили с театральным 
и назвали университетом). Ему все же при-
шлось поработать в школе - вел и младшие, и 
старшие классы. Позже он признался: «Я был 
не очень хорошим преподавателем, потому 
что вместо уроков занимался постановками. 
Помню, как мы делали спектакль «Барон 
Мюнхгаузен»: долго репетировали, и вдруг за 
пять дней до премьеры исполнитель главной 
роли отказался играть, пришлось самому».

Однажды в город приехали ученики Марка 
Захарова Олеся Железняк и Дмитрий Дюжев. 
Увидев Александра на сцене, они посове-
товали ему поступать в ГИТИС. Послушался 
совета и отправился в Москву, поступил на 
курс именно к Захарову. Однако окончить  
ГИТИС Яценко не удалось. За четыре месяца 
до окончания учебы его отчислили из инсти-
тута. За драку. Хотя уже на третьем курсе он 
снялся в фильме «Шик». Сейчас Александр го-
ворит в интервью: «Великое счастье, что Марк 

Анатольевич когда-то выгнал меня из ГИТИСа. 
И потом все не гладко получалось. После 
первого фильма не снимался года четыре. 
Предлагали сплошные сериалы, такие пухлые 
тома, только начинал читать - сразу отклады-
вал, даже гонораром не интересовался».

«везет, наверное»
Широкую известность Яценко принесла 

главная роль в картине «Солдатский декаме-
рон», где он сыграл молодого разгильдяя, кото-
рого выгнали из летного училища и отправили 
служить рядовым в армию, где он запутался в 
любовных отношениях с дочерьми полковни-
ка. На фестивале «Московская премьера» эту 
работу Яценко отметили призом за лучшую 
мужскую роль, и началось триумфальное вос-
хождение актера на кинематографический 
олимп. Посыпались фестивальные награды. Он 
стал лауреатом премии журнала GQ в номина-
ции «Актер года-2012»». Только за последние 
три года снялся в заметных сериалах «Тихий 
Дон», «Обратная сторона Луны», «Фарца», 

«Екатерина» и, конечно, «Оттепель», где его та-
лантливый и бескомпромиссный начинающий 
режиссер Мячин просто покорил зрителей.

И главное - актера снимали хорошие режис-
серы. «Так получилось, - говорит Яценко. - Это 
я потом удивлялся, что я у Худойназарова, 
Прошкина, Балабанова и Хлебникова сыграл, 
потом еще у Месхиева и Досталя. Типа, о-о-о, 
круто! Везет, наверное. Меня когда на роль 
утверждают, я думаю: все мои лучшие роли - 
не сыгранные. Это шутка, конечно. Но знаю, 
что все это может завтра полететь к чертям».

Звездной болезнью актер не страдает. 
Честно признается, что не готовится слиш-
ком уж серьезно к съемкам: «Много думать о 
роли порой бывает вредно, ведь профессия 
актера - это состояние души, а роль как буд-
то сама прорастает внутри тебя».

СамолюбованИе -  
прИзнак глупоСтИ

На съемках «Солдатского декамерона» у 
Яценко завязался роман с актрисой Еленой 
Лядовой, который продлился семь лет. Сейчас 
женат на Марии, она - гример. Семейная пара 
ждет ребенка. Живут на съемной квартире. 
Александр мечтает о машине, а пока передви-
гается на маршрутках и в метро, но это позво-
ляет ему наблюдать за характерами людей.

- Так получается, что меня вообще не ас-
социируют с актером, - говорил он в одном 
из интервью. - Когда узнают, начинают спра-
шивать… Мне сразу скучно. Не люблю про 
это говорить. Вся эта актерская фанаберия, 
самолюбование - признак глупости. Моя жена 
Маруся постоянно рассказывает мне про оче-
редные выходки знаменитостей. У меня что-
то подобное мелькнуло едва-едва, мне сразу 
это «высокомерие» стало отвратительно в 
себе. Бывают в жизни моменты, когда пойма-
ешь себя на моменте слабости, черствости, 
собственного дерьма. Вернешь себя - себе, и 
это счастье. Самое интересное в профессии 
- в усилии поиска смысла. Ищешь, как играть, 
а на самом деле разбираешься в себе. Ищу, 
как мне с собой быть. Понять, кто я? Найти 
примирение с собой. Вот это работа». 

«Роль прорастает 
внутри тебя»

Приглашаем  
на II областной  

мордовский праздник

23 мая        
Начало в 11.30

Парк  
«Владимирский сад»

«Шумбрат»

Р
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«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Безумный Макс: Дорога ярости» (бое-
вик), «Земля будущего» (фантастика), 
«Век Адалин» (драма), «Однажды» (при-
ключения).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Земля будущего» (фантастика), «Пингви-
ненок Пороро» в 3D (анимация).

24 мая, 10.00 
- опера «Расцвет и падение города Ма-
хагони».

Кинозал «ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«А зори здесь тихие…» (драма), «Пинг-
виненок Пороро» (анимация), «Братья Ч» 
(драма), «Дорога на Берлин» (драма).

«Век Адалин»

«Земля будущего»

«Пингвиненок Пороро»
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Шесть тысяч жителей Тереньгульского района приняли участие в агитпоезде  ►
«За здоровый образ жизни и здоровую, счастливую семью».  Здесь работало более 150 площадок. 
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Берегите свет  
и тепло
Иван ПорфИрьев

В областном правительстве подвели итоги 
выполнения топливно-энергетического 
баланса за январь - апрель 2015 года.

Как оказалось, экономия ресурсов за 
первые три месяца 2015 года получилась хо-
рошая. Ведомства и муниципалитеты смогли 
сберечь 28,5 миллиона рублей. Что радует, 
ни в одном из органов исполнительной вла-
сти и районов не было зарегистрировано 
перерасхода ресурсов.

Передовиком в плане экономии среди 
ведомств региона стало министерство об-
разования и науки. Подконтрольные ему 
учреждения смогли сэкономить 8,1 мил-
лиона рублей. Это объясняется, в частности, 
тем, что в образовательных учреждениях 
совсем недавно прошла замена внутренне-
го и внешнего освещения. Вместо обычных 
лампочек там были установлены энергосбе-
регающие. Также были заменены приборы 
учета тепла и газа.

Вторым по экономии стало министерство 
здравоохранения и социального развития. 
Ему удалось сэкономить 2,4 миллиона ру-
блей. Здесь также заменили счетчики. А 
кроме этого во многих учреждениях здраво-
охранения были заменены окна - с деревян-
ных на пластиковые.

Третьим по экономии среди ведомств ста-
ло министерство спорта - оно сберегло 1,2 
миллиона рублей. Среди муниципалитетов в 
числе лидеров по экономии оказались Сен-
гилеевский, Тереньгульский и Радищевский 
районы.

Для того чтобы топливно-энергетический 
баланс соблюдался еще более эффективно, 
глава региона распорядился ужесточить 
контроль за расходованием средств, отпу-
скаемых на ресурсы. Руководители муници-
палитетов теперь будут нести персональную 
ответственность за то, чтобы эта работа 
велась без нарушений.

В рамках этого же совещания были под-
ведены итоги формирования рейтинга 
энергоэффективности исполнительных 
органов госвласти и муниципальных об-
разований области за первый квартал 2015 
года. Составляют его по двум показателям 
- энергоэффективность и энергосбере-
жение.

Лидерами рейтинга первых трех меся-
цев 2015 года среди региональных орга-
нов исполнительной власти стали все те 
же минспорта и минобрнауки, занявшие 
первое и третье места соответственно. А 
вот компанию им составил не минздрав, 
занявший четвертое место, а минэконом-
развития региона - ведомство на втором 
месте. Аутсайдером же в рейтинге регио-
нальных органов исполнительной власти 
стало министерство искусства и культурной 
политики.

В списке муниципальных районов тройка 
лидеров еще больше отличается от анало-
гичной в плане экономии ресурсов. Един-
ственным из ранее названной первой тройки 
здесь стал Сенгилеевский район, занявший 
второе место. А первое и третье досталось 
Новомалыклинскому и Старомайнскому 
районам. В конце рейтинга расположились 
муниципалитеты, которые, к сожалению, 
нередко появляются в списках аутсайдеров 
по разным показателям - Новоульяновск и 
Старокулаткинский район.

Еще одним интересным моментом резуль-
татов подведения рейтинга стали серьезные 
скачки вверх у четырех муниципальных об-
разований. Чердаклинский район поднялся 
на четыре ступени с 15-го на 11-е место, Ра-
дищевский - с девятого на шестое, Барыш-
ский - с восьмого на четвертое. Но самый 
большой скачок совершил Старомайнский 
район. С 15-го места в конце прошлого года 
он вошел в число лидеров, замкнув первую 
тройку.

плану, - говорит директор «Ульяновской» 
Александр Терехин.

Всего в Тереньгульском районе - ско-
рее, до конца недели - будет засеяно  
16 694 гектара озимых. А уже к 31 мая реги-
он будет подводить итоги весенне-полевых 
работ.

Свиноферма  
по-Современному

Считается, что из всех сортов мяса ми-
ром правит курятина, выход на рентабель-
ность птицеферм - один-два года. Телятина, 
для сравнения, становится рентабельной 
только через десятилетия. Золотая сере-
дина - свинина: если к бизнесу подойти 
серьезно, окупаться начнет так же быстро, 
как курятина. 

Следующая остановка в Тереньгульском 
районе - предприятие ООО «РОС-Бекон», 
что в селе Красноборск, здесь руководство 
свинофермы отчитывалось губернатору о 
реализации инвестиционного проекта.

 Если вы думаете, что свиноферма - это 
куча грязных сараев, в которые набиты 
грустные хряки и свиноматки, то вы оши-
баетесь. Новая свиноферма напоминает 
огромную стерильную лабораторию, а 
чтобы попасть к животным, работники пред-
варительно принимают душ и полностью 
переодеваются. 

- Пока что мы реализовали только первый 
этап проекта, у нас ферма на 1 260 свино-
маток с замкнутым циклом производства, 
- комментирует генеральный директор ООО 
«РОС-Бекон» Алексей Адаменко. - Цель же 
- производить 30 000 голов свинины в год. 
Этого будет достаточно, чтобы накормить 
не только Тереньгульский район, но и весь 
регион.

Впрочем «накормить всех» - это не един-
ственная задача инвестиционного проекта. 
Свиноферма создала в районе и рабочие 
места - сейчас их более семидесяти. Зара-
ботная плата, кстати, выше, чем в среднем 
по району. К тому же предприятие уже сей-
час приносит неплохую прибыль и платит 
налоги.

- Приход в Тереньгульский район якор-
ных, крупных инвесторов - это событие 
для развития района,- подчеркивает глава 
администрации Тереньгульского района 
Игорь Самойлов. - Благодаря этому у нас 
появились ресурс для развития всего му-
ниципального образования, новые рабочие 
места. Преображаться начал и сам Красно-
борск, а скоро тут появятся даже коттеджи 
для работников предприятия.

КолбаСа  
КолбаСе рознь

Последнее предприятие, которое мы 
посетим в Тереньгульском районе, - это 
ООО «Тереньгульские деликатесы», оно 
расположено в райцентре. Сейчас тут про-
изводится более ста видов наименований 
продукции - множество видов колбас, со-
сисок, сарделек, мясных деликатесов и 
полуфабрикатов…

- Наша задача - сделать достойный за-
вод. Такой, чтобы его производственная 
мощность составляла не менее пяти тонн 
в смену, а сейчас у нас - около двух, - рас-
сказал представитель руководства ком-
пании Михаил Семенкин. - Мы уже ведем 
переговоры с торговыми сетями, так что 
в скором времени нашу продукцию можно 
будет купить почти во всех супермаркетах. 
Осталось только слегка нарастить произ-
водство.

Кстати, сейчас продукцию «Тереньгуль-
ских деликатесов» уже можно купить в 
Мордовии, Чувашии, Татарстане, а в ско-
ром времени можно будет приобрести и в 
Сызрани. Помимо этого совсем недавно 
«Деликатесы» получили региональный знак 
качества. Встреча с производителями, 
удостоенными этой награды, состоялась 
в Ульяновске. Руководитель агентства по 
развитию сельских территорий Ульяновской 
области Мария Шпак отметила, что знак 
качества нужен для того, чтобы покупатель 
мог отличать хороший товар от плохого. 
Колбаса колбасе рознь!

Кстати
во время поездки в Тереньгульский район 
губернатор отметил, что в регионе нужно 
продолжать продвигать такие проекты, как 
«Народный парк», и предложил наладить 
сотрудничество с международной «Ассоциа-
цией красивых деревень». Цель - удержать в 
селе молодежь, а также благоустроить насе-
ленные пункты региона. в красивой деревне 
и жить приятнее!

Туда и отправляемся - расскажем вам, 
как всего за несколько лет тут появился 
полный цикл производства свинины и 
колбасы, которая уже совсем скоро начнет 
продаваться на прилавках крупнейших 
супермаркетов региона. Осматривать 
сельскохозяйственные производства 
района будут губернатор Сергей Морозов 
и министр сельского, лесного хозяйства, 
природопользования и экологии Александр 
Чепухин.

за поле отвечает… фСин
По пути в свиноводческий комплекс за-

глянем в село Ясашная Ташла - все-таки 
посевная заканчивается! Здесь работает 
ФГУСХП «Ульяновская» - сложная аббре-
виатура означает: это предприятие при-
надлежит службе исполнения наказаний. 
Дисциплина, как вы понимаете, строгая, 
заключенные, осужденные за нетяжкие 
преступления, доставляются сюда на 
автобусах, потом работают в поле на трак-
торах. Главная цель ФГУСХП - обеспечить 
продуктами питания собственных «воспи-
танников», излишки продаются по низким 
ценам. В остальном это обычное сельско-
хозяйственное предприятие. 

- Здесь, как и во всех других муници-
пальных образованиях региона, весенне-
полевые работы уже заканчиваются, - 
рассказывает Александр Чепухин. - Мы 
догоняем показатели прошлого года, хотя 
начали работы в этом году позже почти на 
неделю. Помогает погода!

Позже на неделю - значит, только 17 
марта: если вы помните, в этом году март 
выдался крайне холодным. А вот май что 
надо - дожди увлажняют почву, так что 
урожай обещает быть богатым. Ливень 
пошел, и когда мы прибыли в Ясашную 
Ташлу, так что с руководством пред-
приятия губернатор общался под крышей 
автобуса.

- Мы работаем над развитием нашего 
предприятия, некоторые законодатель-
ные сложности есть - нам трудно получать 
бюджетную помощь, например, но справ-
ляемся, эта посевная прошла строго по 

Тридцать тысяч поросят

Знак качества нужен,  
чтобы покупатель  
мог отличать хороший  
товар от плохого.

Новая свиноферма  
напоминает огромную  
стерильную лабораторию.

Андрей ТвороГов

Скажите честно - вы 
разбираетесь в мясе? 
Если да, то знаете: 
самые вкусные 
мясные продукты 
изготавливаются 
на маленьких 
производствах, на 
фермах в нескольких 
десятках километров 
от вашего дома. 
К примеру, в 
Тереньгульском 
районе. 



22 Народная газетаСреда /  20 мая 2015 / № 20 Ветеран

В 2015 году около 28,5 тысячи пациентов областного госпиталя ветеранов войн пройдут диспансеризацию.  ►
Цель обследования - увеличение средней продолжительности жизни населения.

Мне бы стать такиМ
Если хочешь знать, каким ты будешь через 
несколько десятков лет, загляни в прошлое 
своей семьи: все самое хорошее и самое 
плохое мы наследуем у своих предков.

Так мне часто говорит мой дедушка Бари 
Каюмович Камаев, человек авторитетный и 
известный в нашем районе. Я расспросил 
отца о своем прадеде.

Он родился в 1918 году в большой семье, 
где росло восемь детей. Хорошо помнил 
начало коллективизации, когда нужно было 
весь скот свести на общественный двор. Дед 
горевал, какой же мужчина без коня? И был 
буквально счастлив, когда его призвали в 
армию служить именно в кавалерию.

Он служил и получил первое боевое 
крещение на Халхин-Голе. А потом грянула 
Великая Отечественная. Мы разглядывали с 
дедом его красноармейскую книжку: он на-
чал войну стрелком, а закончил командиром 
орудия в артиллерийском дивизионе. Уча-
ствовал в боях под Сталинградом. Прадед 
часто вспоминал лейтенанта, который вывел 
его с бойцами из окружения. После этого 
вернулся в строй и в составе 1-го Украинско-
го фронта штурмовал Берлин. Прадеду и его 
однополчанам пришлось после войны вычи-
щать фашистов из лесов Чехословакии.

Свой день рождения он отмечал 9 мая, 
хотя родился 6-го числа. Он считал, что это 
большое счастье остаться в живых, пройдя 
такую войну.

Камиль Алимбеков, ученик 5 «Б» класса  
инзенской школы №2, из писем  

в редакцию инзенской газеты «Вперед»

Победа любой ценой
В майские дни хочу рассказать о своем 
дедушке Александре Кузьмиче Седове.

Перед войной он работал председателем 
Труслейского сельсовета, а осенью 41-го в 
возрасте 37 лет Инзенским РВК был призван 
на фронт в звании старшины.

Воевать Александру Кузьмичу пришлось 
недолго. Родные получили от него всего два 
фронтовых треугольника, в которых он писал, 
что идут тяжелые кровопролитные бои, но он 
и его товарищи верят, что враг будет разбит.

В конце марта 1942 года наша семья по-
лучила похоронку, в которой сообщалось, 
что старшина Седов Александр Кузьмич 
погиб 28 марта 1942 года на Смоленском на-
правлении. Похоронен в Юхловском районе 
Калужской области.

Светлая память и поклон моему деду и 
всем ветеранам Великой Отечественной 
войны, которые воевали за самое главное и 
светлое - за мир на нашей земле.

Н. Ивлиева, жительница Инзы

и солдат, и труженик
Я очень горжусь своими корнями.  
Мне есть с кого брать пример.

Мой прадедушка Абрамов Андрей Тимо-
феевич родился в 1925 году, рано остался 
без отца и с 14 лет пошел работать по-
мощником тракториста. Прадед с отличием 
окончил восемь классов, но не смог учиться 
дальше - надо было помогать матери.

В 1943 году Инзенским РВК он был призван 
в ряды Красной армии. В 1943-м получил зва-
ние лейтенанта, а в августе Андрея Тимофее-
вича отправили на Юго-Западный фронт.

За отвагу смелость и мужество, проявлен-
ные в боях, мой прадедушка был награжден 
знаком «Отличный артиллерист», орденами 
Красной Звезды, Славы 2-й степени, медаля-
ми «За оборону Москвы», «За отвагу», «За бо-
евые заслуги», «За победу над Германией».

24 июня 1945 года Андрей Тимофеевич 
принимал участие в Параде Победы на Крас-
ной площади. В этом же году он демобилизо-
вался в звании капитана, вернулся на родину 
и стал заниматься мирным трудом сначала 
трактористом, позже - главным мастером 
ремонтных работ в колхозе «Победа».

Алексей Абрамов, студент УлГУ

Наталия ШИШОВА

«НГ» узнала у ветеранов,  
как они отметили праздник 
Победы. 

Выставки, концерты, патрио-
тические уроки с молодежью, 
всевозможные мастер-классы, 
конференции проходили в каж-
дом муниципалитете в рамках 
празднования 70-летия Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне. Ветераны и многие жи-
тели области приняли участие в 
федеральных акциях, таких как 

«Бессмертный полк» и «Эстафе-
та Вечного огня».

Как говорят наши бабушки и 
дедушки, этот праздник со сле-
зами на глазах действительно 
самый главный для них в году и 
запоминающийся.

- В этом году праздник я встре-
чала на Параде Победы в Улья-
новске, а в 2005 году даже ездила 
на эту дату в Москву. Я всегда от-
кликаюсь на разные приглашения 
- хожу на поминальные службы, 
концерты и встречи ветеранов, 
- рассказала «НГ» ветеран ВОВ 
Екатерина Ивановна Синюкова.

Немаловажно, что в этом 
юбилейном году приветство-
вался адресный подход к граж-
данам. Специалисты соцзащи-
ты, волонтеры, представители 
НКО, профкомов на дому по-
сещали ветеранов: помогали им 
с уборкой квартир, походами в 
магазин, вручали им открытки 
и подарки.

- Накануне Дня Победы нас 
приглашали в соцзащиту, где 
ветеранов лично поздравлял 
глава региона Сергей Морозов 
и вручал подарки - наручные 
часы. Я был и в Ленинском ме-
мориале на праздничном кон-
церте - очень хорошо провел 
время вместе с моими товари-
щами. Поздравления получал 
и на дому. Особенно приятно, 
что не забыли и пришли с за-
вода имени Володарского, где 
я проработал не один десяток 
лет, и подарили мне денежный 
подарок. В общем, хочу ска-
зать большое спасибо, что о 
нас, ветеранах, помнят! - отме-
тил ветеран Михаил Иванович 
Филимонов.

Порадовали наших героев не 
только внимание, но и денеж-

ные пособия, которые они в 
этом году получили к празднику. 
Виктору Дмитриевичу Бара-
нову прислали 7 тысяч рублей 
из федерального бюджета и  
5 тысяч из областного. По сло-
вам ветерана, это приятная до-
бавка к пенсии и сегодня очень 
для стариков ощутимая. 

- В этом году нас, ветера-
нов, приглашали везде и всю-
ду для поздравлений - очень 
приятно такое внимание, - 
прокомментировал 89-летний 
Виктор Дмитриевич Бара-
нов. - Особенно порадовали 
денежные пособия, ведь мы 
уже старые люди, и нам есть 
на что и куда их потратить. Я 
часть денег отдам на лечение 
- очень ногу прихватило после 
праздников, остальное - на 
свою любимую семью. 

Эхо великого Дня
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Галина АНТОНЧИК

Праздник великого 
Дня Победы прошел 
на волне высочайшего 
чувства патриотизма, 
страна огромная наша 
встала, как в 1941-м на 
тот Великий бой. Но 
праздник прошел, а что 
дальше? 

У областного совета ветера-
нов войны и труда наступили 
обычные рабочие будни, кото-
рые, собственно, никогда и не 
кончались. По-прежнему раз, 
а чаще два раза в неделю вы-
езжают в районы председатель 
совета Сергей Николаевич Ер-
маков, его заместители, члены 
лекторской группы. Первые - 
для оказания помощи местным 
советам ветеранов в организа-
ции работы, члены лекторской 

группы идут, что называется, «в 
народ», а народ этот - школяры, 
призывники, просто молодежь, 
патриотическим воспитанием 

которой призваны заниматься 
те, кто взял не по служебному, 
а гражданскому долгу дело 
сохранения памяти ушедших 
героических поколений.

- Инза в эти предпраздничные 
дни, - рассказал председатель 
областного совета ветеранов 
Сергей Ермаков, - торжествен-
но встретила «Эстафету Веч-
ного огня», была установлена 
мемориальная доска памяти 
генерал-майора, заместителя 
начальника Генерального штаба 
Вооруженных сил Павла Ива-
новича Бадина. Было красиво 
и торжественно. Однако нельзя 
не сказать, что участники этого 
действа были и создателями 
истории жизни героя и его зем-
ляков, не вернувшихся с полей 
сражений. Равно как и в селе 

Юлово, откуда ушло на фронт 
158 бойцов, и все они сложили 
головы на полях войны. Адми-
нистрация района нашла сред-
ства, поднялся в селе памятный 
обелиск с именами всех сель-
чан, не вернувшихся с войны.

Уже после торжеств, как рас-
сказал Сергей Николаевич, все 
без исключения члены прези-
диума областного совета вете-
ранов и ребята из молодежного 
парламента области собрались 
провести работы по благо-
устройству места захоронения 
воинов, скончавшихся от ран в 
госпиталях Ульяновска. Более 
сотни молодых солдат покоятся 
в нашей Ульяновской земле, а 
всего в нашем городе прошли 
лечение без малого 134 тысячи 
раненых бойцов и офицеров. 

Эту память наши молодые кол-
леги чтят и готовы передать 
своим детям и внукам. И так в 
каждом населенном пункте, а 
ведь у нас по области более 90 
таких захоронений.

Кстати 
В Ульяновский областной совет 
ветеранов поступило письмо от 
руководителя Российского орг-
комитета «Победа» Владимира 
Владимировича Путина.
Совету вручена памятная медаль 
«70 лет Победы в Великой Отече-
ственной войне 1941 - 1945 годов» 
за активное участие в патриоти-
ческом воспитании граждан и ре-
шение социально-экономических 
проблем ветеранов Великой Оте-
чественной войны.

Забыть никому не дадим!

В Инзе установлена 
мемориальная  
доска памяти 
генерал-майора 
Павла Бадина.

В этом году нас, 
ветеранов, пригла-
шали везде и всюду.

Материалы страницы подготовлены при содействии областного совета ветеранов войны и труда.
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Международный день парков и заповедников отмечается 24 мая. В России насчитывается 100 заповедников  ►
и 35 национальных парков, их общая площадь 3 процента от площади РФ.

работал начальником политотдела в МТС 
села Вальдиватское. А в 1938 году Куйбы-
шевский областной военкомат направляет 
его в Сурское. Здесь Тишин занимается 
организацией райвоенкомата. На поро-
ге - Финская война, мобилизация... Так 
Филипп Иванович стал первым сурским 
военкомом. 

- Как-то за директором МТС приехал 
печально знаменитый «черный ворон», 
время-то какое было, - вспоминает Мария 
Филипповна. - Мол, директор - враг народа. 
Папа, начальник политотдела, вышел к ним 
и закричал: «В чем дело? Как - забираете? 
Почему ко мне не обратились? Он все планы 
выполняет, у него везде порядок. Я его не 

отдам». И вынимает свой именной наган, 
который всегда носил с собой. Так и отстоял 
директора. А когда жили в Малой Кандале, 
приехали забирать нашу семью. Дом у нас 
был кирпичный, ставни железные. Подъеха-
ли, стучат: «Выходите, а то всех перебьем». А 
папа вышел и говорит: «Нет, не перебьете!». 
И выстрелил в воздух. Потом сел на лошадь 
и умчался к своему руководству. А маме 
велел запереться в доме и никому не откры-
вать. Мы уж переживали-переживали... Папа 
был настоящий коммунист. Как к военкому к 
нему все люди шли за помощью. А он всех 
старался защитить, чтобы семьи, где есть 
участники войны, были обуты-одеты. Заме-
чательный был человек...

Три войны  
Филиппа Тишина

Ольга САВЕЛЬЕВА 

Три войны отбирали у семьи 
сына, мужа и отца Филиппа 
Ивановича. Последняя - отняла. 
А до этого была жизнь - трудная, 
как у всей страны. Но он жил так, 
как считал правильным. 

В каждой семье есть свои герои войны, 
пусть не совершавшие громких подвигов, 
не получавшие высоких наград. Но их судь-
ба - тоже часть Великой Победы. За нее, за 
уголок родной земли, за детей и любимых 
отдана жизнь.

Накануне 70-летия Победы в районном 
центре Сурское на кладбище установили 
памятник. На нем надпись: «Участник Граж-
данской, советско-финской и Великой Оте-
чественной войны Тишин Филипп Иванович 
1895 - 1942». На торжественное открытие 
пришли сурские студенты и школьники, 
представители администрации Сурского 
района, представители областного и район-
ного военкоматов. Слезы благодарности не 
смогла сдержать Мария Филипповна Заверух 
(Тишина), дочь участника трех войн. Именно 
она помогла установить ранее неизвестное 
место захоронения отца. И рассказала нам 
то, что осталось в памяти с детства. 

Именной наган -  
за храбрость

Филипп Иванович родился в 1895 году 
в деревне Кузнечиха в Татарстане в бед-
ной крестьянской семье. За рабочих и 
крестьян парень воевал в Гражданскую, 
за храбрость получил именной наган, кото-
рый впоследствии не раз ему «помогал». В 
1931-м Тишин поступил учиться в высшую 
коммунистическую сельскохозяйственную 
школу имени Дзержинского, которая рас-
полагалась в Куйбышеве. После четырех 
лет учебы (это был первый выпуск школы) 

Мария Филипповна Тишина у памятника отцу.

«не могу отсИжИваться»
В семье Тишиных было четверо детей. 

«Одна сестра в детстве умерла, - рассказы-
вает Мария Филипповна. - Два брата, один 
из которых, Василий Старостин, родной мне 
по маме. Отец любил приемного сына как 
родного. Вася закончил мореходное учили-
ще, в 27 лет ушел на фронт и погиб».

Фронтовая газета «Вымпел», сохранив-
шаяся в семье, в заметке «Днепровцы ведут 
рукопашный бой с эсесовцами» рассказала, 
как моряки-десантники капитана Старостина 
в трех рукопашных схватках истребили 108 
фашистов. В этом бою Василий погиб от 
разрыва мины. 

- На фронт папу не пускали, но он на-
стоял, упросил. А у него было больное 
сердце, - плачет Мария Филипповна. Ему 
военком так и сказал: «Филипп Иванович, 
у вас здоровья-то нет. Вы уже отвоевали 
свое». А он в ответ: «Не могу здесь от-
сиживаться, ночами не сплю. Надо ехать 
защищать, отстаивать Москву». Говорил, 
если Гитлер Москву возьмет, то он дойдет 
до Урала...

В боях под Москвой получил ранение и 
был отправлен в эвакогоспиталь № 3059 
в Алатырь. Сообщили семье. Как ранен - 
не сказали, мол, делаем все возможное. 
Жена Пелагея Николаевна поехала туда. 
А уже вечером он умер. Отказало сердце. 
Было Тишину 47 лет. Семья похоронила его 
на кладбище в Сурском. 10-летняя Маша 
помнит, как хоронили отца. Она в те годы 
тоже помогала фронту, работала в поле - 
собирали колоски, таскали снопы, убирали 
картошку...

Жена Тишина Пелагея Николаевна скон-
чалась в 1976 году, сын Николай Филиппо-
вич, работавший учителем истории, умер в 
1977-м. Мария Филипповна помнит, что их 
похоронили рядом с отцом, от могилы кото-
рого к тому времени ничего не осталось. Но 
теперь здесь стоит памятник участнику трех 
войн, установленный Ульяновским отделе-
нием Российского военно-исторического 
общества.

Мы так мало знаем о людях из сельской 
глубинки, которые в самые тяжелые минуты 
уходили защищать свою Родину. Потому 
ценны даже крупицы воспоминаний. Ведь 
их судьбы - напоминание о том, какую цену 
заплатили они за нашу мирную жизнь.
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На фронт Тишина  
не пускали - у него было 
больное сердце.

А я без Волги просто не могу...
Татьяна ФОМИНА 

Живем на волжском берегу и часто не 
замечаем, как прикипели к ней всем 
сердцем. Без нее и лето не так радостно, 
и весна не так пьянит, и зима не так бело-
снежна, и осень не так раздумчива...

Мы называем ее именем магазины и ма-
шины, стадионы и команды, организации и 
гостиницы. Размениваем широкое, раздоль-
ное название на мелкие монеты. А она уже 
столько лет течет издалека, долго, конца и 
края нет... И со спокойной мудростью прини-
мает наши эпитеты - великая русская река, 
всем рекам мать.

Волга начинает свой долгий путь в Твер-
ской области на Валдайской возвышен-
ности, на высоте 256 метров над уровнем 
Каспийского моря. Те, кто бывал там, знают: 
в густом смешанном лесу под скромной 
деревянной часовней бьет крохотный родни-
чок, из которого вытекает маленький, ничем 
не примечательный ручеек... И вырастает 
в реку, которая помогает жить миллионам 
людей. И даже «терпит» построенные ими 
же шесть гидроэлектростанций - что делать, 
без них тоже нет жизни...

Вы когда-нибудь путешествовали по Вол-
ге? Сказочное удовольствие и удивительный 
покой для мыслей, нервов, чувств. Теплоход 
идет со скоростью 25 километров в час.  

Нарезая круги по палубе, можно не спеша 
рассмотреть живописные берега и деревуш-
ки с непременными церквями. Сфотографи-
ровать величественную скульптуру Волги-
матушки - в образе простоволосой женщины 
с курносым крестьянским лицом. Замереть 
от гордой уходящей красоты 70-метровой 
колокольни у Калязина, возвышающейся 
посреди реки над поверхностью воды после 
постройки Угличской плотины. Подивиться 
созданию рук человеческих - шлюзам, где 
теплоход, поднимаясь на 14-метровую вы-
соту, качается, как щепка на воде.

Сегодня, 20 мая, в России отмечается 
День Волги. Разве не повод признаться ей 
в любви? Впрочем, это уже сделали столько 
поэтов, знаменитых и почти не известных. 
Вместе с ней грустили: «Разлилась Волга 
широко, Милый мой теперь далеко». Ею 
гордились: «Красавица народная, Как Ро-
дина, свободная». Удивлялись: «И все она, 
наверно, понимает, коль грусть моя уносится 
с водой». Приближались к ней: «Кто сказал, 
что Волга впадает в Каспийское море, Вол-
га в сердце впадает мое». А великий поэт 
Николай Некрасов признался: «О Волга!.. 
Колыбель моя! Любил ли кто тебя, как я?».

Лирические признания выглядят еще ярче 
на фоне статистики. Волга - самая полновод-
ная европейская река, ее протяженность со-
ставляет 3 694 километра. Она находится на 
16-м месте по длине среди рек мира и на 4-м 

месте по длине среди рек России. Волжский 
бассейн подпитывает водой более 1 000 рек, 
а площадь водосборного бассейна состав-
ляет 1,4 миллиона квадратных километров. 
За счет Волги Каспийское море ежедневно 
получает около 250 кубических километров 
воды. Максимальная ширина реки состав-
ляет 40 километров. На Волге расположено 
четыре города с миллионным населени-
ем - Нижний Новгород, Казань, Самара, 
Волгоград. А всего на волжских берегах -  
15 субъектов России.

Все знают: Волга впадает в Каспийское 
море. Оказывается, и этот вроде бы бес-
спорный факт можно оспорить. Принято 
считать, что Кама является притоком реки 
Волга. Но географы и гидрологи до сих пор 
спорят, какая из рек является основной. Дело 
в том, что в месте слияния рек Волга несет 
3100 кубических метров воды в секунду, а 
вот «производительность» Камы составляет 

4 300 кубометров в секунду. Получается, что 
Волга заканчивается чуть ниже Казани, а 
дальше уже течет река Кама, и именно Кама 
впадает в Каспийское море. Пусть спорят. Из 
сердца Волгу не выкинешь...

В День Волги во многих российских горо-
дах, в том числе и в Ульяновске, проходит 
экологическая акция «Дни чистой Волги». 
Убираем мусор, что сами оставили на волж-
ских берегах и побросали в волжскую воду. 
Отдохнули-попировали и оставили после 
себя все, что нам не нужно. А Волге, значит, 
нужно? Да, конечно, мусорят одни, убирают 
другие. Но как больно и обидно смотреть на 
захламленную красоту, что создана приро-
дой для нас, людей.

А ведь прав поэт: можно просто прийти и 
посидеть на берегу и помолчать вблизи ее 
молчанья, свои ладони в Волгу опустить. Вы 
и сами не заметите, как ваша грусть уносит-
ся с волжской водой далеко-далеко...
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Игорь УлИтИн

Что такое гаражная 
распродажа и что 
на ней лучше всего 
продавать, выяснял 
корреспондент «НГ».

Многие из нас видели ба-
рахолки - место, где бабушки 
продают старую одежду, обувь, 
картины, посуду и прочее. Соб-
ственно, гаражная распродажа - 
это своего рода вариант нашей 
толкучки. Разница только в том, 
что на многие вещи на послед-
ней без слез не взглянешь. А на 
гаражной распродаже, которую 
придумали в западных странах, 
вещи должны иметь презента-
бельный вид. Такая торговля 
шла в одну весеннюю субботу в 
ульяновском антикафе.

Чем торговать?
Понятно, что это был первый 

вопрос, который появился у 
меня в голове при решении 
участвовать в распродаже. В 
группе в соцсети организаторы 
написали, что продавать можно 
одежду, обувь, книги, диски и 
аксессуары. Одежда и обувь 
отпали сразу - одежду мы с же-
ной обычно отдаем в Красный 
крест, а обувь я ношу до самого 
ее «конца».

Глаз зацепился за слово «ак-
сессуары». Слово это не кон-
кретизировалось, и мы решили, 
что под данный пункт сойдут 
зарядные устройства, батарей-
ки и USB-провода. К тому же 
отыскались и книга с диском, 
которые ни я, ни супруга читать 
и смотреть не собирались. А 
еще мы обнаружили в закромах 
полок кружку-подсвечник.

Со всем этим добром мы и 
направились к месту проведе-
ния распродажи.

Кто продавал?
Самих «гаражных бизнес-

менов» набралось не так уж и 
много - восемь человек. Ше-
стеро из них торговали парами. 
В одиночку продавали только 
одна девушка и еще молодой 
человек, который разложил 
товары, ценники и… ушел. У 
своего «прилавка» он появился 
потом лишь пару раз. В общем, 
торг он вел не особо активно.

Что же касается нашего то-
вара, он оказался, пожалуй, 
самым оригинальным и, можно 
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В Австралии существует свой вариант гаражных распродаж - «распродажа белых слонов».   ►
Проводят ее, как правило, религиозные общины, продающие разные безделицы.

сказать, даже новым. Потому 
что все остальные принесли ту 
самую одежду, диски и прочее, 
кем-то когда-то поношенное, 
послушанное, прочитанное. 
Исключением был товар двух 
девушек, продававших серьги 
ручной работы.

Сами продавцы между собой 
особо не общались, будто по-
купателя боялись спугнуть. Он 
же в свою очередь, несмотря на 
то что начало распродажи было 
назначено на 14.00, как-то не 
особо охотно прибывал. В итоге 
первым, кто что-то купил, стал... 
я. Приглянулись мне очки а-ля 
Кот Базилио у девушки, прода-
вавшей диски, настольные игры 
и рок-атрибутику.

Что ж, первая сделка на рас-
продаже состоялась. Торг по-
шел!

Кто поКупал?
Пошел, но не у всех. На наши 

провода, кружку и книжку на-
род особо не заглядывал. Хотя 
к нам подходили, спрашивали, 
от каких устройств зарядники 
и батарейки. Причем задавали 
эти вопросы чаще парни. А 
большую часть покупателей 
составляли девушки. На бары-
шень мои задорные зазывания 
не действовали.

Гораздо охотнее покупатели 
шли к молодой паре, которая 
продавала книги, старые укра-

шения и даже эспандеры. Мож-
но сказать, товары народного 
спроса. Цены у них были демо-
кратичные - все по цене от 50 до 
100 рублей, а то и дешевле.

В какой-то момент и нам 
улыбнулась удача. К столу с на-
шим товаром подошли две де-
вушки и долго изучали кружку.

- Она еще и как подсвечник 
может служить, - начал я рекла-
му голосом кота Матроскина. 
- И вообще вещь хорошая. При-
годится.

Но девушек пугала цена - 100 
рублей. Чтобы не уходить с рас-
продажи несолоно хлебавши, 
начинаю сбавлять цену.

- Берите за 50. Ладно, за 
40…

Девушки переглядываются и 
все-таки приобретают кружку-
подсвечник. Ура, что-то и мы 
продали!

Народ тем временем прибы-
вал. Люди обходили столики-
прилавки, любовались и даже 
иногда останавливались, чтобы 
что-то купить. Вот кто-то заин-
тересовался записями Джорджа 
Харрисона, но владельца их, 

того самого неуловимого пар-
ня, найти не смог. Кто-то решил 
купить детскую советскую мо-
заику, и, по счастью, хозяйка ее 
была на месте. И даже на наши 
зарядники уже нашлись поку-
патели, но попросили слишком 
низкую цену. В итоге весь наш 
«набор юного электрика» остал-
ся лежать на столе.

Примерно в 15.30, как по при-
казу, все покупатели куда-то 
пропадают. Нет, и все. Учитывая 
непопулярность нашего товара, 
мы решаем не сидеть до пяти 
вечера, часа окончания распро-
дажи, и отправляемся домой. 
Пусть торг не особо удался, 
зато получили опыт.

СОВЕТЫ «НГ»
Если вы решите принять участие 
в гаражной распродаже:
Ä Из товаров лучше всего про-
даются украшения, а также 
детские игрушки. Похуже - книги 
и диски. Совсем плохо - «уни-
кальный» товар вроде наших 
зарядников.
Ä  не делайте цену выше 100 
- 150 рублей. Судя по первой 
распродаже, это своего рода 
ценовой порог для нашего че-
ловека.
Ä  Делайте скидки, в стиле - три 
вещи за 100 рублей. Как пока-
зала практика, от скидок есть 
эффект.
Ä   Если вы разложили товар, 
не пропадайте в неведомом 
направлении. Ваш товар за вас 
никто не продаст.

Полным-полна  
моя коробочка
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На барышень мои 
задорные зазывания 
не действовали.

Кто-то заинтере-
совался записями 
Джорджа  
Харрисона.

От барахолки  
к «гаражу»
Игорь УлИтИн

Откуда пошли «блошиные рынки» и дав-
но ли они перекочевали в кафе?

Гаражную распродажу можно назвать мо-
дернизированной формой такого явления, 
как «блошиный рынок» или «барахолка». 
Первый термин чаще упоминается в запад-
ной культуре, второй - в России.

Откуда же берут начало эти виды тор-
говли? Давайте разбираться. Понятно, что 
подержанными вещами люди торговали 
очень давно. Например, англоязычная «Ви-
кипедия» сообщает, что в Индии и Китае так 
торгуют не одну тысячу лет. Да и в Европе, 
в том числе и в России, старыми вещами 
торгуют, как минимум, со средневековья. 
Свое же западное название «блошиный 
рынок» по наиболее распространенной 
версии получил в XIX веке, когда всех 
старьевщиков Парижа решили собрать в 
одном месте, которое называлось Кли-
ньянкур. В результате этой «реформы» 
отведенная под торговлю территория 
стала кишить блохами, жившими в старой 
одежде и обивке мебели. За это парижане 
и прозвали рынок старьевщиков Marche 
aux puces, что переводится как «блошиный 
рынок». Потом это понятие просто пере-
вели на другие языки мира.

Русское слово «барахолка» в долгом 
объяснении не нуждается. Это рынок, на 
который несут всякое барахло - от ненуж-
ного старья до вещей, которые просто не 
использовались. В нашей стране популяр-
ность барахолок была неминуемо связана с 
разного рода катаклизмами - Гражданская 
война, Великая Отечественная и послево-
енный период, начало 1990-х. Барахолки 
стали столь неотъемлемой частью нашей 
культуры, что в период их активизации они 
даже нашли отражение в культуре. В кни-
гах, фильмах и песнях тех лет упоминается 
барахолка, или «толпа», как еще называют 
блошиные рынки в некоторых российских 
городах.

Тем временем пока в СССР, а затем в 
России блошиные рынки существовали 
в классическом виде, на Западе шло их 
развитие. Первым шагом «эволюции» за-
падных барахолок можно назвать «багаж-
никовые распродажи». Зародились они в 
середине XX века в Англии, где до сих пор 
популярны. Багажниковые они потому, 
что торгуют на них из багажников машин, 
которые съезжаются в какое-нибудь поле. 
Причем в Англии на такие распродажи 
привозят не только старые вещи, но и про-
дукцию местных фермеров и ремесленни-
ков. Так что можно сказать, что это смесь 
барахолки и российской сельхозярмарки. 
Из Британии «багажниковые распродажи» 
перекочевали в континентальную Европу, 
Австралию и США.

Следующим этапом эволюции западных 
барахолок можно назвать «смешанные рас-
продажи», которые зародились все в тех 
же Англии, Австралии и США. По сути это 
однодневная барахолка, которая проводит-
ся в школе, кафе или на каком-то складе. 
И уже из них к середине 1990-х выросли 
«гаражные распродажи». Предположим, что 
народу просто надоело таскаться по полям 
и складам и они начали продавать старые 
вещи рядом со своим домом, прямо в га-
раже или на дворе. Правда, со временем 
все те же смешанные распродажи стали 
называть тоже гаражными. Скорее всего, 
для удобства.

Россию обошли стороной «багажниковые 
распродажи» и понятие «смешанных рас-
продаж». Гаражными у нас теперь называют 
и те, что проходят реально в гараже, и те, 
которые организуют в общественных местах, 
например, в городских кафе. 

Кто-то продавал  
настоящий раритет.

Кружка оказалась единственным проданным предметом.
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Ульяновский государственный оркестр русских народных инструментов с программой «Классик-арт»  ►
примет участие в XI Международном фестивале «Струны Руси», который пройдет 28 - 30 мая в Ярославле. 

В эти дни в Сербии проходит 22-й  
Международный фестиваль театров  
для детей. В числе трех театров из России 
- Ульяновский областной театр кукол 
имени В.М. Леонтьевой.

Наши куклы  
в Сербии

Поездка коллектива на фестиваль стала 
возможной благодаря победе в грантовом 
конкурсе «Ульяновская область - творче-
ский регион». Ульяновцы повезли в Сербию 
спектакль «Волшебный колодец», постав-
ленный по мотивам сказок нашего земляка 
Абрама Новопольцева. Пьесу по мотивам 
его сказок написали режиссер спектакля 
Алексей Уставщиков и заслуженный артист 
РФ Андрей Козлов. В основу «Волшебного 
колодца» легли сказания, традиции и фоль-
клор Симбирской губернии. Кстати, тема 
фольклора и мифа была основополагающей 
для отбора участников фестиваля.

- Любой фестиваль - это  
новые знакомства, деловые 
и творческие контакты. Мы 
увидим спектакли очень вы-
сокого уровня, узнаем, чем 
живут наши кол-
леги. Мы впервые 
принимаем участие 
в  фестивале 
такого уров-
ня, планируем 
очень многое, но первооче-
редная наша задача - достойно представить 
Ульяновскую область на Сербской земле, 
- говорит замдиректора по развитию Улья-
новского театра кукол Олеся Кренская.

Всего на фестиваль была подана 201 за-
явка из 52 стран. В итоге среди 20 участни-
ков - театры из Сербии, России, Норвегии, 
Венгрии, Италии, Словении, Мексики, Индии, 
Германии, Греции, Румынии, Японии, Польши, 
Хорватии, Черногории. В жюри - известные 
во всем мире театральные деятели. Помимо 
конкурсных и внеконкурсных показов на фе-
стивале состоится обсуждение тем «Совре-
менные тенденции в театральном искусстве, 
формы его трансформации», «Современность 
как источник тем для детского театра», «Миф 
и фольклор в современном театре».

Майские гастроли
Артисты Ульяновского драматического 
театра имени И.А. Гончарова отправились 
сразу в две гастрольные поездки.

Спектакль «Коварство и любовь» по пьесе 
Фридриха Шиллера уже открыл конкурсную 
программу IX Межрегионального театраль-
ного фестиваля имени Н.Х. Рыбакова в Там-
бове. Участие в нем принимают коллективы 
из Москвы, Рязани, Перми, Липецка, Самары 
и Ульяновска. Ульяновский театр попадает в 
афишу этого престижного театрального фо-
рума в четвертый раз.

Актерский состав интерактивного спектак-
ля «Азбука хорошего поведения» побывал на 
Балканах, где в городе Будва открылась пер-
вая русская библиотека при единственной 
официальной русской школе в Черногории 
- «АдриатикКолледж». Ульяновский театр по-
лучил приглашение от межрегиональной об-
щественной организации «Общество дружбы 
и сотрудничества с Черногорией» принять 
участие в этом событии под эгидой Года 
литературы в России. Российская диаспора 
в Черногории насчитывает несколько тысяч 
человек, кроме того, местное население тра-
диционно тяготеет к русской культуре.

- Ваше искусство, несомненно, окажет 
позитивное влияние на популяризацию рус-
ской театральной школы и литературы на 
Балканах, - отметил председатель правления 
межрегиональной общественной организа-
ции «Общество дружбы и сотрудничества с 
Черногорией» РФ Юрий Бычков в обращении 
к руководству ульяновского театра.

Татьяна ФОМИНА

В 60-70-е годы, когда еще 
не снимали сериалы и не 
было такого количества 
«звездочек», замечательных 
киноактеров было намного 
меньше. Но любили и знали 
их гораздо больше. Каждый 
из них играл такие роли в 
таких фильмах, что оставляли 
след в зрительских душах на 
всю жизнь.

И когда эти артисты при-
езжали в наш город, это был 
настоящий праздник. Еще не 
построили Дворец профсоюзов 
и Ленинский мемориал, потому 
летом в Ульяновске главной 
сценой становился тогда мо-
лодой центральный стадион 
имени Ленинского комсомола, 
ныне известный как стадион 
«Труд». В центре поля ставили 
сцену, один микрофон, пароч-
ку динамиков - и начиналось 
представление под названием 
«Товарищ кино». Именно с ним 

разъезжали по городам и весям 
творческие группы любимых 
киноактеров.

Как их встречали в нашем 
городе! Да и как же иначе, если 
на сцену выходила сама Вера 
Марецкая! Александра Соколо-
ва из фильма «Член правитель-
ства», партизанка Прасковья 
из «Она защищает Родину», 
Змеюкина из чеховской «Свадь-
бы», Варвара из «Сельской учи-
тельницы», горьковская «Мать». 
Ярчайшая драматическая ак-
триса, народная артистка СССР, 
лауреат четырех Сталинских 
премий, Герой Социалистиче-
ского Труда...

А как аплодировали улья-
новцы знаменитой красавице-
звезде 30-40-х годов Зое Фе-
доровой, человеку сложной 
судьбы. Она не раз приезжала в 
60-70-е, когда снималась мало, 
- после десяти лет лагерей. Но 
ее помнили, любили, смеялись 
над ее характерной героиней, 
которая объезжала круг по 
стадиону на открытом «уазике» 
и приглашала всех в очередь за 
«дефицитными ведерками».

Хорошо, что остались в архи-
ве снимки ульяновского фото-

графа Геннадия Зиновьева. 
Кстати, Зою Федорову он за-
печатлел во время встречи с ра-
бочими на экскурсии по нашему 
автозаводу - тогда такие встре-
чи были обязательной частью 
гастролей. За спиной у актрисы 
стоит еще один замечательный 
актер - народный артист СССР 
Владимир Белокуров, сыграв-
ший в 1941-м знаменитого лет-
чика Валерия Чкалова.

Не очень помню, о чем они го-
ворили со сцены. Но восторг от 
соприкосновения с легендарны-
ми актерами, ставшими частью 
истории великого советского 
кинематографа, - в эмоциональ-
ной памяти до сих пор.

К нам приезжали легенды

Зоя Федорова (в центре).

Вера Марецкая.

Весь мир - на ульяновской сцене
Андрей ТВОРОГОВ

В этом концертном сезоне Ульяновскую 
область посетили музыканты из восьми 
стран мира - на площадках филармонии 
выступали артисты с мировым именем из 
Италии, Франции, Германии, США, Ни-
дерландов, Армении, Беларуси и России. 
А посетили выступления более 145 тысяч 
слушателей.

Сейчас Ульяновский Дом музыки за-
вершает 71-й концертный сезон. Впереди 
последнее выступление - 26 мая в Боль-
шом зале Ленинского мемориала пройдет 
заключительный концерт под названием 
«Парад солистов» с участием музыкантов 
из Москвы («Трио им. С.В. Рахманинова») 
и Ульяновского симфонического оркестра 
«Губернаторский».

Фестивали, Фестивали…
Этот концертный сезон получился фес-

тивальным - их в регионе прошло сразу три. 
Сначала жители области приняли участие в 
53-м Международном музыкальном фестива-
ле «Мир. Эпоха. Имена…». Затем состоялись 
мероприятия, приуроченные к 100-летию со 
дня рождения композитора Георгия Свиридо-
ва. Завершение третьего и последнего фести-
валя - I Симбирского губернского пасхального 
- совпало с празднованием 70-летия Победы. 
Концертные мероприятия, посвященные юби-
лею Победы, - это вообще отдельная тема, 
их в регионе прошло чрезвычайно много. 
Особенно запомнились публике исполнение 
Седьмой «Ленинградской», «Сталинградский 
концерт» и выступление Екатерины Гусевой. 

Как отметила директор и художествен-
ный руководитель Ульяновской областной 
филармонии Лидия Ларина, в этом сезоне 
Ульяновский Дом музыки работал сразу над 
несколькими крупными проектами, с помо-
щью которых филармония наладила более 
тесный контакт как со своим слушателем, так 
и с музыкальными коллективами. Одним из 

таких проектов стал «Мир детства» - он про-
водится для одаренных детей нашего регио-
на. Еще в этом сезоне стартовал совмест-
ный проект Дома музыки и регионального 
министерства образования и науки - проект 
«Поколению будущего». Он направлен на 
знакомство учащихся общеобразователь-
ных школ с классической музыкой. А это, в 
свою очередь, нужно, чтобы научить ребят 
понимать язык мирового художественного 
наследия. В проекте участвовали дирижер 
из Санкт-Петербурга Татьяна Терещенко 
с программой «Саунд-треки к известным 
кинофильмам» и заслуженный артист Рос-
сии, актер театра и кино Павел Любимцев 
с литературно-музыкальной композицией 
«Руслан и Людмила». В финале проекта ре-
бята писали сочинение на тему, связанную 
с музыкой. Стимул для победителя был не-
шуточный - планшетный компьютер. 

театр и диалоги
Тесно работала филармония и с детским 

музыкальным театром. В этом концертном 
сезоне у юных актеров состоялись две пре-
мьеры. Одна из них «Сказка бабушки Тортилы» 
была поставлена актером Ульяновского дра-
матического театра заслуженным артистом 
России Владимиром Кустарниковым. Недавно 
детский музыкальный театр, уже имеющий 
статус лауреата, вернулся из Сызрани с XI 

Всероссийского театрального конкурса «Дети 
играют для детей», где стал лауреатом в номи-
нации «Музыкальный спектакль». 

А еще в этом сезоне для жителей города 
был создан проект «Музыкальные диалоги: 
культура региона», который дал возмож-
ность выступить на сцене филармонии 
творческим коллективам Тереньгульского 
района и Димитровграда. В следующем, 
72-м сезоне эстафету примут Сенгилееев-
ский и другие районы. 

За сезон музыканты филармонии дали 
сотни концертов, из них для детской ауди-
тории - около 400.

Было исполнено 18 новых детских про-
грамм, в том числе более 20 представлений 
детского музыкального театра Ульяновско-
го Дома музыки. О росте интереса  людей к 
классической музыке свидетельствует воз-
росшая до 70% заполняемость залов.

- В этом сезоне филармония сделала 
ставку на качество представляемых про-
ектов и концертов, - добавила Лидия Ла-
рина. - Благодаря этому на ульяновской 
сцене выступали Даниил Крамер, Михаил 
Плетнев, Денис Мацуев, Агунда Кулаева 
и другие известные артисты. Впервые на 
базе Ульяновского Дома музыки был создан 
«Клуб друзей», которым мы очень гордимся 
и дорожим и который объединяет почти две 
тысячи человек.

фотоархив
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Полное фирменное наименование: открытое акцио
нерное общество «УТЕС».

Местонахождение общества: Российская Федерация, 
г. Ульяновск, ул. Крымова, д. 14.

Вид общего собрания: внеочередное.
Форма проведения общего собрания: собрание (сов

местное присутствие акционеров).
Дата составления списка лиц, имеющих право на уча

стие в общем собрании: 17.04.2015 г.
Дата проведения общего собрания: 14 мая 2015 г.
Место проведения общего собрания: 432071, Россий

ская Федерация, г. Ульяновск, ул. Крымова, д. 14.
Повестка дня внеочередного общего собрания 

акционеров:
1. Об одобрении сделки, в совершении которой имеет

ся заинтересованность,  договор куплипродажи обык
новенных именных бездокументарных акций открытого 
акционерного общества «Утес».

2. Об определении цены (денежной оценки) имуще
ства в соответствии со ст. 77 Федерального закона «Об 
акционерных обществах».

3. Об одобрении сделки, в совершении которой имеет
ся заинтересованность,  дополнительное соглашение к 
кредитному договору № 091кл/14 от 25 марта 2014 г.

4. Об одобрении сделки, в совершении которой име
ется заинтересованность,  дополнительное соглашение 
к договору залога оборудования № 091зо/14 от 25 марта 
2014 года.

5. Об одобрении сделки, в совершении которой име
ется заинтересованность,  дополнительное соглашение 
к договору залога оборудования № 464зо/14 от 24 июля 
2014 года.

6. Об одобрении сделки, в совершении которой имеет
ся заинтересованность,  дополнительное соглашение к 
кредитному договору № 464кл/14 от 24 июля 2014 года.

7. Об одобрении сделки, в совершении которой имеет
ся заинтересованность,  договор аренды части земель
ного участка с множественностью лиц на стороне арендо
дателя между ОАО «Утес», НП «Научнопроизводственное 
объединение «АвиаприборСимбирск» и ОАО «УКБП» от 
28.07.2014 г. № 5 юр416/14.

8. Об одобрении сделки, в совершении которой имеет
ся заинтересованность,  договор оказания услуг между 
ОАО «Утес» и АО «УКБП» от 30.12.2014 г.

Вопрос 1 повестки дня, включенный в бюлле-
тень для голосования: Об одобрении сделки, в со-
вершении которой имеется заинтересованность, 
- договор купли-продажи обыкновенных именных 
бездокументарных акций открытого акционерного 
общества «Утес».

Число голосов, которыми обладали все лица, включен
ные в список лиц, имеющих право на участие в общем со
брании по вопросу 1 повестки дня общего собрания, не за
интересованные в совершении обществом сделки: 17 143.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
общества по вопросу 1 повестки дня общего собрания, 
владельцами которых являлись лица, не заинтересован
ные в совершении обществом сделки, определенное с 
учетом положений пункта 4.20 Положения: 17 143.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем собрании, по вопросу 1 повестки дня 
общего собрания, не заинтересованные в совершении 
обществом сделки: 9 611.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 1 по
вестки дня собрания: ИМЕЕТСЯ.

ЗА подано 9 611 голосов, что составляет 56,06% голо
сов, не заинтересованных в совершении сделки.

ПРОТИВ: НЕТ.
ВОЗДЕРЖАЛСЯ: НЕТ.
Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 1 повестки дня общего 

собрания, поставленному на голосование, которые не 
подсчитывались в связи с признанием бюллетеней не
действительными или по иным основаниям, предусмо
тренным Положением: НЕТ.

Вопрос 2 повестки дня, включенный в бюллетень 
для голосования: Об определении цены (денежной 
оценки) имущества в соответствии со ст. 77 Феде-
рального закона «Об акционерных обществах».

Число голосов, которыми обладали все лица, вклю
ченные в список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании по вопросу 2 повестки дня общего собрания, 
не заинтересованные в совершении обществом сделки: 
17 143.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
общества по вопросу 2 повестки дня общего собрания, 
владельцами которых являлись лица, не заинтересован
ные в совершении обществом сделки, определенное с 
учетом положений пункта 4.20 Положения: 17 143.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем собрании, по вопросу 2 повестки дня 
общего собрания, не заинтересованные в совершении 
обществом сделки: 9 611.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 2 по
вестки дня собрания: ИМЕЕТСЯ.

ЗА подано 9 611 голосов, что составляет 56,06% голо
сов, не заинтересованных в совершении сделки.

ПРОТИВ: НЕТ.
ВОЗДЕРЖАЛСЯ: НЕТ.
Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 2 повестки дня общего 

собрания, поставленному на голосование, которые не 
подсчитывались в связи с признанием бюллетеней не
действительными или по иным основаниям, предусмо
тренным Положением: НЕТ.

Вопрос 3 повестки дня, включенный в бюллетень 
для голосования: Об одобрении сделки, в совер-
шении которой имеется заинтересованность, - до-
полнительное соглашение к кредитному договору  
№ 091кл/14 от 25 марта 2014 г.

Число голосов, которыми обладали все лица, вклю
ченные в список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании по вопросу 3 повестки дня общего собрания, 
не заинтересованные в совершении обществом сделки: 
17 143.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
общества по вопросу 3 повестки дня общего собрания, 
владельцами которых являлись лица, не заинтересован
ные в совершении обществом сделки, определенное с 
учетом положений пункта 4.20 Положения: 17 143.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 

участие в общем собрании, по вопросу 3 повестки дня 
общего собрания, не заинтересованные в совершении 
обществом сделки: 9 611.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 3 по
вестки дня собрания: ИМЕЕТСЯ.

ЗА подано 9 611 голосов, что составляет 56,06% голо
сов, не заинтересованных в совершении сделки.

ПРОТИВ: НЕТ.
ВОЗДЕРЖАЛСЯ: НЕТ.
Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 3 повестки дня общего 

собрания, поставленному на голосование, которые не 
подсчитывались в связи с признанием бюллетеней не
действительными или по иным основаниям, предусмо
тренным Положением: НЕТ.

Вопрос 4 повестки дня, включенный в бюллетень 
для голосования: Об одобрении сделки, в соверше-
нии которой имеется заинтересованность, - допол-
нительное соглашение к договору залога оборудова-
ния № 091зо/14 от 25 марта 2014 года.

Число голосов, которыми обладали все лица, вклю
ченные в список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании по вопросу 4 повестки дня общего собрания, 
не заинтересованные в совершении обществом сделки: 
17 143.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
общества по вопросу 4 повестки дня общего собрания, 
владельцами которых являлись лица, не заинтересован
ные в совершении обществом сделки, определенное с 
учетом положений пункта 4.20 Положения: 17 143.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем собрании, по вопросу 4 повестки дня 
общего собрания, не заинтересованные в совершении 
обществом сделки: 9 611.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 4 по
вестки дня собрания: ИМЕЕТСЯ.

ЗА подано 9 611 голосов, что составляет 56,06% голо
сов, не заинтересованных в совершении сделки.

ПРОТИВ: НЕТ.
ВОЗДЕРЖАЛСЯ: НЕТ.
Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 4 повестки дня общего 

собрания, поставленному на голосование, которые не 
подсчитывались в связи с признанием бюллетеней не
действительными или по иным основаниям, предусмо
тренным Положением: НЕТ.

Вопрос 5 повестки дня, включенный в бюллетень 
для голосования: Об одобрении сделки, в соверше-
нии которой имеется заинтересованность, - допол-
нительное соглашение к договору залога оборудова-
ния № 464зо/14 от 24 июля 2014 года.

Число голосов, которыми обладали все лица, вклю
ченные в список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании по вопросу 5 повестки дня общего собрания, 
не заинтересованные в совершении обществом сделки: 
17 143.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
общества по вопросу 5 повестки дня общего собрания, 
владельцами которых являлись лица, не заинтересован
ные в совершении обществом сделки, определенное с 
учетом положений пункта 4.20 Положения: 17 143.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем собрании, по вопросу 5 повестки дня 
общего собрания, не заинтересованные в совершении 
обществом сделки: 9 611.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 5 по
вестки дня собрания: ИМЕЕТСЯ.

ЗА подано 9 611 голосов, что составляет 56,06% голо
сов, не заинтересованных в совершении сделки.

ПРОТИВ: НЕТ.
ВОЗДЕРЖАЛСЯ: НЕТ.
Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 5 повестки дня общего 

собрания, поставленному на голосование, которые не 
подсчитывались в связи с признанием бюллетеней не
действительными или по иным основаниям, предусмо
тренным Положением: НЕТ.

Вопрос 6 повестки дня, включенный в бюллетень 
для голосования: Об одобрении сделки, в совер-
шении которой имеется заинтересованность, - до-
полнительное соглашение к кредитному договору № 
464кл/14 от 24 июля 2014 года.

Число голосов, которыми обладали все лица, вклю
ченные в список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании по вопросу 6 повестки дня общего собрания, 
не заинтересованные в совершении обществом сделки: 
17 143.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
общества по вопросу 6 повестки дня общего собрания, 
владельцами которых являлись лица, не заинтересован
ные в совершении обществом сделки, определенное с 
учетом положений пункта 4.20 Положения: 17 143.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем собрании, по вопросу 6 повестки дня 
общего собрания, не заинтересованные в совершении о 
бществом сделки: 9 611.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 6 по
вестки дня собрания: ИМЕЕТСЯ.

ЗА подано 9 611 голосов, что составляет 56,06% голо
сов, не заинтересованных в совершении сделки.

ПРОТИВ: НЕТ.
ВОЗДЕРЖАЛСЯ: НЕТ.
Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 6 повестки дня общего 

собрания, поставленному на голосование, которые не 
подсчитывались в связи с признанием бюллетеней не
действительными или по иным основаниям, предусмо
тренным Положением: НЕТ.

Вопрос 7 повестки дня, включенный в бюллетень 
для голосования: Об одобрении сделки, в соверше-
нии которой имеется заинтересованность, - договор 
аренды части земельного участка с множествен-
ностью лиц на стороне арендодателя между ОАО 
«Утес», НП «Научно-производственное объединение 
«Авиаприбор-Симбирск» и ОАО «УКБП» от 28.07.2014 
г. №5 юр- 416/14.

Число голосов, которыми обладали все лица, вклю
ченные в список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании по вопросу 7 повестки дня общего собрания, 
не заинтересованные в совершении обществом сделки: 
17 143.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
общества по вопросу 7 повестки дня общего собрания, 
владельцами которых являлись лица, не заинтересован
ные в совершении обществом сделки, определенное с 
учетом положений пункта 4.20 Положения: 17 143.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем собрании, по вопросу 7 повестки дня 
общего собрания, не заинтересованные в совершении 
обществом сделки: 9 611.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 7 по
вестки дня собрания: ИМЕЕТСЯ.

ЗА подано 9 611 голосов, что составляет 56,06% голо
сов, не заинтересованных в совершении сделки.

 ПРОТИВ: НЕТ.
ВОЗДЕРЖАЛСЯ: НЕТ.
Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 7 повестки дня общего 

собрания, поставленному на голосование, которые не 
подсчитывались в связи с признанием бюллетеней не
действительными или по иным основаниям, предусмо
тренным Положением: НЕТ.

Вопрос 8 повестки дня, включенный в бюллетень 
для голосования: Об одобрении сделки, в соверше-
нии которой имеется заинтересованность, - договор 
оказания услуг между ОАО «Утес» и АО «УКБП» от 
30.12.2014 г.

Число голосов, которыми обладали все лица, вклю
ченные в список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании по вопросу 8 повестки дня общего собрания, 
не заинтересованные в совершении обществом сделки: 
17 143.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
общества по вопросу 8 повестки дня общего собрания, 
владельцами которых являлись лица, не заинтересован
ные в совершении обществом сделки, определенное с 
учетом положений пункта 4.20 Положения: 17 143.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем собрании, по вопросу 8 повестки дня 
общего собрания, не заинтересованные в совершении 
обществом сделки: 9 611.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 8 по
вестки дня собрания: ИМЕЕТСЯ.

ЗА подано 9 611 голосов, что составляет 56,06% голо
сов, не заинтересованных в совершении сделки.

ПРОТИВ: НЕТ.
ВОЗДЕРЖАЛСЯ: НЕТ.
Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 8 повестки дня общего 

собрания, поставленному на голосование, которые не 
подсчитывались в связи с признанием бюллетеней не
действительными или по иным основаниям, предусмо
тренным Положением: НЕТ.

ФОрмУлирОВКи решеНий, ПриНятых  
ВНеОчередНым ОБщим СОБрАНием  

АКциОНерОВ ПО КАждОмУ ВОПрОСУ ПОВеСтКи 
дНя ВНеОчередНОгО ОБщегО СОБрАНия:

По вопросу 1 повестки дня:
Одобрить сделку, в совершении которой имеется 

заинтересованность,  договор куплипродажи обыкно
венных именных бездокументарных акций открытого ак
ционерного общества «Утес», размещаемых посредством 
закрытой подписки, на следующих условиях:

Стороны договора: продавец  открытое акционерное 
общество «Утес» (эмитент), покупатель  государственная 
корпорация «Ростех».

Предмет договора: дополнительные обыкновенные 
именные бездокументарные акции открытого акцио
нерного общества «Утес», размещаемые посредством 
закрытой подписки, в количестве не более 5 250 штук, 
номинальной стоимостью 1 (один) руб. каждая, по цене 
размещения 12 085,99 руб.

Цена договора: не более 63 400 000,00 руб.
Иные существенные условия договора: форма оплаты 

дополнительных акций  оплата дополнительных обыкно
венных именных бездокументарных акций осуществляет
ся денежными средствами в рублях путем безналичного 
перечисления средств на расчетный счет общества.

По вопросу 2 повестки дня:
В целях принятия решения об одобрении сделок, 

в совершении которых имеется заинтересованность, 
определить следующую цену имущества.

2.1. По договору аренды части земельного между ОАО 
«Утес и ОАО «УКБП» от 28.07.2014 г. №5 юр 416/14 (в 
редакции дополнительного соглашения №1 от 05.09.2014 
г.) определить цену договора не более 5 711 126 (пять 
миллионов семьсот одиннадцать тысяч сто двадцать 
шесть) руб. 40 копеек.

2.2. По договору оказания услуг между ОАО «Утес» и 
АО «УКБП» от 30.12.2014 г. определить цену договора не 
более 3 600 000 (три миллиона шестьсот тысяч) руб.

По вопросу 3 повестки дня:
Одобрить дополнительное соглашение к кредитному 

договору № 091кл/14 от 25 марта 2014 г. на следующих 
условиях.

Стороны соглашения: кредитор  Акционерный Ком
мерческий Банк «НОВИКОМБАНК» акционерное обще
ство (АО АКБ «НОВИКОМБАНК»); заемщик  открытое 
акционерное общество «Утес».

Предмет дополнительного соглашения: изложить 
пункт 6.1 статьи 6 кредитного договора в следующей 
редакции: 

«6.1. Заемщик обязуется уплатить кредитору проценты 
за пользование кредитом по ставке:

 с 25 марта 2014 года по 1 декабря 2014 года  10% 
(десять) процентов годовых;

 с 3 декабря 2014 года  13% (тринадцать) процентов 
годовых.».

Иные существенные условия соглашения: согла
шение вступает в силу в дату его подписания обеими 
сторонами.

По вопросу 4 повестки дня:
Одобрить дополнительное соглашение к договору за

лога оборудования № 091зо/14 от 25 марта 2014 года на 
следующих условиях.

Стороны соглашения: залогодержатель  Акционер
ный Коммерческий Банк «НОВИКОМБАНК» акционерное 
общество (АО АКБ «НОВИКОМБАНК»); залогодатель  от
крытое акционерное общество «Утес».

Предмет дополнительного соглашения: изложить 
подпункт «г» пункта 2.6 статьи 2 договора залога в сле
дующей редакции:

«г) процентная ставка устанавливается в следующем 
порядке:

  с 25 марта 2014 года по 2 декабря 2014 года  10% 
(десять) процентов годовых;

  с 3 декабря 2014 года  13% (тринадцать) процентов 
годовых.».

Иные существенные условия соглашения: согла
шение вступает в силу в дату его подписания обеими 
сторонами.

По вопросу 5 повестки дня:
Одобрить дополнительное соглашение к договору за

лога оборудования № 464зо/14 от 24 июля 2014 года на 
следующих условиях.

Стороны соглашения: залогодержатель  Акционер
ный Коммерческий Банк «НОВИКОМБАНК» акционерное 
общество (АО АКБ «НОВИКОМБАНК»); залогодатель  от
крытое акционерное общество «Утес».

Предмет дополнительного соглашения: изложить 
подпункт «г» пункта 2.6 статьи 2 договора залога в сле
дующей редакции:
«г) процентная ставка  устанавливается в зависимости 

от срока транша:

Срок транша Процентная ставка
от 3 до 6 месяцев (включительно) 10,0% годовых
от 6 до 9 месяцев (включительно) 11,0% годовых
от 9 до 12 месяцев (включительно) 11,5% годовых

с 3 декабря 2014 года  13% (тринадцать) процентов 
годовых.».

Иные существенные условия договора: соглашение всту
пает в силу в дату его подписания обеими сторонами.

По вопросу 6 повестки дня:
Одобрить дополнительное соглашение к кредитному 

договору № 464кл/14 от 24 июля 2014 года на следующих 
условиях.

Стороны соглашения: кредитор  Акционерный Ком
мерческий Банк «НОВИКОМБАНК» акционерное обще
ство (АО АКБ «НОВИКОМБАНК»); заемщик  открытое 
акционерное общество «Утес».

Предмет дополнительного соглашения: изложить 
пункт 6.1 статьи 6 кредитного договора в следующей 
редакции: 

«6.1. Заемщик обязуется уплатить кредитору проценты 
за пользование кредитом по ставке, устанавливаемой в 
зависимости от срока транша:

Срок транша Процентная ставка
от 3  до 6  месяцев 
(включительно) 

10,0% (десять) процентов го
довых

от 6  до 9  месяцев 
(включительно) 

11,0% (одиннадцать) процентов 
годовых

от 9 до 12 месяцев 
(включительно) 

11,5% (одиннадцать целых пять 
десятых) процентов годовых

 с 3 декабря 2014 года  13% (тринадцать) процентов 
годовых.».

Иные существенные условия договора: соглашение 
вступает в силу в дату его подписания обеими сторо
нами.

По вопросу 7 повестки дня:
Одобрить договор аренды части земельного участка 

между ОАО «Утес и ОАО «УКБП» от 28.07.2014 г. №5 юр
416/14 (в редакции дополнительного соглашения №1 от 
05.09.2014 г.) на следующих условиях.

Стороны договора: арендодатель  открытое ак
ционерное общество «Утес»; арендатор  открытое 
акционерное общество «Ульяновское конструкторское 
бюро приборостроения».

Предмет договора: арендодатель передает аренда
тору, а арендатор принимает во временное владение 
и пользование (в аренду) часть земельного участка, 
расположенного по адресу: Ульяновская область, город 
Ульяновск, улица Крымова, дом 14, с кадастровым номе
ром 73:24:041801:0008 из состава земель населенных 
пунктов, площадью 230 кв. м, в границах, указанных на 
ситуационном плане, являющемся неотъемлемой частью 
настоящего договора. 

Сумма арендной платы: 9 712 (девять тысяч семьсот 
двенадцать) рублей 80 копеек в месяц с НДС.

Способ оплаты по договору: перечисление арендато
ром денежных средств в валюте Российской Федерации 
(рубль) на расчетные счета арендодателю в течение 
первых 10 рабочих дней расчетного месяца.

Срок аренды: договор вступает в действие со дня 
его заключения и действует в течение 49 лет с момента 
государственной регистрации. 

Иные условия определяются договором.
По вопросу 8 повестки дня:
Одобрить договор оказания услуг между ОАО «Утес» и 

АО «УКБП» от 30.12.2014 г. на следующих условиях.
Стороны договора: заказчик или общество  ОАО 

«Утес»; исполнитель или исполнительный орган  АО 
«УКБП».

Предмет договора: договор регулирует взаимоотно
шения сторон в связи с избранием внеочередным общем 
собранием акционеров общества исполнителя единолич
ным исполнительным органом общества.

Вознаграждение исполнителя: составляет 100 000 руб. 
( в т.ч. НДС) в месяц.

Способ оплаты: вознаграждение уплачивается исполни
телю не позднее 10 рабочих дней по окончании отчетного 
периода путем перечисления денежных средств на расчет
ный счет исполнителя на основании выставленного счета. 
Отчетным периодом является календарный месяц.

Срок действия договора: вступает в силу с момента 
его заключения и действует в течение 3 лет.

Иные условия определяются договором.
лицО, иСПОлНиВшее ФУНКции  

СчетНОй КОмиССии:
Полное фирменное наименование: акционерное обще

ство «Регистраторское общество «СТАТУС».
Местонахождение регистратора: г. Москва, ул. Ново

горожская, д. 32, стр. 1.
Местонахождение Ульяновского филиала: г. Ульяновск, 

ул. Мира, д. 17а, офис 4.
Имена уполномоченных регистратором лиц 

шишкова татьяна Владимировна
 Председатель внеочередного общего собрания 

Воронин Алексей Анатольевич
Секретарь внеочередного общего собрания 

Белова Юлия геннадьевна
Дата составления настоящего отчета  14 мая 2015 г.

ОТЧЕТ Об иТОгах гОлОсОвания на внЕОЧЕрЕднОм ОбщЕм сОбрании акциОнЕрОв 
ОТкрыТОгО акциОнЕрнОгО ОбщЕсТва «УТЕс»
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Кадастровым инженером Касалинской Анной Павловной, 
квалификационный аттестат 73-11-89 (432045, г. Ульяновск, 
улица Ефремова, дом 75, квартира 18, e-mail: 2744166@mail.ru,  
контактный телефон 8-929-799-57-44), в отношении 
следующего земельного участка ориентировочно общей 
площадью 531 000 кв. м, выделяемого в счет 5/608 доли в 
праве общей долевой собственности на земельный участок 
из земель сельскохозяйственного назначения для сельско-
хозяйственного производства, расположенного по адресу: 
Ульяновская область, Новомалыклинский район, СХПК 
«Восток», кадастровый № 73:10:050101:1, был подготов-
лен проект межевания земельного участка, расположенного 
по адресу:

- Ульяновская область, Новомалыклинский район, МО 
«Среднеякушкинское сельское поселение», ориентиро-
вочной площадью 531 000 кв. м, в счет 5/608 доли в праве 
общей долевой собственности.

Заказчиком кадастровых работ является ООО 
«Анама-Земля» (ОГРН 1127329001370, ИНН/КПП 

7329007316/732901001), юридический адрес (почтовый 
адрес совпадает с юридическим адресом): 433400, Улья-
новская область, Чердаклинский район, рабочий поселок 
Чердаклы, улица Пионерская, дом 1, телефон: 8 (8422) 75-
98-00 или 8-937-273-91-22.

С проектом межевания земельных участков для ознаком-
ления и согласования можно обратиться по адресу: 432045, 
г. Ульяновск, улица Ефремова, дом 75, квартира 18, e-mail: 
2744166@mail.ru, контактный телефон 8-929-799-57-44, с 
понедельника по пятницу с 8.00 до 12.00 и с 13.00 до 15.00 
по местному времени в течение 30 дней с момента опубли-
кования настоящего извещения.

Предложения по доработке и возражения относительно 
местоположения границ и размера выделяемых земельных 
участков по проекту межевания принимаются в течение 
30 дней с момента опубликования извещения по адресу: 
432045, г. Ульяновск, улица Ефремова, дом 75, квар-
тира 18, e-mail: 2744166@mail.ru, контактный телефон 
8-929-799-57-44. 

Отчет об итогах голосования на годовом 
общем собрании акционеров 

открытого акционерного общества  
«Ульяновский сахарный завод»

р.п. Цильна  14 мая 2015 г.
Полное фирменное наименование обще-

ства: открытое акционерное общество «Ульянов-
ский сахарный завод», далее по тексту - Обще-
ство или ОАО «Ульяновсксахар».

Место нахождения Общества: 433600, Рос-
сийская Федерация, Ульяновская область, р.п. 
Цильна, ул. О. Кошевого, д. 2.

Место проведения собрания: 433600, Рос-
сийская Федерация, Ульяновская область, р.п. 
Цильна, ул. О. Кошевого, д. 2.

Вид общего собрания: годовое.
Форма проведения общего собрания: со-

брание.
Дата составления списка лиц, имеющих 

право на участие в общем собрании: 10 апреля 
2015 года.

Дата проведения общего собрания: 14 мая 
2015 года.

ПОВЕСтКа ДНя ОбщЕгО СОбраНия:
1. Утверждение годового отчета Общества за 

2014 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчет-

ности за 2014 год, в том числе отчета о финансо-
вых результатах Общества.

3. Утверждение распределения прибыли Обще-
ства по результатам 2014 финансового года, в 
том числе выплата (объявление) дивидендов.

4. Избрание совета директоров Общества.
5. Избрание ревизионной комиссии Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.
7. О передаче полномочий единоличного ис-

полнительного органа ОАО «Ульяновсксахар» 
управляющей организации.

8. Одобрение сделки по заключению ново-
го договора с управляющей организацией как 
сделки, в совершении которой имеется заинте-
ресованность.

9. О выплате вознаграждений и компенсации 
расходов членам совета директоров ОАО «Улья-
новсксахар».

10. Об определении статуса Общества и от-
ражении его в уставе Общества.

11. Об утверждении фирменного наименова-
ния Общества.

12. Об утверждении новой редакции устава 
Общества и направлении устава Общества на 
государственную регистрацию. 

Число голосов, которыми обладали лица, 
включенные в список лиц, имевших право на 
участие в общем собрании, по каждому во-
просу повестки дня общего собрания:

1. По вопросу №1 - 13 214 656 голосов.
2. По вопросу №2 - 13 214 656 голосов.
3. По вопросу №3 - 13 214 656 голосов.
4. По вопросу №4 - 95 502 592 голоса.
5. По вопросу №5 - 13 214 656 голосов.
6. По вопросу №6 - 13 214 656 голосов.
7. По вопросу №7 - 13 214 656 голосов.
8. По вопросу №8 - 13 214 656 голосов.
9. По вопросу №9 - 13 214 656 голосов.
10. По вопросу №10 - 13 214 656 голосов.
11. По вопросу №11 - 13 214 656 голосов.
12. По вопросу №12 - 13 214 656 голосов.
Число голосов, приходившихся на голосую-

щие акции общества, по каждому вопросу по-
вестки дня общего собрания, определенное 
с учетом положений пункта 4.20 положения 
о дополнительных требованиях к порядку 
подготовки, созыва и проведения общего со-
брания акционеров, утвержденного приказом 
ФСФр россии от 02.02.2012 № 12-6/пз-н:

1. По вопросу №1 - 13 214 656 голосов.
2. По вопросу №2 - 13 214 656 голосов.
3. По вопросу №3 - 13 214 656 голосов.
4. По вопросу №4 - 95 502 592 голоса.
5. По вопросу №5 - 13 214 656 голосов.
6. По вопросу №6 - 13 214 656 голосов.
7. По вопросу №7 - 13 214 656 голосов.

8. По вопросу №8 - 1 906 821 голос.
9. По вопросу №9 - 13 214 656 голосов.
10. По вопросу №10 - 13 214 656 голосов.
11. По вопросу №11 - 13 214 656 голосов.
12. По вопросу №12 - 13 214 656 голосов.
Число голосов, которыми обладали лица, 

принявшие участие в общем собрании, по 
каждому вопросу повестки дня общего со-
брания с указанием, имелся ли кворум по 
каждому вопросу:

1. По вопросу №1 - 13 200 446 голосов, 
кворум имелся.
2. По вопросу №2 - 13 200 446 голосов, 
кворум имелся.
3. По вопросу №3 - 13 200 446 голосов, 
кворум имелся.
4. По вопросу №4 - 92 403 122 голоса, 
кворум имелся.
5. По вопросу №5 - 13 200 446 голосов, 
кворум имелся.
6. По вопросу №6 - 13 200 446 голосов, 
кворум имелся.
7. По вопросу №7 - 13 200 446 голосов, 
кворум имелся.
8. По вопросу №8 - 1 892 611 голосов, 
кворум имелся. 
9. По вопросу №9 - 13 200 446 голосов, 
кворум имелся.
10. По вопросу №10 - 13 200 446 голосов,
кворум имелся.
11. По вопросу №11 - 13 200 446 голосов,
кворум имелся.
12. По вопросу №12 - 13 200 446 голосов,
кворум имелся.
Число голосов, отданных за каждый из 

вариантов голосования («за», «против» и «воз-
держался») по каждому вопросу повестки 
дня общего собрания, по которому имелся 
кворум:

1. По вопросу №1: «за» - 13 200 446 голосов, 
«против» - 0 голосов; 
«воздержался» - 0 голосов.
2. По вопросу №2: «за» - 13 200 446 голосов,
 «против» - 0 голосов; 
«воздержался» - 0 голосов.
3. По вопросу №3: «за» - 13 200 446 голосов,
 «против» - 0 голосов; 
«воздержался» - 0 голосов.
4. По вопросу №4: 
Число голосов, отданных за каждого кандидата 

в совет директоров:
По кандидату 
Абрамова Лариса Александровна - 0.
По кандидату 
Азизов Эльдор Энгленович -13 200 446.
По кандидату 
Гребешев Игорь Владимирович - 13 200 446.
По кандидату 
Коробков Евгений Евгеньевич - 13 200 446.
По кандидату 
Кузьменко Дмитрий Геннадьевич - 0.
По кандидату 
Лесин Сергей Владимирович - 13 200 446.
По кандидату 
Сухорукова Лариса Николаевна - 13 200 446.
По кандидату 
Чекунов Олег Владимирович - 13 200 446.
По кандидату Щавелев Александр 
Александрович - 13 200 446.
Число голосов, против всех кандидатов: 0.
Число голосов, воздержались по всем канди-

датам: 0.
5. По вопросу №5: 
По кандидату Каракулько Константин Алек-

сандрович: «за» - 13 200 446 голосов, «против» -  
0 голосов; «воздержался» - 0 голосов.

По кандидату Манохина Татьяна Владими-
ровна: «за» - 13 200 446 голосов, «против» -  
0 голосов; «воздержался» - 0 голосов.

По кандидату Окороков Дмитрий Владими-
рович: «за» - 13 200 446 голосов, «против» - 0 
голосов; «воздержался» - 0 голосов.

По кандидату Самойленко Ирина Владими-
ровна: «за» - 13 200 446 голосов, «против» -  
0 голосов; «воздержался» - 0 голосов.

По кандидату Степанищева Татьяна Вале-
рьевна: «за» - 13 200 446 голосов, «против» -  
0 голосов; «воздержался» - 0 голосов.

6. По вопросу №6: «за» - 13 200 446 голосов,
 «против» - 0 голосов; 
«воздержался» - 0 голосов.
7. По вопросу №7: «за» - 13 200 446 голосов, 
«против» - 0 голосов; 
«воздержался» - 0 голосов.
8. По вопросу №8: «за» - 1 892 611 голосов,
 «против» - 0 голосов; 
«воздержался» - 0 голосов. 
9. По вопросу №9: «за» - 13 200 446 голосов,
 «против» - 0 голосов; 
«воздержался» - 0 голосов.
10. По вопросу №10: «за» - 13 200 446 голосов, 
«против» - 0 голосов;
 «воздержался» - 0 голосов.
11. По вопросу №11: 
«за» - 13 200 446 голосов, «против» - 0 голосов; 
«воздержался» - 0 голосов.
12. По вопросу №12: «за» - 13 200 446 голосов, 

«против» - 0 голосов; «воздержался» - 0 голосов.
Формулировки решений, принятых общим 

собранием по каждому вопросу повестки 
дня общего собрания:

1. По первому вопросу: 
Утвердить годовой отчет Общества за 

2014 год.
2. По второму вопросу: 
Утвердить годовую бухгалтерскую отчет-

ность Общества за 2014 год, в том числе от-
чет о финансовых результатах.

3. По третьему вопросу:
Утвердить распределение прибыли, пред-

ложенное советом директоров ОаО «Улья-
новсксахар». Дивиденды по итогам работы 
в 2014 году по обыкновенным и привилеги-
рованным акциям ОаО «Ульяновсксахар» не 
начислять и не выплачивать.

4. По четвертому вопросу:
избрать в состав совета директоров:
1. азизова Эльдора Энгленовича;
2. гребешева игоря Владимировича;
3. Коробкова Евгения Евгеньевича;
4. Лесина Сергея Владимировича;
5. Сухорукову Ларису Николаевну;
6. Чекунова Олега Владимировича;
7. щавелева александра александровича.
5. По пятому вопросу:
избрать в состав ревизионной комиссии:
5.1. Каракулько Константина 
александровича;
5.2. Манохину татьяну Владимировну;
5.3. Окорокова Дмитрия Владимировича;
5.4. Самойленко ирину Владимировну;
5.5. Степанищеву татьяну Валерьевну.
6. По шестому вопросу:
Утвердить аудитором Общества ООО 

«Центр-аудит».
7. По седьмому вопросу:
Передать полномочия единоличного ис-

полнительного органа ОаО «Ульяновсксахар» 
обществу с ограниченной ответственностью 
«НиКОХиМ» сроком на пять лет. Передачу 
полномочий осуществить после того, как 
с Федеральной антимонопольной службой 
российской Федерации будет согласована 
кандидатура управляющей организации и 
договор с управляющей организацией будет 
утвержден советом директоров Общества. До 
момента получения согласия Федеральной 
антимонопольной службы российской Феде-
рации и утверждения договора с управляю-
щей организацией полномочия единоличного 
исполнительного органа будет осуществлять 
управляющая организация ООО «НиКОХиМ» 
на основании договора, заключенного с ней 
29 июня 2010 года.

8. По восьмому вопросу:
Одобрить сделку по заключению договора 

о передаче полномочий единоличного испол-
нительного органа управляющей организаци-
ей ООО «НиКОХиМ» как сделку, в совершении 
которой имеется заинтересованность. 

Установить, что предельный размер воз-
награждения управляющей организации по 
договору за весь период действия договора 
не должен превышать 90 000 000 (Девяносто 
миллионов) рублей. Поручить совету дирек-
торов при утверждении договора о передаче 
полномочий единоличного исполнительного 
органа управляющей организации ООО «Ни-
КОХиМ», а также изменений и дополнений 
к нему руководствоваться ограничениями, 
установленными настоящим решением.

9. По девятому вопросу:
Утвердить размер вознаграждений и ком-

пенсаций расходов членам совета директоров 
Общества в период исполнения ими своих 
обязанностей, а именно: председателю сове-
та директоров выплачивать вознаграждение в 
размере 40 000 (Сорока тысяч) рублей ежеме-
сячно в период исполнения им функций пред-
седателя совета директоров, всем членам 
совета директоров оплачивать компенсацию 
фактически произведенных командировочных 
расходов при исполнении ими функций члена 
совета директоров в соответствии с представ-
ленными отчетными документами.

10. По десятому вопросу:
В связи с тем, что открытое акционерное 

общество «Ульяновский сахарный завод» 
отвечает признакам публичного общества, 
определенным в пункте 1 статьи 66.3 гК рФ, 
а именно:

- размещало публично (путем открытой 
подписки) акции, а именно при осуществле-
нии приватизации акции были предложены 
неограниченному кругу лиц;

- акции, размещенные публично при при-
ватизации, на сегодняшний день находятся 
в обращении,

определить, что Общество является пу-
бличным.

Включить в устав Общества положение о 
том, что Общество является публичным.

11. По одиннадцатому вопросу:
Утвердить следующее фирменное наиме-

нование Общества:
Полное фирменное наименование Общества на 

русском языке: публичное акционерное обще-
ство «Ульяновский сахарный завод».

Сокращенное фирменное наименование Обще-
ства на русском языке: ПаО «Ульяновсксахар».

Внести новые фирменные наименования в 
новую редакцию устава Общества.

12. По двенадцатому вопросу:
Утвердить новую редакцию устава Обще-

ства в качестве официального документа и 
зарегистрировать ее в порядке и в сроки, 
предусмотренные действующим законода-
тельством.

Поручить генеральному директору ООО 
«НиКОХиМ» - управляющей организации 
ОаО «Ульяновсксахар» азизову Эльдору Эн-
гленовичу провести мероприятия по государ-
ственной регистрации новой редакции устава 
Общества, основываясь на решении данного 
общего собрания акционеров.

Функции счетной комиссии выполнял реги-
стратор Общества.

Полное фирменное наименование регистрато-
ра Общества: закрытое акционерное общество 
«Втб регистратор».

Место нахождения регистратора Общества: 
125040, Москва, ул. Правды, д. 23.

Уполномоченное лицо ЗАО «ВТБ Регистратор»: 
Наганова Елена анатольевна.

 
Председатель собрания Лесин С.В.
Секретарь собрания  ионина Н.и.
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15 мая 2015 года на 80-м году жизни скончалась врач БСМП
рОДиОНОВа  

Зинаида Ефремовна.
Выражаем соболезнование родным и близким.

аО «Ульяновский механический завод»  
сообщает о проведении 17 июля 2015 г. открытых  

электронных аукционов по продаже следующих объектов:

аукционная документация находится на ЭтП по адресу: http://www.fabrikant.ru.  
телефоны для справок: 8 (8422) 42-03-66, 48-70-74.

здания «Пирожковая», площадь 
45,93 кв. м, с земельным участком, 
площадь 220 кв. м, адрес: г. Ульяновск, 
Московское шоссе, д. № 65а;

овощехранилища, площадь 1 244 
кв. м, с земельным участком, площадь  
2 507 кв. м, адрес: г. Ульяновск,  
ул. Урицкого, № 29а , стр. 2;

здания учебно-стрелкового тира, 
площадь 427,66 кв. м, с земель-
ным участком, площадь 1 860 кв. м, 
адрес: г. Ульяновск, ул. Полбина,  
№ 21а;

здания, площадь 1 302,82 кв. м, с 
объектами вспомогательного исполь-
зования и с земельным участком, пло-
щадь 5 710,9 кв. м, адрес: г. Ульяновск, 
ул. Ефремова, 87а;

здания внешнезаводской базы, 
площадь 1 148,84 кв. м, с земельным 
участком, площадь 3 270 кв. м, адрес: 
г. Ульяновск, пер. Чкалова, 1;

здания с земельным участком пло-
щадью 2 928 кв. м, адрес: г. Ульяновск, 
пер. Октябрьский, д. 4;

здания, площадь 893 кв. м, с земель-
ным участком, площадь 5 096,6 кв. м, 
адрес: г. Ульяновск, проезд Полбина, 10;

здания, площадь 988,52 кв. м, с 
принадлежностями и с земельным 
участком, площадь 3 475,7 кв. м, адрес:  
г. Ульяновск, Западный бульвар, д. 22а;

здания теплой стоянки автомашин, 
площадь 603,21 кв. м, с земельным 
участком, площадь 885,3 кв. м, адрес: 
г. Ульяновск, пл. Горького, 13.
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СрОЧНый аВтОВыКУП 
автомобилей отечественного и зарубежного  

производства  
в любом состоянии, после ДтП. 

тел.: 89510927070, 89278335464. Р
Е

К
Л

А
М

А



28 Народная газетаСреда /  20 мая 2015 / № 20 Будь здоров

Ульяновцам предлагают поучаствовать в благотворительном марафоне «С добром к детям» -  ►
принести вещи, питание, средства гигиены в областную детскую клиническую больницу.  

В современном мире слово «фо-
бия» известно людям едва ли не с 
самого раннего детства. Все слы-
шали про клаустрофобию - боязнь 
закрытых пространств, про боязнь 
высоты или каких-то животных. 
Но что же на самом деле является 
фобиями и откуда они берутся? 
На эти вопросы «НГ» ответила ис-
полняющая обязанности главного 
врача Ульяновской областной кли-
нической психиатрической больни-
цы - главный внештатный психиатр 
минздравсоцразвития Ульяновской 
области Ольга Гаврилина. 

- Ольга Владимировна, что 
такое фобии и любой ли на-
вязчивый страх можно так 
называть?
- Фобия - это страх, которого 

нет в реальности. Он не поддается 
логическому объяснению, не кон-
тролируется человеком и очень 
устойчив во времени. Не каждый 
страх можно назвать фобией. 

Страх - это неотъемлемая часть 
жизни человека. В результате появ-
ления страхов люди адаптируются 
к жизни. Маленький ребенок сам по 
себе бесстрашен. Он может залезть 
в воду, дотронуться до горячего 
утюга. И при таких контактах или с 
помощью родителей ребенок «при-
обретает» правильное чувство опас-
ности. Такие страхи объяснимы.

У фобий совершенно другой 

механизм. Это практически не под-
дающийся коррекции страх. Как 
пример: обычный человек даже не 
обратит внимания на пробегающую 
мимо собаку. А человек, страдаю-
щий кинофобией - боязнью собак, 
либо застывает в ужасе, либо 
убегает. Фобии в первую очередь 
мешают человеку нормально жить 
и развиваться. Потому что при 
ярко выраженных фобиях человек 
может даже не выходить из дома. 
Я знаю пациентов, страдающих 
агорафобией - боязнью открытых 
пространств, которые если и выхо-
дят на улицу, то на очень короткое 
время. Причем это бывают доволь-
но молодые люди, которые могли 
бы жить полноценной жизнью. 

- В каком возрасте у человека 
развиваются фобии?
- В 90% случаев это происходит в 

детстве. У некоторых детей их стра-
хи - темноты, каких-то выдуманных 
существ, сказочных персонажей 
- закрепляются глубоко в подсозна-
нии. И уже в более зрелом возрасте 
проявляются в виде фобий. 

Некоторые фобии объяснимы. 
Та же кинофобия может начаться 
с укуса собаки, и страх перед этим 
животным сохраняется у человека 
в душе. Или бывает неправильная 
реакция родителей, например, при 
гиперопеке. Допустим, ребенок об-
жег палец, сунув его в огонь свечи, 
конечно, получил боль, но иногда 
родители устраивают по этому по-
воду настоящую истерику. И ребе-
нок не понимает, из-за чего такая 
реакция - боль уже может пройти, а 
родители устроили переполох. У ре-
бенка возникает диссонанс, который 
закрадывается в душу в виде страха. 
Может быть и искусственное запу-
гивание детей родителями: если ты 
сделаешь что-то, то тебе будет пло-
хо. И даже если этого не произой-
дет, ребенок может быть склонен к 
фантазии и нарисует в воображении 

страшные картины. Из всего этого 
может развиться фобия.

Но сразу нужно отметить, что 
фобии возникают не у всех. Это 
больше касается личностей чув-
ствительных, ранимых, тревожных. 
Тех, кто легко подвергается стрес-
су, поддается внушению. 

- Если человек страдает фо-
бией, реально ли от нее из-
бавиться?
- Можно, но, как правило, на ран-

них этапах ее возникновения. Нужно 
вовремя обратиться к специалисту 
- психиатру, психотерапевту, в край-
нем случае к психологу. Если фобия 
уже длительная, то излечить ее 
сложнее. Хотя тоже возможно. При 
этом взрослого человека избавить 
от фобии сложнее, чем ребенка. 
Но в то же время не каждая фобия 
формируется в детском возрасте. 

Из общих рекомендаций: не 
заострять внимание на отрица-

тельных эмоциях, связанных с 
фобией. То есть, если возникает 
чувство страха, нужно отвлечься 
на что-либо. Или, если рядом есть 
родственники или друзья, им нужно 
увести человека, условно говоря, в 
другую сторону от объекта, вызы-
вающего страх. Еще важно начать 
двигаться. Фобия часто связана с 
оцепенением, потому что страх - 
это огромный скачок адреналина. 
Если человек начнет двигаться, то 
уровень адреналина снижается. 

Народные советы «клин клином 
вышибают» тоже не абсурдны. Но к 
этому нужно подходить очень акку-
ратно. Особенно если речь идет о 
детях. Если ребенок боится какого-
то персонажа фильма или компью-
терной игры, то не факт, что его 
нужно заставить просмотреть этот 
фильм. Это может привести к углу-
блению процесса, и мы получим уже 
не фобию, а невроз. Есть вариант 

максимально приблизиться к объ-
екту страха. Говоря о тех же собаках, 
сказать, что у знакомой есть хоро-
ший, добрый пес, и с его помощью 
убедиться, что он не лает, не кусает. 
И это может помочь излечиться. Но, 
к сожалению, это работает не у всех. 

Справка «НГ»
Клаустрофобия - боязнь ограничен-
ного пространства.
Агорафобия - боязнь открытого 
пространства.
Эрейтофобия - боязнь публичных 
выступлений, разновидность со-
циофобии.
Нозофобия - боязнь заболеть какой-
либо болезнью.
Канцерофобия - боязнь заболеть 
раком, разновидность нозофобии.
Танатофобия - страх смерти.
Зоофобии - класс фобий, заклю-
чающийся в боязни животных.

Фобии очень редко бывают изолированными. Как правило, их как отдельное заболевание 
не выделяют. Чаще всего это один из симптомов какого-то психического расстройства - не-
вроза, тревожно-депрессивного расстройства, на фоне которого развивается фобия. 
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«Вторую» ждет обновление
Иван СОНИН

В Ульяновской городской боль-
нице № 2 в скором времени про-
ведут текущий ремонт.

В апреле в УГБ № 2, что на про-
спекте Нариманова, прошла про-
верка, которой предстояло оценить 
качество предоставляемых меди-
цинских услуг. Напомним, такие кон-
трольные мероприятия, начатые по 
распоряжению главы региона, сей-
час проходят во многих больницах. 
В больнице № 2 проверка нашла 
немало нарушений, за что главврач 
лишилась своей должности. 

С начала мая в медучреждении - 
новый руководитель, который уже 
внес изменения в его работу. На-
пример, если раньше под запись 
к узким специалистам выделялся 
лишь один день в неделю, теперь 
пациенты имеют такую возмож-
ность каждый день. Также по утрам 
в фойе больницы дежурит адми-

нистратор, который помогает рас-
пределить потоки пациентов. А с 
8.00 до 12.00 в больнице работает 
стол справок, куда пациенты могут 
обратиться с интересующими их 
вопросами. 

Предполагается, что это не по-
следние новшества, которые ждут 
больницу в этом году. Уже сейчас 
поликлиника второй городской 
больницы нуждается в серьезном 
текущем ремонте. Потратить на 
него планируют около 950 тысяч 
рублей из собственных средств 
медучреждения. На эти деньги 
должны быть заменены сантехника, 
некоторые двери, пожарная сигна-
лизация. Планируется перестелить 
линолеум и провести ремонт в 
коридорах и врачебных кабинетах 
поликлиники. 

Что же касается улучшения удоб-
ства записи пациентов к специали-
стам, в регистратуре хотят уста-
новить многоканальный телефон, 
который облегчит жизнь больных. 

Не бойся, не укусит
Ф
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Игорь УлИТИН

Что такое фобия, можно ли от нее избавиться и стоит ли 
любой навязчивый страх называть этим словом?
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Ульяновские женщины - самые сильные: пятикратная чемпионка мира Наталья Сальникова   ►
выиграла «золото» чемпионата Европы по пауэрлифтингу в весовой категории до 52 килограммов!

Где моя талия  
в корсете?
мен СССР, эксклюзивные шелковые чулки, 
купальники 30-х годов прошлого века.

Большинство представленных экспона-
тов (фи, как грубо звучит это слово по отно-
шению к представленным очаровательным 
дамским штучкам!) сегодня, как говорится, 
не носят. Но эти вещицы очень красноре-
чиво свидетельствуют о том, что женщины 
во все времена оставались неравнодушны 
к красивому белью. Хотя, казалось бы, оно 
невидимое постороннему взгляду... 

Затяните мне потуже!
На выставке я с умилительным восторгом 

разглядывала корсеты. Пожалуй, более 
экзотической и полезной детали туалета 
у дам не было. У вас нет талии? Сделаем! 
Только уж потерпите. Затянем так, что 
дышать трудно и кусочек проглотить не-
возможно (вспомните Скарлетт из «Уне-
сенных ветром»). Зато талия становится 

осиночкой-былиночкой! И эту красоту 
мужчины так и тянутся обхватить своими 
мужественными ладонями. 

Откуда в России взялись корсеты. Да с 
легкой руки Петра Первого! Вообще исто-
рию нижнего белья, каким мы его знаем, 
можно отсчитывать с середины XVIII века. 
В то время в Европе царила мода Екате-
рины Медичи, согласно которой объем 
талии дамы высшего общества должен был 
укладываться в 33 сантиметра. Российский 
император был возмущен «костлявыми» 

фигурами немецких фрейлин. Но почему-то 
привез корсеты в Россию и потребовал в 
обязательном порядке носить их при дво-
ре. Правда, Петр I не учел, что европейские 
девочки начинали носить корсет с раннего 

детства и успевали к нему привыкнуть. 
Пышные русские барышни страдали даже 
на стадии утяжки. Врачи же были оза-
бочены проблемой непоправимого вреда 
здоровью, который наносил сей предмет: 
дамы не просто падали в обморок, но даже 
ломали ребра. 

не баловство,  
а политическое дело

На радость «некостлявым» дамам в 1903 
году во Франции происходит историческое 
разделение корсета на две части - верхнюю 
для бюста и нижнюю для талии (позднее 
превратившуюся в пояс для чулок). Первые 
же бюстгальтеры, появившиеся в России 
в 1910 году, назывались грубым словом 
«бюстодержатель». На этикетках товар 
значился как «вещь для дома», выпускался 
в трех размерах и стоил 4 рубля.

Выставка напоминает: наши бабушки и 
мамы в массовом порядке носили советское 
белье, не отличавшееся изяществом. Пред-
ставляете: многие его шили сами! Даже пояса 
для чулок - этот предмет тоже присутствует 
в экспозиции. Скажем, в 30-х годах в СССР 
белье для женщин и мужчин выпускается 
минимальным ассортиментом: всего 4 вида 
кальсон, хлопковые сорочки и трусы в белом, 
черном и изредка синем цветах. В общем, 
наличие красивого белья и его количество у 
нас в стране в прошлом веке зависело от по-
литического курса. Вот так! Это вам не просто 
баловство, а почти политическое дело!

И отмечу напоследок. Если бы в музее ре-
шили сделать выставку нижнего мужского 
белья, это было бы намного скучнее и одно-
образнее. Поспорьте, если я ошибаюсь. А 
вообще, мне кажется, история белья на-
чалась с Адама и Евы, представшими перед 
миром с фиговыми листками...

Дамы, для кого вы покупаете 
интимные предметы своего 
гардероба? Для себя любимой? 
Или чтобы мужчины оценили 
эту красоту? Хотя это вопрос 
спорный - способны ли они 
оценить, а значит, и полюбить 
нас с неописуемой страстью, 
увидев эти тончайшие 
кружавчики, нежный шелк и 
прочие прелестные детали на 
дамских вещицах...

Необычная идея посетила сотрудников 
музея-усадьбы городского быта «Сим-
бирск конца XIX - начала XX вв.». Решили 
сделать выставку на весьма деликатную 
тему. Правда, предупредили в самом ее 
названии: «Мужчинам вход воспрещен!», 
поскольку пред взором посетителей пред-
станет... нижнее женское белье XIX - XX ве-
ков из фондов музея-заповедника «Родина 
В.И. Ленина» и частных коллекций. Боль-
шую часть принесла Татьяна Василенко: 
бабушкино нижнее белье ручной работы - с 
украшениями да узорами. Скажем прямо, 
в редких сундучках сохранились сегодня 
такие вещи, да и сундучки-то ушли в про-
шлое...

А ведь любопытно, что предпочитали 
носить симбирские барышни? Что было 
модно, что привозили «из Парижу», а что 
можно было купить в местных лавках? Как 
рассказывают сотрудники музея, выставка 
пополнит наши знания о вроде бы столь 
знакомых предметах интересными факта-
ми. А молодые девчонки, может, впервые 
увидят, как выглядят кружевные корсеты, 
пеньюар ручной работы и лифы конца XIX 
века, которые были в ходу у жительниц Сим-
бирска, ночные сорочки и комбинации вре-

В XVIII веке объем талии 
дамы высшего общества 
должен был укладываться  
в 33 сантиметра.

Женщины тоже могут...
Вот говорят: «Слабый пол, слабый пол»... А женщины против! Не все, 
конечно. Но,тем не менее, ставить рекорды в самых разных областях 
женщины тоже могут. Примеры? Пожалуйста! 

] Самые юные российские студентки, сестры Диана и Анжела 
Князевы, окончили школу в 10 лет 1 месяц и, соответственно, в 12 
лет 2 месяца. Сейчас девушки учатся в институте.
] Самым юным покорителем Эвереста в 2003 году стала Шерпа 
Мин Кипа из Непала - в возрасте 15 лет.
] 28-летняя Анандита Дута из Индия - самая «острая» женщина 
мира: она съела 51 острый перец чили за 2 минуты.
] Чха Са Сунн из Южной Кореи смогла сдать первую часть экзаме-
на на получение водительских прав только с 950-й попытки.
] Комедийная американская актриса Фран Кэро - самая болтливая  
женщина.  За  минуту  она  может  произнести 585 слов.

] Актриса Николь Кидман, заработавшая за появление в четырех-
минутной телерекламе духов «Шанель № 5» 3,71 миллиона долла-
ров США, получила самый высокий заработок актера в минуту.
] Француженка Вероника Ле Гуэн пробыла 109 суток в подземных 
пещерах в абсолютном одиночестве. Самое примечательное, что, 
выйдя оттуда, она решила развестись с мужем.
]  122 года 164 дня - столько продлилась жизнь француженки 
Жанны Кальман, которая отметила свое столетие, катаясь на 
велосипеде. А за 10 лет до этого, когда Жанне было 90 лет, один 
адвокат положил глаз на ее квартиру и предложил: он ежемесячно 
выплачивает Кальман сумму на содержание, а та завещает ему 
свою жилплощадь. Прошло 10 лет, 15, 20… Через 30 лет адвоката 
не стало, а Жанна снялась в кино.
] А знаете ли вы, что женщине нужно всего лишь 45 секунд для 
того, чтобы влюбиться?

Материалы страницы подготовила Анна ГриГорьевА

Жаль, что такие корсеты не в моде...

Между нами, 
женщинами
Давайте обсудим весьма щекотливую 
тему «Мужчины и деньги». Щекочет она 
нас с разных сторон и с разной степенью 
интенсивности и раздражения.

Не будем говорить о мужчинах очень де-
нежных. Возьмем тех, кто с нами рядом - на 
работе, дома, на улице. Ведь что значит 
сильный пол? Значит - не только сумку тяже-
лую помочь нести, но и позаботиться о том, 
что в эту сумку положить. А что мы все чаще 
имеем в нелегких буднях?

Обнаруживаю удручающую закономер-
ность: мужчины все чаще просят взаймы у 
женщин! Лично у меня давно не брали в долг 
ни подруги, ни коллеги женского пола. Как-
то зарабатывают, экономят, выкручиваются. 
Но эти женские экономические «хитрости» 
мужикам не к лицу! У них-то с деньгами муж-
ской разговор. Им (прошу заметить, даже 
работающим) проще стрельнуть полтинник, 
сотню, тысчонку. У них же важные дела, 
серь езные траты. Не то что у женщин, кото-
рым лишь бы сумку продуктами набить!

По двору хочется проскочить незамечен-
ной. Знаю, у какого подъезда какой пред-
ставитель мужского населения сколько по-
просит. Догадываюсь на что. Отмахиваюсь от 
просителей, как от мух. Они что думают: если 
у меня есть кошелек, деньги там появляются 
волшебным образом? Или считают, что двад-
цать рублей не деньги, мол, я не обедняю? А 
я еще и расстраиваюсь: ну почему им совер-
шенно не стыдно просить деньги у женщины? 
Ах, да, слово «стыдно» давно не используется 
в отношениях мужчины и женщины...

Недавно один шапочный знакомый с 
такой радостью поздоровался со мной в 
магазине, что я даже слегка обрадовалась. 
Начал почему-то расспрашивать о делах, о 
которых до этого вообще-то и не ведал. Учи-
тывая нашу дислокацию и наблюдая за его 
лучезарной улыбкой, я начала склоняться к 
пессимис тической мысли. И мысль эта обре-
ла плоть спустя пять минут. Выяснилось, что у 
работающего товарища совершенно случай-
но не хватает 25 рублей на хлеб. Ну вот зашел 
в магазин за батончиком, а денег не захватил. 
Может, выручишь? Плотно закрыв рот, чтобы 
не вырвались подобающие ситуации слова, 
расстаюсь с очередной «мелочью» (часом 
раньше дала полтинник «на дорогу» одному 
приятелю и сто рублей второму - на «после 
вчерашнего»). И замечаю, как он резво по-
трусил в сторону пивного отдела.

Последние месяцы со страниц желтой 
прессы и ток-шоу того же окраса просто не 
сходила история Прохора Шаляпина. Смазли-
вый мужик женился на богатой престарелой 
бабенке-риелторе. Всем рассказывали о своей 
просто-таки безумной любви. Конечно, никто в 
эту липкую «сказку» не верил. И тут Прошенька 
сбацал «цыганочку с выходом». Признал: да, 
чистый пиар. «Жена» благодаря «мужу»-певцу 
(правда, никто давно уже не слышал, как он 
поет) стала больше продавать недвижимости, 
а проценты - Прохору в карман. Он еще и вос-
клицает обиженно: а вы отказались бы от не-
скольких миллионов такую историю соврать?

Как же жалки мужчины-попрошайки, не-
важно - трех рублей или трех миллионов.  
Не по-мужски живут...

А какие темы вы хотели бы обсудить 
в нашей новой рубрике «Женсовет»? 
Ждем ваших писем: 432017, Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную 
почту: glavrednarod@mail.ru.
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Овен
Ваша деятельность будет активной, и 
это принесет большую пользу, но вместе 

с тем сильно вас утомит. Вы не сможете проявить 
свой властный характер, так как придется выпол-
нять чужую волю, а самостоятельных действий от 
вас не потребуется.

Телец
Эти дни очень плодотворны. Вас посетят 
новые идеи, которые вы непременно 

захотите реализовать. Если вы хорошенько 
все обдумаете и не торопясь составите план 
действий, то ваша деятельность по реализации 
задуманного будет очень активной.

Близнецы
Очень благоприятный период для семьи, 
укрепления отношений, а также для 

планирования своего будущего и достижения до-
говоренностей о совместных действиях. Чтобы не 
упустить шанс улучшить свою жизнь, вам следует 
проявлять активность.

Рак
Проявите осторожность и вниматель-
ность, так как ваши недоброжелатели 

будут особенно активны в этот период. Стоит 
заняться финансовыми вопросами, так как это 
время способствует решению денежных про-
блем. Воздержитесь от любого негатива.

Лев
Вы будете решать материальные во-
просы, а вот на житейские радости сил 

и времени у вас почти не останется. Вам необхо-
димо вернуть все свои долги. Слишком сильный 
напор вашей энергии будет искать выхода. По-
старайтесь уберечься от конфликтов.

Дева
Ставьте перед собой конкретные цели и 
начинайте уверенно их достигать. Сей-

час ярко проявится активность в освоении нового 
и максимально повысится творческий потенциал. 
Очень благоприятный период, чтобы разобраться 
в своих мыслях и чувствах.

Весы
Эта неделя будет благоприятной для 
вас, особенно в романтической области. 

Постарайтесь не проявлять излишеств в еде и 
других удовольствиях. В эти дни вам придется 
сделать правильный выбор, от которого будет 
зависеть ваша дальнейшая жизнь.

Скорпион
Вам придется решать множество разных 
вопросов, не всегда ваш выбор будет 

правильным. Не игнорируйте советы окружаю-
щих, а в сложных ситуациях не надейтесь только 
на себя. Иначе вы сделаете ошибки, на исправ-
ление которых уйдет много времени.

Стрелец
Вам нужно постараться ни во что не вме-
шиваться и не делать скоропалительных 

выводов. Возможно, что ваше настроение придет 
в упадок, но самобичевание делу не поможет. 
Вам поможет близкий человек, с которым у вас 
очень хорошие отношения.

Козерог
Вас покинут беспокойства и пережива-
ния, никто и ничто не будет раздражать, 

поэтому можете расслабиться и, забыв про все 
дела, хорошенько отдохнуть. Даже материальная 
ситуация складывается так, что вы можете себе 
позволить перерыв в работе.

Водолей
События в этот период станут настолько 
из ряда вон выходящими, что вам труд-

но будет удержать себя в руках. Хотя сейчас вы 
переживаете общий эмоциональный подъем, 
но чьи-то действия по отношению к вам добавят 
негативных эмоций. Берегите себя.

Рыбы
Вам начнут вставлять палки в колеса, но 
все эти попытки закончатся неудачно 

для ваших недоброжелателей. Возможно реше-
ние вопросов личного характера, вероятны новые 
знакомства. В любом случае эта сфера сейчас 
будет благоприятна для вас.

Астрологический прогноз  
с 20 по 26 мая

Отдохни

22 мая во Дворце книги откроется книжно-иллюстративная выставка «Корпоративный бунт»  ►
- о различных формах забастовок, конфликтных ситуациях и методах их урегулирования.

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему –  
приз от редакции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 31 мая (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

КНижНый КлубЧто вы читаете?
Владимир  
Сахарцев,  
поэт, р.п. Майна

Предпочитаю поэ-
зию. Со студенческих 
лет увлекся поэзией 
Семена Кирсанова. 
В советские време-
на он был не очень 
известным, хотя на 
его стихи написано 

немало песен. Например, «Эти летние 
дожди». И мне захотелось познакомиться с 
его непесенным творчеством. Сам я тогда 
только начинал писать стихи... Перечи-
тываю его до сих пор, хотя, к сожалению, 
мало издано книг Кирсанова. Мне кажется, 

он - поэт-новатор, просто родился немного 
раньше времени, ему недостаточно уделяли 
внимания, загоняли в рамки...

Если говорить о классике, конечно, 
Александр Сергеевич Пушкин. Стараюсь 
объехать все места в России, связанные с 
его именем и творчеством, изучаю, как он 
собирал материал для своих произведений. 
Осталось только одно «белое пятно» - Бол-
дино. Когда я работал в уездном городке 
Старица, что в Тверской губернии, благода-
ря местным краеведам мне удалось узнать 
много штрихов из биографии Пушкина, о 
которых я и не слышал. Например, в Ста-
рице сохранился дом, где проходили балы 
и бывал Пушкин. Во время пребывания в 
Старице он увлекся местной барышней 
Катенькой Вельяшевой, часто ее вспоминал 
и не раз встречался с ней. Именно ей поэт 

посвятил стихотворение:
Подъезжая под Ижоры,
Я взглянул на небеса
И воспомнил ваши взоры,
Ваши синие глаза.
В общем, поэзия не только заполняет 

жизнь, доставляет наслаждение, но и под-
талкивает к творческим поискам, изучению 
истории. Она заставляет размышлять о 
жизни, о нас самих. 

Читаю малоизвестных авторов, к кото-
рым стоит присмотреться. Вот рядышком 
в Саратовской области живет современная 
поэтесса Тамара Шумейко, в ее стихи я 
просто влюблен. Переписываюсь с ней по 
Интернету, лично мы не знакомы, но за пять 
лет стали близкими друзьями. 

Насчет прозы? Да как-то все больше тя-
нет на поэзию...

Ответы на сканворд от 29 апреля
По горизонтали: Вселенная. Куратор. Абрау. Триплан. Льюис. Тепло. 

Трак. Курс. Отпад. Обед. Апаш. Одра. Мысок. «БМВ». Иуда. Аббатиса. 
Ирга. Рани. Жабо. Огрех. Особа. Мшара. Клык. СПА. Киану. Игра. Суши. 
Перст. Помол. Тина. Язь. Армяк. Лоток. Гага. Анадырь. 

По вертикали: Ультрамикроскоп. Евро. Динозавр. Кошмар. Стяг. Есаул. 
Акустика. Пассаж. Нервюра. Азы. Шпала. Дока. Клио. Якутск. Бром. Мята. 
Утроба. Шри. Озон. Арбитр. Аноа. Галька. Песо. Тигр. Столп. Буби. Раса. 
Алле. Мсье. «Рено». Дева. Хранитель. 

Ответы на викторину  
«Закон  

каменных джунглей»  
от 29 апреля

1 - в ; 2 - а ; 3 - а ; 4 – б.

Правильно отгадала сканворд  
от 29 апреля  

Татьяна Андреевна Нечаева  
(Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом.  
Справки по тел.  

8 (8422) 41-04-32.

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 29 апреля  

О.Т. Всеволодов 
(г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем  

в редакцию за призом.

Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.

Викторина  
«Холостяк»
1. Из чего сделали кулоны 
друг другу Тимур и Даша 
Канануха? 
а) Из меди;
б) Из стекла;
в) Из глины.

2. Какой танец исполняли Ти-
мур, Галя и Катя на двойном 
свидании? 
а) Хип-хоп;
б) Танго;
в) Фламенко.

3. В чей дом приехали Тимур 
и Алина после свадьбы? 
а) В дом повара;
б) В дом музыканта;
в) В дом тореадора.

4. Как определили, кто из 
девушек пойдет на двойное 
свидание с Тимуром? 
а) Участницы написали имена 
конкуренток на бумажках;
б) Участницы кинули жребий;
в) Петр Фадеев выбрал тех, кто 
пойдет.

Сканворд «Оноре»
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Спектакли
концерты

Афиша

Впервые в этом году на областном мордовском празднике «Шумбрат» 23 мая будет работать площадка  ►
«Литературный микрофон». Всего участие в празднике примут представители восьми регионов.

Ульяновский областной 
драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а,  
тел.: 41-79-61, 41-72-54)

ОснОвная сцена

21 мая, 18.00 

- А. Толстой «царь Федор Иоаннович» 
(драма).

22 мая, 
18.00 
- У. Шекспир 
« Р о м е о  и 
Джульетта» 
(игра любви 
и смерти).

23 мая, 17.00 
- Н.М. Карамзин «Бедная Лиза» 
(ПРО(чтение) в одном действии).

24 мая, 17.00 
- А. Островский «Правда - хорошо,  
а счастье лучше» (комедия).

МаЛая сцена

21 мая, 18.00 
- спектакль по циклу Сергея Гогина 
«Про маленького человека» «Малень-
кий человек с большим сердцем» 
(история любви без пафоса и без 
рифмы).

23 мая, 12.00 
- А. Усачев «азбука хорошего по-
ведения» (интерактивный спектакль 
для детей).

24 мая, 17.00 
- Р. Тома «восемь любящих женщин» 
(неприкрытое хулиганство).

Ульяновский  
областной театр кукол  
имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

23 мая, 11.00 
- «Принцесса и свинопас» (по сказке 
Г.-Х. Андерсена).

24 мая, 11.00 
- «Красная Шапочка».

А какие народные песни  
вы считаете своими любимыми? 
Ждем ваших писем: 432017,  
Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru.

Мы продолжаем региональный медиапро-
ект «НГ» и радио ГТРК «Волга» «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный 
хит» вспоминаем песню «Окрасился месяц 
багрянцем».

На старой пластинке Апрелевского завода  
написано: «Окрасился месяц багрянцем». Музыка 
и слова народные. Л. Русланова». На самом деле 
у «народной» песни есть авторы. Просто она 
живет так долго, что имена композитора и поэта 
забылись, вот и считает народ ее своей. Этот, по 
сути, «жестокий романс» написан композитором 
Яковом Пригожим. С авторством стихов сложнее. 
Вы удивитесь, но любимая до сих пор русская 
песня берет начало отнюдь не из русских источ-
ников. И возраст у нее весьма солидный!

Яков Пригожий руководил русскими и цыган-

скими хорами, создал более 200 песен, в том 
числе романсов, многие из которых не устарели 
до сих пор. Одна из них - «Окрасился месяц 
багрянцем». А в начале XIX века в Германии 
Адельберт фон Шамиссо, немецкий ученый-
естествоиспытатель, в перерывах между пу-
тешествиями и открытиями писал стихи. В его 
романтической балладе «Ночное путешествие», 
написанной в 1828 году, рассказывалось о де-
вушке, отомстившей своему возлюбленному за 
то, что он ее коварно предал. Сев к нему в лодку, 
жестокая ревнивица повела ее прямо к бушую-
щим волнам, где заколола кинжалом изменника, 
а вслед за этим и себя. Кто бы мог подумать, что 
эта история проживет почти два века...

А в1884 году, уже после смерти Шамиссо, 
в русском журнале «Живописное обозрение» 
появился перевод этой душераздирающей 
истории, который сделал наш земляк - симбир-
ский поэт и критик Дмитрий Минаев. Именно 
этот перевод и попал к композитору Приго-
жему. Песня зажила своей жизнью и вскоре 
стала столь популярной, что получила статус 
народной: народ вот уже век поет ее, исполняя 
по-своему забытые слова и заменяя их дру-
гими. По этой причине существует несколько 
стихотворных вариантов.

В 1910 году эта песня входила в десятку са-
мых популярных в России. Но особую популяр-
ность она получила в 40-е годы в исполнении 
Лидии Руслановой (этот вариант мы сегодня и 
печатаем). В наше время так поют «Окрасился 
месяц багрянцем» Жанна Бичевская, Хор Турец-
кого, Надежда Кадышева.

обрАтНАя сВязь

Наши читатели вновь и вновь просят нас 
вспомнить о песнях своей молодости - они были 
так хороши, что современные хиты не могут с 
ними сравниться. Таких песен гораздо больше 
сотни тех, которые выйдут в рубрику «Споем 
вместе». Потому выполняем ваши просьбы.

«Я очень люблю петь, - пишет нам Вера Пав-
ловна Белоусова из села Ляховка Майнского 
района. - Мне нравятся старинные песни и 
песни современные, но только со смыслом и 
красивой мелодией. Я сама родом со Среднего 
Урала, поэтому обожаю слушать и петь «Ураль-

скую рябинушку», о которой вы уже писали. Я 
думала, что эта песня намного старше по воз-
расту, так она популярна среди народа. В 70-х 
годах я училась в Свердловске, и до сих пор 
мне очень нравится «Песня о Свердловске», но 
слова призабыты и найти нигде не могу, сколь-
ко ни пыталась. И почему у нас не выпускают в 
продажу сборники русских народных и песен 
прошлых лет? А еще у меня к вам просьба: пе-
чатайте почаще песни об Ульяновске и нашем 
крае, которые выражают любовь к Родине, где 
ты родился, вырос, живешь».

Нравятся песни со смыслом

Если вы не бывали в Свердловске,
Приглашаем вас в гости и ждем,
Мы по городу нашему вместе,
Красотою любуясь, пройдем.

Весь он ласковым светом пронизан
И в зеленый оделся наряд,
А вдали, над Уктусом и ВИЗом,
Огоньки горят.

Припев:

Пускай над перекрестками
Не гаснут огоньки,
Нам улицы свердловские
Знакомы и близки.
Рассвет встает над городом,
Заря, светлым-светло,
И любо все, и дорого,
И на сердце тепло.

Он и в белую зимнюю пору
Сердцу друга до боли знаком,
Работящий уральский наш город,
Где и песня, и труд - с огоньком.

Новостроек лесами украшен
От Химмаша до Втузгородка,
Льется песня над городом нашим,
Как весна, звонка.

Припев

Побывайте у нас, и отныне
Память ваша навек сохранит
Тот напев о кудрявой рябине,
Что под небом уральским звенит.

Этой песни простой отголоски
Сердцу радостней всяких вестей,
Мы приветливо встретим в Свердловске
Дорогих гостей.

Споем вместе

Окрасился месяц багрянцем
Окрасился месяц багрянцем,
Где волны бушуют у скал.
«Поедем, красотка, кататься,
Давно я тебя поджидал».

«Я еду с тобою охотно,
Я волны морские люблю.
Дай парусу полную волю,
Сама же я сяду к рулю».

«Ты правишь в открытое море,
Где с бурей не справиться нам.
В такую шальную погоду
Нельзя доверяться волнам».

«Нельзя? Почему ж, дорогой мой?
А в прошлой, минувшей судьбе,
Ты помнишь, изменщик коварный,
Как я доверялась тебе?»

Меня обманул ты однажды,
Сегодня тебя провела.
Смотри же: вот ножик булатный,
Недаром с собою взяла!»

И это сказавши, вонзила
В грудь ножик булатный ему.
Сама с обессиленным сердцем
Нырнула в морскую волну.вы
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УваЖаеМЫЙ аКцИОнеР!

Закрытое акционерное общество «Эластомер»,
местонахождение: Российская Федерация, 432061, г. Ульяновск, ул. Азовская, д. 68б,

сООБЩаеТ ваМ
о проведении годового общего собрания акционеров  

со следующей повесткой дня:

1. Утверждение годового отчета общества за 2014 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о финансовых 

результатах (отчета о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) за 2014 год.
3. Утверждение распределения прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов) 

и убытков общества по результатам 2014 финансового года.
4. Избрание членов совета директоров общества.
5. Избрание ревизора общества.
6. Утверждение аудитора общества.
Собрание проводится путем совместного присутствия акционеров 11 июня 2015 года 

в 15.00 по адресу: Российская Федерация, 432061, г. Ульяновск, ул. Азовская, д. 68б, ЗАО 
«Эластомер», кабинет генерального директора. Дата составления списка акционеров, 
имеющих право на участие в годовом общем собрании акционеров, - 11 мая 2015 года.

Время начала регистрации участников собрания 11 июня 2015 года в 14.30.
С материалами к годовому общему собранию акционеров вы можете ознакомиться в 

период с 22 мая по 10 июня 2014 года с 9.00 до 12.00, а также в день проведения общего 
собрания акционеров по адресу: Российская Федерация, 432061, г. Ульяновск, ул. Азовская, 
д. 68б, ЗАО «Эластомер», приемная генерального директора.

Каждый акционер, прибывший на собрание, должен иметь при себе паспорт или иной 
документ, удостоверяющий личность. Представитель акционера должен иметь паспорт 
и доверенность, оформленную в соответствии с требованиями пунктов 4 и 5 статьи 185 
Гражданского кодекса РФ или удостоверенную нотариально.

с уважением,
совет директоров ЗаО «Эластомер»

ДК «Губернаторский» 
(ул. Карла Маркса, 2, тел. 44-29-54)

23 мая, 16.00 
- концерт хореографического отделе-
ния и ансамбля танца «Кружева».

24 мая, 12.00 
- концерт народных коллективов  
«Авсень» и «Симбирские узоры».

Ленинский  
мемориал 
(пл. 100-летия со дня рождения В. И. Лени-
на, 1, тел. 44-24-43)

26 мая, 18.30 
- закрытие сезона. Ульяновский 
государственный академический 
симфонический оркестр «Губерна-
торский».

Ульяновская  
областная  
филармония
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

23 мая, 17.00 
- «Течет река Волга» (закрытие сезона 
русского оркестра).

ДК имени 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4, тел. 53-88-93)

24 мая, 13.00 
- концерт творческих коллективов  
ДК им. 1 Мая.

ДК «строитель»
(ул. Ефремова, 5, тел. 63-34-21)

22 мая, 18.00 
- концерт ансамбля бального танца 
«Эксион».

Площадь  
Ленина
21 мая, 17.00 
- межрегиональный хоровой фести-
валь «Вознесение».
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В XIX веке галереи гостиных дворов строились в виде аркад или колоннад. Торговые ряды  ►
сооружались на площадях или, как в Симбирске, на главных улицах.
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Печальная  
статистика

З а б о л е в а н и е  о п о р н о -
двигательного аппарата, такое как 
остеохондроз, имеет хроническое 
течение и нередко приводит к поте-
ре трудоспособности. Остеохондроз 
диагностируется как в пожилом воз-
расте, так и у достаточно молодых 
людей. Например, остеохондроз 
шейного отдела позвоночника об-
наруживается у 50% людей старше 
40 лет и у 75% старше 55 лет. 

Методы лечения
Остеохондроз в хронической фор-

ме требует регулярного курсового 
лечения, поэтому многие отдают 
предпочтение аппарату АЛМАГ-01. 
Он дает возможность лечиться в до-
машних условиях, что особенно важ-
но для людей, занятых на работе. 

Для чего применяют АЛМАГ-01? 
Аппарат, во-первых, дает воз-
можность снять боль, потому что 
так же, как и обезболивающие 

препараты, блокирует нервные 
импульсы от защемленных нервов. 
Во-вторых, он действует на перво-
причину заболевания - деградацию 
межпозвоночных дисков. АЛМАГ-
01 способствует ее замедлению и 
остановке. Кроме того, действие 
АЛМАГа-01 направлено на повыше-
ние сопротивляемости организма 
и усиление действия таблеток, 
мазей, растираний и т.п., что дает 
возможность сократить количество 
лекарств, а в некоторых случаях 
обходиться без их приема. 

как лечиться 
алМаГоМ?

При остеохондрозе лечиться 
АЛМАГом-01 очень удобно: на 
него можно лечь спиной, можно 
обернуть им поясницу, положить на 
шейный отдел позвоночника. От-
ключается аппарат автоматически 
через 22 минуты. Лечебный курс 
длится 18 - 20 дней по 1 - 2 про-
цедуры. Тут главное, почувствовав 

улучшение, не остановиться и 
провести курс полностью, что даст 
возможность сохранить результат 
лечения длительное время. Чтобы 
избежать обострений остеохон-
дроза, нужно проводить поддержи-
вающие лечебные курсы. 

Показания  
к ПриМенению

АЛМАГ-01 создан 
для тех, кто страдает не 
только различными фор-
мами остеохондроза, но 
и артритами, артрозами, 
подагрой и другими за-
болеваниями опорно-
двигательного аппарата. 
Пользоваться АЛМАГом-01 
могут практически все члены 
семьи. Им можно лечиться 
даже ослабленным больным, по-
жилым людям и тем, кому другое 
лечение противопоказано.

В настоящий момент завод выпу-
скает новый высокотехнологичный 

аппарат АЛМАГ-02 - для лечения 
сложных случаев. Он имеет нео-
споримые достоинства, которые 
выделяют его из общей серии маг-
нитотерапевтических аппаратов 
для домашнего применения.

В АЛМАГе-02 для каждого заболе-
вания разработана индивидуальная 
программа с необходимыми пара-
метрами магнитного поля, что дает 
возможность справляться с коксар-
трозом, остеопорозом, инсультом, 
варикозной болезнью, бронхиальной 
астмой, осложнением сахарного диа-
бета, заболеваниями печени, хрони-
ческим панкреатитом, мочекаменной 
болезнью и многими другими.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
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Приобретайте АЛМАГ-01 по выгодной цене с 22 по 29 мая в Ульяновске

в аптеках 

«ВИТА», «АПТЕКА НИЗКИХ ЦЕН», 
«ДОБРОЕ СЕРДЦЕ»,

тел. справочной (8422) 46-03-03;

в аптеках 
«УЛЬЯНОВСКФАРмАЦИЯ»,

тел. справочной (8422) 36-36-14;
Бесплатный тел. завода  

8-800-200-01-13 (звонок по России бесплатный).

в магазинах  
«ДОмАшНИй ДОКТОР»

- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 (рядом с «Домом быта»),  
тел. (8422) 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1 (ост. «Речной порт»), тел. (8422) 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а (напротив ТЦ Вертикаль»), тел. (8422) 58-19-20;

в ортопедических салонах  
«ДОБРЫНЯ»

- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив городской поликлиники № 3, 2-й этаж), 
тел. 94-53-72;
- ул. К. Маркса, д. 33/2 (на пересечении с ул. Гагарина), тел. 94-53-47 и других; 

Болит спина? Пора лечиться!

Адрес для заказа наложенным платежом:  
391351, Рязанская обл.,Касимовский р-н, р.п. Елатьма,   ул. Янина, 25,  

ОАО «Елатомский приборный завод», ОГРН 1026200861620.  www.elamed.com. 

и в других аптеках и магазинах медтехники Ульяновска и области.

Забытый город
Анна ГРИГОРЬЕВА

На месте нынешнего ЦУМа когда-то стояло вот это здание. 
Ульяновцы старшего поколения помнят его до сих пор. Это 
был гостиный двор, прозванный в народе «Столбами».

Внутри, конечно, было темновато, 
без стеклянно-мраморных изысков. 
Но еще в 50-е годы здание, бес-
спорно, украшало улицу Гончарова. 
Да еще и являлось самым большим 
торговым заведением Ульяновска. 

Симбирский гостиный двор был 
построен в стиле классицизма 
(позднего ампира) в 1832 - 1836 
годах. Автором проекта стал зна-
менитый петербургский архитектор 
академик Абрам Мельников. Соору-
жение представляло собой два 
вогнутых полуциркульных здания, 
разделенных Дворцовой улицей 
(ныне улица К. Маркса) с фронталь-

ными боковыми крыльями по улице 
Большой Саратовской (Гончарова), 
в которых имелась крытая галерея. 
В зданиях располагалось огромное 
количество лавок с подвалами для 
товара и антресольными этажами, 
использовавшимися для жилья 
приказчиков и совершения сделок. 
Большинство лавок принадлежало 
купцам, несколько - городу, который 
сдавал их в аренду. 

Гостиный двор довольно много 
страдал и от пожаров, и от ополз-
ней по берегам протекавшей вбли-
зи речки Симбирки. Но до револю-
ции выполнял наряду с ярмарками 
роль главного торгового учрежде-
ния Симбирска. После революции 
до введения нэпа гостиный двор 
стоял заброшенным и интенсивно 
разрушался. К началу Великой 
Отечественной войны северный 
корпус был постепенно разобран, 
а южный с большими колоннами, 
капитально отремонтированный, 
те самые «Столбы» (официально 
гостиный двор стал «Главособуни-
вермагом»), прослужил ульянов-

цам еще долгие годы. Точнее до 
1965-го. К вековому юбилею вождя 
здание разрушили и на его месте 
построили новый ЦУМ, слегка сти-
лизованный под старое здание - с 
квадратными столбами и с похожей 
крытой проходной галереей.

Кстати, судя по оригинальному 
чертежу 1960-х, новый универ-
маг должен был называться «Дом 
торговли «Столбы». Но название 
осталось только в памяти горожан. 
А для современного поколения оно 
вообще ни о чем не скажет. Ведь 
после ремонта 2013 года крытую 
галерею с колоннами присоеди-
нили к основному пространству 
ЦУМА. И даже намеки на «Столбы» 
совсем исчезли...

У вас сохранились фотографии 
зданий, улиц и памятников, которых 
уже нет? Принимайте участие в 
конкурсе «Забытый город». Ждем 
ваших писем по адресу: 432017,  
Ульяновск, ул. Пушкинская, 
11 или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru
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С начала года в службу занятости Радищевского района обратились 144 гражданина,   ►
а работодателями было выставлено 243 вакансии, из них - 99  новых рабочих мест.

Максиму Горькому не снилось…
Андрей ТВОРОГОВ

Для некоторых наших 
соотечественников майские 
праздники стали настоящим 
испытанием силы воли. «Пить 
или не пить?» - вопрос не 
совсем гамлетовский, но судьбу 
человека ответ на него решить 
в состоянии. Впрочем, для 
тех, кто «повернул не туда», в 
Ульяновской области работают… 
бригады наркологической 
помощи.

«Раньше, когда мой организм не был 
отравлен алкоголем, у меня, старик, была 
хорошая память... А теперь вот... кончено, 
брат! Забыл любимое стихотворение. Свою 
душу. Все кончено для меня! - сетует Актер 
из пьесы Максима Горького «На дне». И тут 
же получает ответ от Старца Луки: на све-
те, мол, есть бесплатная лечебница, там 
от алкоголизма исцеляют. Лука лгал ему - 
лечебницы, естественно, не было. Теперь, 
впрочем, от алкоголизма - по крайней мере, 
в Ульяновской области - действительно ле-
чат бесплатно. 

Закодируем бесплатно
В начале года правительством Ульянов-

ской области был принят комплекс перво-
очередных мер, направленных на противо-
действие злоупотреблению алкоголя, а 
также уменьшение негативных социально-
экономических и медицинских последствий 
злоупотребления спиртными напитками. 
Чиновники тогда решили: интенсивнее все-
го нужно работать с сельскими районами. 
Особенно - удаленными. Попал в их число 
и Николаевский район.

Для оказания населению Николаевского 
района наркологической помощи уже сфор-
мирована выездная бригада областных 
врачей - психиатров-наркологов и психо-
логов, она будет работать в районе 27 мая. 
Все - бесплатно.

- Множество людей, желая избавить себя 
и своих близких от этой пагубной страсти, 
напряженно ищут выход, но часто просто 
блуждают в поисках правильного пути, - 

рассказали в администрации района. - Что-
бы помочь людям справиться с этой бедой, 
руководство области и нашего муниципаль-
ного образования приняло важное реше-
ние - все люди, страдающие алкогольной 
зависимостью и желающие побороть эту 
пагубную привычку, будут закодированы от 
алкогольной зависимости бесплатно. Эта 
акция в нашем районе будет проводиться 
уже в шестой раз. 

десять дней беЗ алкоголя
Кодирование будет проводиться в по-

ликлинике Николаевской центральной 
районной больницы. Анонимно. Главное 
условие, которое необходимо выполнить, 
- десять дней не употреблять спиртных на-
питков. Если сложности возникают уже на 
этом этапе - на помощь придет штатный 
районный нарколог.

- Обращаюсь ко всем жителям нашего 
района - измените свой образ жизни, 

сделайте своих близких счастливыми! 
Кодирование - это старт для новой жизни, 
- отмечает районный врач-нарколог Миля 
Зайсунова. - Год после кодировки может 
изменить всю жизнь, ведь трезвость - это 
залог здоровья, а здоровье - это главное 
счастье. Быть здоровым - это значит быть 
счастливым!

Будьте бдительны: некоторый алко-
голь может убить вас в прямом смысле 
слова. В первом квартале текущего года 
на территории области составлен 741 
административный протокол, связанный 
с незаконным оборотом алкогольной и 
спиртосодержащей продукции, изъято 97,4 
тонны спиртосодержащей жидкости, что на 
224,7% больше аналогичного показателя 
прошлого года (30 тонн). Возбуждено 69 
уголовных дел за производство, хранение, 
перевозку либо сбыт товаров и продукции, 
выполнение работ или оказание услуг, не 
отвечающих требованиям безопасности. По 
данному показателю Ульяновская область 
занимает 7-е место по России. Лучше за-
кодироваться.

Справка «НГ»
 Телефон доверия в наркологическом каби-
нете в ГУЗ «Николаевская ЦРБ» - 2-20-52. 
Врач - психиатр-нарколог работает с 8.00 до 
17.00, кроме субботы и воскресенья.

Выездная бригада  
областных врачей - 
психиатров-наркологов  
и психологов будет  
работать 27 мая.

новый краеведческий
На прошлой неделе в Алакаевской основной 
школе, что в селе Алакаевка Новоспасского 
района, состоялось открытие нового краевед-
ческого музея. 

Воплотить в жизнь планы по созданию 
исторического уголка коллективу школы 
помогали депутаты районного и сельского 
советов, предприниматели, родители детей, 
а также другие односельчане. Помощь была 
разной: кто-то выделил деньги, кто-то - 
строительный материал, кто-то вложил свой 
труд в обустройство музея. Жители Алака-
евки активно включились в формирование 
базы экспонатов.

Итогом общей работы и стал краеведческий 
музей. Пока материалов в нем не так много, 
но, как отметила директор школы Надежда 
Володина, у коллектива школы есть большие 
планы по изучению истории малой родины, а 
соответственно, и пополнению музея.

В праздничном мероприятии по случаю 
открытия музея приняли участие представи-
тели местной власти, а после для всех гостей 
была проведена первая экскурсия.

дождались остановки
«Российские железные дороги» опубликовали 
объявление о дополнительной остановке 
электропоезда «Пенза - Самара» в Николаев-
ском районе.

В результате взаимодействия министер-
ства строительства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта Ульяновской области 
с Федеральной пассажирской компанией 
был решен вопрос по назначению дополни-
тельной остановки поезда № 110/109 Пенза 
- Самара «Дневной экспресс».

С сегодняшнего дня, 20 мая, на станции 
Ключики (рабочий поселок Николаевка) 
этот скоростной поезд будет ежедневно 
совершать плановую остановку. Время оста-
новки поезда «Пенза - Самара» на станции 
Ключики - 8.43 по московскому времени. 
Остановка поезда Самара - Пенза - в 19.44. 
Стоянка поезда - 1 минута. Дополнительную 
информацию можно получить на официаль-
ном сайте РЖД.

с книгой весело шагать
На прошлой неделе в Николаевской централь-
ной детской библиотеке прошел праздник 
семейного отдыха «С книгой весело шагать», 
посвященный Международному дню семьи. 

На праздник были приглашены ученики 
третьего класса местной школы. Библиоте-
кари приготовили для ребят много интерес-
ного: был и конкурс загадок «Домашний уют», 
и интеллектуальная викторина «Моя большая 
семья», и слайд-презентация «Жили-были 
сказочные семьи». А для начитанных ребят 
провели обзор книжной выставки «Счастлив 
тот, кто счастлив дома». Кроме того, школьни-
ки узнали о том, что у каждой семьи есть своя 
история, которую нужно бережно хранить. А 
вспомнить свою родословную детям помогло 
задание «Мое генеалогическое древо». За-
вершилось мероприятие просмотром муль-
тфильма «Осьминожки».

селфи беЗопасности
В Старокулаткинском районе прошли меро-
приятия, направленные на привлечение вни-
мания общественности к проблеме детского 
дорожно-транспортного травматизма.

Самыми активными участниками кампании 
стали сами школьники, они присоединились 
к акции «Селфи безопасности», организован-
ной отделением МВД России «Павловский», а 
также записали на плакатах с хештегом #Спа-
ситеДетскиеЖизни свои обращения к взрос-
лым, от поведения которых зависит безопас-
ность маленьких пассажиров и пешеходов. 
Потом они подписали детскую декларацию 
о безопасности дорожного движения вместе 
с ветеранами Великой Отечественной войны 
и тружениками тыла… и сделали еще одно 
селфи! Ради безопасности, разумеется.

ЗОЖ и… медиабезопасность
Андрей ТВОРОГОВ

Ситуация с употреблением алкоголя в 
стране, несмотря на все усилия, остается 
тяжелой. Как победить проблему? Ру-
ководство региона уверено - прививать 
здоровый образ жизни нужно прежде 
всего детям - пускай результат такой 
пропагандистской работы станет виден 
лишь спустя десятилетия.

На прошлой неделе село Прасковьино 
Николаевского района посетил районный 
агитпоезд «За здоровый образ жизни и 
здоровую, счастливую семью». Областные 
специалисты работали преимущественно 
со школьниками - объясняли им, как выхо-
дить из конфликтных ситуаций, как не стать 
жертвой преступника и, самое главное, 
почему алкоголь и наркотики не стоит упо-
треблять ни при каких обстоятельствах. 

Всего была организована работа 10 соци-
альных площадок. Не все они были посвя-
щены здоровому образу жизни - ребятам 

рассказывали и о семейных ценностях, и 
о многодетности, и даже о медиабезопас-
ности. Что это такое? Простым языком - 
это правила поведения в Интернете, даже 
сельская молодежь проводит в нем часы 
напролет. 

Ребятам объяснили, как избегать «трол-
лей», и объяснили, почему не следует по-
сещать интернет-ресурсы, для которых 
характерны голословные грубые высказыва-
ния, призывы к жестокости, ненормативная 
лексика, оскорбления и тому подобное. К 
здоровому образу жизни это тоже имеет не-
посредственное отношение, ведь зачастую 
именно сильный стресс и проблемы в со-
циализации толкают подростка к алкоголю и 
наркотикам. Так что здоровый образ жизни и 
медиабезопасность идут рука об руку.

Помимо консультативной работы со 
школьниками работники агитпоезда обща-
лись и с их родителями. Более того, врача-
ми Николаевской центральной районной 
больницы был проведен осмотр жителей 
села, а специалистами управления мини-
стерства здравоохранения и социального 

развития Ульяновской области по Никола-
евскому району была организована работа 
консультативных площадок по вопросам со-
циальной поддержки и проведен патронаж 
людей, находящихся в сложной жизненной 
ситуации - инвалидов, беременных женщин, 
пожилых людей. 

Напомним, подобные агитпоезда прохо-
дят во всех муниципальных образованиях 
Ульяновской области. Тематика каждый раз 
разная. Основные вопросы этого выезда 
были связаны с окончанием учебного года 
и стрессовым периодом - экзаменами - у 
учащихся.

Справка «НГ»
Предвестники интернет-зависимости:
u желание постоянно проверять электрон-
ную почту; 
u предвкушение выхода в Интернет; 
u  увеличение времени, проводимого он-
лайн; 
u увеличение количества денег, расходуе-
мых в Сети.
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Николаевский район принял участие во Всероссийском дне посадки леса. В субботу, 16 мая,   ►
жители муниципального образования высадили более пяти тысяч сосен.
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Андрей ТВОРОГОВ

На прошлой неделе в рабочем 
поселке Павловка прошла 
районная летняя спартакиада 
пенсионеров. Отложив свои 
домашние дела и заботы, 
забыв про весенние работы на 
огородах и про свой возраст, 
участники собрались на 
стадионе Павловской средней 
общеобразовательной школы. 
И не пожалели - пенсионеры 
получили заряд здоровья, 
бодрости и энергии.

Началась спартакиада с торжественного 
построения. Под гимн Российской Феде-
рации павловчане - победители и призеры 
минувших областных соревнований среди 
пенсионеров Нина Ионова и Анатолий Аду-
чаев подняли флаг государства и пожелали 
всем удачи. 

От стрельбы дО шахмат
Программа спартакиады была насыщен-

ной. В нее вошли личные соревнования 

по бегу, стрельбе из пневматической вин-
товки, по настольному теннису, шахматам, 
шашкам, дартсу. А между командами про-
водилась комбинированная эстафета. Наи-
более активными участниками спартакиады 
в личном зачете традиционно оказались 
члены местного отделения Союза пенсио-
неров России. 

Комбинированная эстафета, безуслов-
но, считается самой зрелищной частью 
спартакиады. Участникам приходилось 
бегать, прыгать через барьеры и со ска-
калкой, преодолевать препятствия с мячом 
и ракеткой, бросать мяч в баскетбольную 
корзину. Победителями здесь стали Из-
зят Шафеев, Александр Андрианов, Нина 
Ионова, Александра Хвалько и Татьяна 
Калачева. Впрочем, для них главными были 
не награды - победители попросту радова-
лись общению, замечательной солнечной 
погоде и собственному здоровью и силам. 
В спартакиаде приняли участие не про-
фессиональные спортсмены, а обычные 
люди, главный жизненный принцип которых 
- систематически заниматься спортом и 
оставаться физически активными.

- Мы молоды душой, мы пенсионеры по 
паспорту, а не по духу, - рассказала Людми-
ла Иванова, председатель местного отделе-
ния Союза пенсионеров России. - Праздник 
- а спартакиада это именно праздник - про-
шел хорошо. Огромное спасибо коллективу 
центра развития творчества детей и юно-

шества за хорошую организацию соревно-
ваний. А еще мне хочется поблагодарить 
всех участников за их активную жизненную 
позицию, за то, что своим участием в спар-
такиаде они подают прекрасный пример 
не только всем пенсионерам, но и подрас-
тающему поколению.

Летняя спартакиада пенсионеров закон-
чилась награждением победителей и призе-
ров и вручением дипломов. Надеемся, что 
число участников спартакиады пенсионеров 
ежегодно будет увеличиваться, а значит, 
все больше людей приобщатся к здоровому 
образу жизни, будут оставаться бодрыми и 
активными долгие годы. От старости еще 
никому убежать не удавалось, а от болезней 
убежать можно. Спорт поможет!

ЧемпиОны  
павлОвскОй земли

Победителями и призерами в беге среди 
женщин стали Александра Хвалько, Нина 
Ионова и Светлана Адучаева. Среди мужчин 
- Юрий Малов, Анатолий Адучаев и Иззят 
Шафеев.

В стрельбе среди женщин лучшие ре-
зультаты показали Александра Хвалько, 
Надежда Логанова и Людмила Иванова. 
Среди мужчин - Виктор Нестеров, Алек-
сандр Андрианов и Сергей Логанов.

В настольном теннисе среди женщин 
первыми стали Нина Ионова, Тамара 
Гребенина и Александра Хвалько. Среди 
мужчин - Юрий Малов, Валерий Скирденко 
и Юрий Карев.

В соревнованиях по шахматам победили 
Иззят Шафеев, Сергей Логанов и Анато-
лий Адучаев. В соревнованиях по шашкам 
отличные результаты показали Татьяна 
Калачева, Тамара Гребенина и Лариса 
Щеткина.

В соревнованиях по дартсу среди жен-
щин победительницами стали Александра 
Хвалько, Людмила Иванова и Лариса Щет-
кина, среди мужчин лучшими оказались Ва-
лерий Скирденко, Иззят Шафеев и Сергей 
Логанов.

Возраст спорту не помеха

Комбинированная  
эстафета, безусловно,  
считается самой зрелищной 
частью спартакиады.

Берегите свет  
и тепло
Иван ПОРфИРьеВ

В областном правительстве подвели итоги 
выполнения топливно-энергетического 
баланса за январь - апрель 2015 года.

Как оказалось, экономия ресурсов за 
первые три месяца 2015 года получилась хо-
рошая. Ведомства и муниципалитеты смогли 
сберечь 28,5 миллиона рублей. Что радует, 
ни в одном из органов исполнительной вла-
сти и районов не было зарегистрировано 
перерасхода ресурсов.

Передовиком в плане экономии среди 
ведомств региона стало министерство об-
разования и науки. Подконтрольные ему 
учреждения смогли сэкономить 8,1 мил-
лиона рублей. Это объясняется, в частности, 
тем, что в образовательных учреждениях 
совсем недавно прошла замена внутренне-
го и внешнего освещения. Вместо обычных 
лампочек там были установлены энергосбе-
регающие. Также были заменены приборы 
учета тепла и газа.

Вторым по экономии стало министерство 
здравоохранения и социального развития. 
Ему удалось сэкономить 2,4 миллиона ру-
блей. Здесь также заменили счетчики. А 
кроме этого во многих учреждениях здраво-
охранения были заменены окна - с деревян-
ных на пластиковые.

Третьим по экономии среди ведомств ста-
ло министерство спорта - оно сберегло 1,2 
миллиона рублей. Среди муниципалитетов в 
числе лидеров по экономии оказались Сен-
гилеевский, Тереньгульский и Радищевский 
районы.

Для того чтобы топливно-энергетический 
баланс соблюдался еще более эффективно, 
глава региона распорядился ужесточить 
контроль за расходованием средств, отпу-
скаемых на ресурсы. Руководители муници-
палитетов теперь будут нести персональную 
ответственность за то, чтобы эта работа 
велась без нарушений.

В рамках этого же совещания были под-
ведены итоги формирования рейтинга 
энергоэффективности исполнительных 
органов госвласти и муниципальных об-
разований области за первый квартал 2015 
года. Составляют его по двум показателям 
- энергоэффективность и энергосбере-
жение.

Лидерами рейтинга первых трех меся-
цев 2015 года среди региональных орга-
нов исполнительной власти стали все те 
же минспорта и минобрнауки, занявшие 
первое и третье места соответственно. А 
вот компанию им составил не минздрав, 
занявший четвертое место, а минэконом-
развития региона - ведомство на втором 
месте. Аутсайдером же в рейтинге регио-
нальных органов исполнительной власти 
стало министерство искусства и культурной 
политики.

В списке муниципальных районов тройка 
лидеров еще больше отличается от анало-
гичной в плане экономии ресурсов. Един-
ственным из ранее названной первой тройки 
здесь стал Сенгилеевский район, занявший 
второе место. А первое и третье досталось 
Новомалыклинскому и Старомайнскому 
районам. В конце рейтинга расположились 
муниципалитеты, которые, к сожалению, 
нередко появляются в списках аутсайдеров 
по разным показателям - Новоульяновск и 
Старокулаткинский район.

Еще одним интересным моментом резуль-
татов подведения рейтинга стали серьезные 
скачки вверх у четырех муниципальных об-
разований. Чердаклинский район поднялся 
на четыре ступени с 15-го на 11-е место, Ра-
дищевский - с девятого на шестое, Барыш-
ский - с восьмого на четвертое. Но самый 
большой скачок совершил Старомайнский 
район. С 15-го места в конце прошлого года 
он вошел в число лидеров, замкнув первую 
тройку.

«Дикий пион» близко!
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Андрей ТВОРОГОВ 

Знаменитый фестиваль славянской культуры «Дикий пион», 
который проводится на хуторе Березовский в Радищевском 
районе в пору цветения лазоревого цветка с 2002 года,  
стартует уже 23 мая.

Фестивальная программа начнется в 12.00. В это же время в 
районной администрации пройдет конференция «Экологическое 
сознание, экологическая культура, экотуризм. Проблемы и пер-
спективы». На ней будут рассмотрены вопросы экологического 
воспитания детей, молодежи, взрослого населения, а также при-
влечения гражданского сообщества к продвижению и позициони-
рованию уникальных экологических мест региона.

В Доме культуры Радищевского района в 12.00, в свою оче-
редь, будет представлена конкурсная программа регионального 
фольклорного фестиваля «Алый первоцвет», в котором примут 
участие как самодеятельные, так и профессиональные творческие 
коллективы Ульяновской области и других субъектов России. А на 
хуторе Березовский в полдень стартует заезд гостей и участников 
фестиваля.

В 15.00 начнут работу торговые ряды и интерактивные площадки 
«Лазоревые напевы», «Хутор мастеров», «Цветы своими руками», «Ин-
вестиции в село». Будут организованы выступления народных коллек-

тивов района, выставка-продажа изделий декоративно-прикладного 
творчества, мастер-классы умельцев-мастеров из Ульяновской, 
Саратовской, Самарской областей. Для гостей фестиваля также будут 
работать экологические туристические маршруты: «Исторические па-
мятники Радищевского края», «Легенды Караульной горы», «Былинная 
лазоревая Русь», «Пионовая долина», «Святой источник».

Кстати, в этом году фестиваль «Дикий пион» проходит уже в че-
тырнадцатый раз. Впервые будет организована площадка «Венок 
дружбы», где будут представлены национальности, проживающие 
на территории Радищевского района. А народный коллектив «Цирк 
на сцене» из центра народной культуры Ульяновской области 
удивит зрителей выступлением под русскую музыку. Закончится 
«Дикий пион» презентацией «Ночи музеев» под открытым небом.
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20 мая с 15.00 до 17.00 в общественной приемной Димитровграда прием граждан проведет   ►
депутат ЗС Ульяновской области Олег Гречников. Запись по тел.: 2-63-80, 2-42-97.

Вопросы дорожные
Новомалыклинские автодороги ждет 
большой ремонт. На эти цели в бюджете 
района предусмотрено 4,9 млн. рублей.

В этом году в Новомалыклинском районе 
запланирован ремонт автодорог общего 
пользования местного значения. Работы 
проведут в пяти селах. На это в бюджете 
района выделили 4 млн. 871 тысячу рублей. 
Денег хватит для того, чтобы отремонтиро-
вать 7 678 квадратных метров асфальтобе-
тонного покрытия.

В селе Средний Сантимир подлатают 
улицу Почтовую, в Верхней Якушке - улицу 
Советскую, в Абдрееве - улицу 50 лет Побе-
ды. В Новочеремшанске ремонт внутриквар-
тальных дорог проведут по улице Зеленой 
от дома № 6 до улицы Садовой, от дома  
№ 4 по улице Заводской, по улице Новой до 
ул. Советской и по улице Заводской, д. 21 до 
ул. Лесхозной, д. 35.

Предприятие, ответственное за ремонт 
дорог, в этом году уже выполнило часть ра-
бот. Так, отремонтированы дороги по улице 
Кооперативной в селе Новая Малыкла, уча-
сток дороги Алексеевское - Высокий Колок, 
между селом Станция Якушка и Эчкаюн. Ле-
том выполнят ямочный ремонт дорог более 
чем на 4 000 кв. м.

динамика с плюсом
В рейтинге регионального минэкономики 
в лидеры вышел город атомщиков.

Министерство экономического планиро-
вания Ульяновской области подвело итоги 
работы первого квартала 2015 года. Главный 
критерий - достижения деятельности адми-
нистрации муниципального образования. В 
результате город Димитровград стал лучшим 
во всем регионе.

Промежуточные итоги за три месяца оце-
нивались по пяти блокам. Димитровград вы-
полнил 9 показателей из 13. К примеру, уро-
вень регистрируемой безработицы составил 
0,52% при плановом значении 1%. Объем 
жилищного строительства по графику ввода 
жилья выполняется, динамика по отношению 
к уровню прошлого года положительная. 
Увеличились налоговые и неналоговые до-
ходы в бюджет города.

рождение сВятыни
Димитровградцы готовятся к 30-летнему 
юбилею Свято-Никольского храма. Божий 
дом полностью отремонтируют.

В этом году Свято-Никольскому храму 
исполняется 30 лет. Из них фактически 25 
лет церковь была главной для православных 
христиан Димитровграда и всего Мелекес-
ского района. Духовное становление многих 
жителей города и района проходило именно 
в его намоленных стенах.

Вот уже 15 лет здесь почивают священные 
мощи небесного покровителя Димитровгра-
да - преподобноисповедника Гавриила.

В прошлом году в  храме провели 
ремонтно-реставрационные работы по 
внешнему убранству: заменили купол и 
барабан колокольни, кровлю и все стекло-
пакеты. Здание полностью отштукатурили. 
А в год юбилейный запланировали работы 
по внутреннему благоустройству. Плани-
руется частично заменить иконостас, уве-
личить алтарь, выровнять и заменить пол. 
Также необходима реставрация настенных 
росписей, многие из которых сильно об-
ветшали. Однако на все это средств пока 
недостаточно.

- Почтительно просим всех людей доброй 
воли оказать посильную помощь в этом 
благом и спасительном деле ремонтно-
восстановительных работ и благоукраше-
ния святыни нашего города, - обращаются 
к людям настоятель Свято-Никольского 
храма иеромонах Платон с братией и при-
хожанами.

Свои пожертвования можно оставить в 
церковной кружке или передать настоятелю 
- иеромонаху Проклу.

Алена ГОНДЫЛЕВА

Жители села Верхняя Якушка Новомалык-
линского района собственными силами 
возрождают храм Рождества Христова. 
Если позволят финансы, к концу лета 
работы могут быть завершены.

В селе Верхняя Якушка нет церкви уже 
давно. По архивным источникам первое 
упоминание о храме Рождества Христова 
здесь появилось в 1871 году в метрической 
книге сел Ставропольского уезда. Сельская 
церковь функционировала до 1937 года, а 
в начале пятидесятых годов ее разрушили. 
С тех пор на богослужения местные жители 
ездят в Димитровград.

Пару лет назад сельчане подняли вопрос 
о строительстве часовни на месте раз-
рушенного храма. Потом решили не мело-
читься и сразу возвести церковь. Помощи 
со стороны не дожидались, как говорится, 
собрали с мира по нитке.

На пожертвования в прошлом году залили 
фундамент и выложили цоколь. С наступле-

нием весны работы продолжили. Выложили 
стены, подвели их под балки. Сделали 
проемы для дверей и окон. Как признаются 
сами местные жители, работы и отделку 
можно закончить к концу лета, но собран-
ные пожертвования уже на исходе. Поэтому 
для Верхней Якушки сейчас любые деньги 
оказались бы огромным подспорьем.

- Нанятым строителям помогают и местные 
жители, молодежь, - рассказывает председа-
тель приходского совета и местной религи-
озной организации «Православный приход 
храма в честь Рождества Христова села 
Верхняя Якушка Новомалыклинского райо-
на» Евгений Никулин. - На стройку приходят 
целыми семьями. Очень помогают Александр 
Ермолаев, Федор Ванюков, Игорь Васюхин, 
Александр Чекурсков, Николай Карпеев, 
Альберт Богданов и многие другие.

А на прошлой неделе в Верхней Якушке 
состоялся торжественный молебен. За-
ложили освященный камень в основание 
строящегося храма Рождества Христова. 
Собрались представители духовенства и 
прихожане. Молебен возглавил епископ 

Мелекесский и Чердаклинский Диодор. Он 
обратился ко всем собравшимся с поздрав-
лением и пожелал божьего благословения 
на завершение строительства храма.

- Этот камень символизирует нашу с вами 
крепкую веру в бога, - отметил преосвя-
щенный Диодор. - Мы благодарны людям, 
которые решили сделать это доброе дело 
для своих односельчан, и желаем от всей 
души, от всего сердца помощи божьей.

От имени епархии владыка Диодор вручил 
благодарственные письма всем, кто прини-
мает участие в строительстве храма. 

Храм от народа

Если будут пожертвования, то храм 
достроят  к концу лета.

Наталия ЧУМАЧЕНКО

На днях губернатор 
Сергей Морозов, 
президент ОАО 
«АвтоВАЗа»  
Бу Андерссон, 
генеральный директор 
ОАО «ОАТ» Василий 
Лапотько провели 
трехсторонние 
переговоры по развитию 
промышленной 
площадки ОАО «ДААЗ».

Участники встречи посетили 
ООО «ДААЗ Штамп», Димитров-
градский завод порошковой 
металлургии, ООО «Автосвет», 
где ознакомились с производ-
ственными мощностями пред-
приятий.

По словам губернатора Сергея 
Морозова, необходимость глу-
бокой реорганизации площадки 
ДААЗ нужна для привлечения и 
размещения иностранных ком-
паний - производителей и по-
ставщиков автокомпонентов.

- «АвтоВАЗ» поставил перед 
собой амбициозные задачи 
- соответствовать мировому 
уровню. Аналогичные требова-
ния предъявляются к постав-
щикам, поэтому мы готовы во-
влечь коллектив заводов «ОАТ» 
в процесс развития, создать 
все условия для формирования 
на этой площадке крупного ин-
дустриального парка. Сегодня 
мы достигли полного взаимо-
понимания. Правительство 
Ульяновской области взяло на 
себя обязательства рассмот-
реть вопрос о разработке мер 
поддержки индустриального 
парка ДААЗ, - отметил глава 
региона.

«аВтоВаЗ» 
поддержит «оат»
По словам Бу Андерссона, в 

настоящее время «АвтоВАЗ» 
удовлетворен качеством поста-
вок автокомпонентов из пред-
приятий Группы «ОАТ».

- Перед нами стоял ряд задач, 
- сказал Андерссон. - Первое - 
стабилизация поставок. За 
последние пять недель у нас не 
было проблем с ритмичностью 
отгрузок с «ОАТ». Второе - мы 
должны повышать культуру про-
изводства, и здесь тоже есть 
хорошие результаты. Третье 
- должно быть четкое понима-
ние системы затрат, прибыли 
и убытков. В последнее время 
финансовые потоки на улья-
новской площадке «ОАТ» стали 
прозрачнее. Наконец, среди 
задач - работа над новыми 
продуктами. Это необходимо, 
иначе ульяновская промпло-
щадка не будет конкурентоспо-
собной. «АвтоВАЗ» продолжит 
оказывать поддержку по всем 
направлениям развития «ОАТ». 
Эта группа компаний - круп-

нейший поставщик «АвтоВАЗа». 
Каждый день мы получаем от 
нашего партнера 700 наиме-
нований деталей. В частности, 
139 деталей осваивается для 
нашего приоритетного проекта 
«Лада-Веста». Я благодарен ру-
ководству «ОАТ» за повышение 
качества и производительности. 
Меня впечатлили улучшения, 
произошедшие за последние 
полтора месяца. Однако впере-
ди еще много работы.

Сегодня «ОАТ» является одной 
из крупнейших промышленных 
корпораций региона: продажи 
предприятий димитровградской 
площадки Группы «ОАТ» в 2014 
году составили 9,3 миллиарда 
рублей. На производстве тру-
дятся более 7 тысяч человек.

 - Ранее был подписан ме-
морандум о намерениях между 
«Оборонпромом» и «АвтоВА-
Зом», который предусматривает 
возможность продажи всех пред-
приятий Группы «ОАТ» тольят-
тинскому автозаводу. Продажа 
будет именно группы, а не акти-
вов, не станков и оборудования. 
Все заводы войдут в периметр 

сделки, которые принадлежат 
группе «АвтоВАЗа», - пояснил 
генеральный директор «ОАТ» 
Василий Лапотько. - Нынешняя 
команда менеджеров «ОАТ» ра-
ботает в самом тесном контакте 
с руководством «АвтоВАЗа».

Напомним, заводы Группы 
«ОАТ» расположены на про-
мышленных площадках в пяти 
регионах России. Заводы груп-
пы изготавливают более 4 ты-
сяч наименований деталей, 
совокупный объем производ-
ства превышает 500 миллионов 
автозапчастей в год. Промпарк 
ОАТ «Ульяновск» в Димитров-
граде объединяет 8 заводов: 
димитровградские заводы алю-
миниевого литья, порошковой 
металлургии, автокомпонентов, 
автоагрегатный и инструмен-
тальный заводы, а также «ДААЗ 
Штамп» и «Автосвет». По итогам 
2014 года на димитровградские 
предприятия «ОАТ» пришлось 
47% оборота всей группы, 35% 
от объема продукции поставля-
ется на «АвтоВАЗ».

жилье для 
«дааЗоВцеВ»

Участники мероприятия об-
судили также необходимость 
комплексного освоения тер-
ритории, расположенной ря-
дом с индустриальным парком. 
Определен участок для жилищ-
ного строительства, где будет 
возведено 38 многоквартирных 
домов общей площадью жилья 
200 тысяч квадратных метров. 
Планируется построить школу 
и детский сад, провести бла-
гоустройство и озеленение тер-
ритории, прилегающей к про-
изводственной площадке АО 
«ДААЗ». Особое внимание уде-
ляют теплосетям и котельным, 
которые будут обеспечивать 
подачу тепла в микрорайон.

Стабилизация, ритмичность, 
конкурентоспособность

На промплощадке повышают культуру производства.
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улиц Восточной, Черемшанской и Алтайской. Вопросы по тел. 2-42-79.
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В колодец с головой
Алена ТЮРГАШКИНА

На майских праздниках в поселке  
Новоселки Мелекесского района  
произошло ЧП. В полутораметровый  
открытый колодец, полный ледяной 
воды, провалился мальчик. 

Весенним вечером семья Горшковых 
прогуливалась по улицам родного посел-
ка. Мама с восьмилетним сынишкой, глава 
семейства немного поодаль, с коляской. 
Уже темнело, и семья решила заглянуть в 
ближайшее кафе перекусить. 

- Шли от памятника по улице Крупской. 
Вдруг слышу впереди истошный крик сына, 
жены, - вспоминает глава семейства Миха-
ил Горшков. - Сразу подбежал к ним. Смот-
рю - сын Миша в колодце, что на дороге, 
бултыхается. Ушел туда с головой, но сразу 
же сообразил, начал сам пытаться вылезти, 
мы с женой ему помогли. Вытащили ребен-
ка. Он весь дрожит, вода-то ледяная.

Родители немедленно побежали домой 
отмывать и отогревать ребенка.

- Миша всю ночь не мог успокоиться, 
очень сильно испугался, дрожал, - добав-
ляет жена Марина. - Потом и температура 

поднялась. Наутро отправились в больницу. 
Медики сделали ребенку укол и отпустили 
домой. 

Как же мальчика угораздило провалиться 
в колодец? Кто виноват? Одни могут ска-
зать - родители недоглядели. Но с другой 
стороны - как увидеть открытый люк в по-
лутьме? Честно признаемся себе - на месте 
Миши мог оказаться любой человек, будь то 
бабушка или совсем маленький ребенок.

- Ладно, мой сын проворным оказался, а 
если бы на его месте был малыш поменьше, 
он так и остался бы в этом колодце, - сетует 
отец.

Утром после произошедшего глава се-
мейства снял на видео опасный колодец, 
крышки от которого так и не оказалось даже 
рядом. С «компроматом» направился в 
местную коммунальную службу. Жаловался, 
требовал справедливости и, конечно же, 
наказать виновных, кто оставил открытым 
колодец. Но там, как рассказывает мужчи-
на, его недвусмысленно попросили не раз-
глашать информацию о ЧП. Подался глава 
семейства к местному участковому, но и 
здесь его ждало разочарование - право-
охранителя на месте не оказалось.

Люк после жалобы коммунальщики при-

крыли деревянным щитом. Но его, как при-
знаются местные жители, можно сдвинуть, 
даже не прилагая никаких усилий. 

В самом ЖКХ комментируют этот случай 
по-своему.

- Сейчас решается вопрос, в чьем веде-
нии этот колодец, - отметил генеральный 
директор ООО «Новоселки-ЖКХ» Фанис 
Мирзазанов. - Он находится у здания пе-
карни СПК им. Крупской. А пока выясняет-
ся, кто виноват, мы договорились с семьей 
Горшковых, вопрос урегулировали. Мы 
выплатим семье пострадавшего мальчика 
определенные материальные средства.

Как пояснил Михаил Горшков, он не на-
мерен останавливаться на этом - возмож-
но, чтобы наказать виновных, дойдет и до 
прокуратуры. А как еще вразумить людей, 
халатно относящихся к своим должностным 
обязанностям? 

Можно долго спорить, кто прав, кто вино-
ват в этой ситуации. Плохим все-таки быть 
никто не хочет. Вывод один - каждый дол-
жен хорошо выполнять свои обязанности. 
Родители - внимательно следить за своими 
детьми, а коммунальщики - работать до-
бросовестно. Берегите друг друга и будьте 
внимательны.

Берегите свет  
и тепло
Иван ПоРфИРьев

В областном правительстве подвели итоги 
выполнения топливно-энергетического 
баланса за январь - апрель 2015 года.

Как оказалось, экономия ресурсов за 
первые три месяца 2015 года получилась хо-
рошая. Ведомства и муниципалитеты смогли 
сберечь 28,5 миллиона рублей. Что радует, 
ни в одном из органов исполнительной вла-
сти и районов не было зарегистрировано 
перерасхода ресурсов.

Передовиком в плане экономии среди 
ведомств региона стало министерство об-
разования и науки. Подконтрольные ему 
учреждения смогли сэкономить 8,1 мил-
лиона рублей. Это объясняется, в частности, 
тем, что в образовательных учреждениях 
совсем недавно прошла замена внутренне-
го и внешнего освещения. Вместо обычных 
лампочек там были установлены энергосбе-
регающие. Также были заменены приборы 
учета тепла и газа.

Вторым по экономии стало министерство 
здравоохранения и социального развития. 
Ему удалось сэкономить 2,4 миллиона ру-
блей. Здесь также заменили счетчики. А 
кроме этого во многих учреждениях здраво-
охранения были заменены окна - с деревян-
ных на пластиковые.

Третьим по экономии среди ведомств ста-
ло министерство спорта - оно сберегло 1,2 
миллиона рублей. Среди муниципалитетов в 
числе лидеров по экономии оказались Сен-
гилеевский, Тереньгульский и Радищевский 
районы.

Для того чтобы топливно-энергетический 
баланс соблюдался еще более эффективно, 
глава региона распорядился ужесточить 
контроль за расходованием средств, отпу-
скаемых на ресурсы. Руководители муници-
палитетов теперь будут нести персональную 
ответственность за то, чтобы эта работа 
велась без нарушений.

В рамках этого же совещания были под-
ведены итоги формирования рейтинга 
энергоэффективности исполнительных 
органов госвласти и муниципальных об-
разований области за первый квартал 2015 
года. Составляют его по двум показателям 
- энергоэффективность и энергосбере-
жение.

Лидерами рейтинга первых трех меся-
цев 2015 года среди региональных орга-
нов исполнительной власти стали все те 
же минспорта и минобрнауки, занявшие 
первое и третье места соответственно. А 
вот компанию им составил не минздрав, 
занявший четвертое место, а минэконом-
развития региона - ведомство на втором 
месте. Аутсайдером же в рейтинге регио-
нальных органов исполнительной власти 
стало министерство искусства и культурной 
политики.

В списке муниципальных районов тройка 
лидеров еще больше отличается от анало-
гичной в плане экономии ресурсов. Един-
ственным из ранее названной первой тройки 
здесь стал Сенгилеевский район, занявший 
второе место. А первое и третье досталось 
Новомалыклинскому и Старомайнскому 
районам. В конце рейтинга расположились 
муниципалитеты, которые, к сожалению, 
нередко появляются в списках аутсайдеров 
по разным показателям - Новоульяновск и 
Старокулаткинский район.

Еще одним интересным моментом резуль-
татов подведения рейтинга стали серьезные 
скачки вверх у четырех муниципальных об-
разований. Чердаклинский район поднялся 
на четыре ступени с 15-го на 11-е место, Ра-
дищевский - с девятого на шестое, Барыш-
ский - с восьмого на четвертое. Но самый 
большой скачок совершил Старомайнский 
район. С 15-го места в конце прошлого года 
он вошел в число лидеров, замкнув первую 
тройку.

Чапаева, Энгельса, Мулловское шоссе, 
проспект Ленина, проспект Димитрова, 
улицу Гончарова и тротуар к городскому 
кладбищу, - сказал Юрий Чибисов. - Уже 
выполнены работы по нанесению дорожной 
разметки на семи основных магистралях.

Глава региона поручил главам муниципа-
литетов заслушивать отчеты о состоянии 
городских дорог на еженедельных заседа-
ниях регионального штаба.

Тепло оТ современных 
коТельных

В рамках рабочей поездки в Димитровград 
глава региона уделил особое внимание во-
просу подготовки города к следующему ото-
пительному сезону. Сергей Морозов вместе 
с представителями администрации посетили 
котельную на ДААЗовской площадке, которая 
обслуживает Первомайский район.

По словам министра строительства, 
жилищно-коммунального комплекса и 
транспорта области Александра Букина, все 
муниципальные образования области во-
шли в программу модернизации котельных 
и тепловых сетей, что позволяет повысить 
эффективность оказываемых услуг.

- В прошлом году мы закрыли пять ис-
точников тепла в Димитровграде, поставив 
четыре современные блок-модульные ко-
тельные. Эта котельная на ДААЗовской пло-
щадке 42% своей мощности отдает городу 
Димитровграду и отапливает 174 многоквар-
тирных жилых дома, 5 школ и детский сад. 
Нам нужно определиться с присоединенны-
ми к этому источнику тепла 32 километрами 
тепломагистрали, которые требуют ремонта, 
- прокомментировал Александр Букин.

В этой связи остро встал вопрос о пере-
даче коммуникаций ООО «Ресурс». Реше-
ние нашлось и здесь.

- Власти города и представители биз-
неса заключат договор о передаче сетей 
теплоснабжения Первомайского района  
ООО «Ресурс», подготовят дорожную карту. 
Мы послушаем их гарантии и программу 
модернизации сетей для приведения те-
плоисточника в то современное состояние, 
в котором они остро нуждаются, - отметил 
глава региона.

По итогам совещания Димитровграда на 
комплексный ремонт тепловых сетей было 
решено выделить 120 миллионов рублей из 
областного бюджета и 54 миллиона рублей 
из городской казны.

Без колдобин  
и холодных квартир

Наталия ШИШовА

Дороги муниципалитетов  
и теплоисточники приведут  
в порядок.

Глава региона осмотрел дороги Димит-
ровграда и провел видеоселекторное 
совещание по вопросам дорожного ре-
монта с участием всех муниципальных 
образований. На совещании Сергей Мо-
розов отметил, что одна из главных задач 
муниципальных и региональных властей 
- ремонт дорог. Для обеспечения дорож-
ной деятельности на дорогах Ульяновской 
области, а это ни много ни мало 12 283 
километра, из областного и муниципаль-
ных источников финансирования в 2015 
году будет выделено почти 6 миллиардов  
700 миллионов рублей.

Однако не стоит забывать и о качестве. По 
словам заместителя министра строитель-
ства, ЖКК и транспорта Ульяновской области 
Андрея Тюрина, сегодня особое внимание 
при производстве дорожных работ уделяет-
ся организации контроля качества продукции 
на асфальтобетонных заводах.

сТо миллионов  
на девяТь улиц

На видеоселекторе были заслушаны до-
клады о дорогах области, которые в первую 
очередь подлежат ремонту. Так, глава ад-
министрации муниципального образования 
«Город Димитровград» Юрий Чибисов отме-
тил, что на ремонт местных автомобильных 
дорог планируется направить 152 миллиона 
рублей. Для этого между министерством 

строительства, ЖКК и транспорта Ульянов-
ской области и администрацией города 
Димитровграда подписано соглашение о 
направлении субсидий из средств област-
ного и местного бюджета на общую сумму 
100 миллионов рублей.

- В Димитровграде на выделенные регио-
нальным бюджетом 100 миллионов рублей 
планируется отремонтировать 9 улиц: Юнг 
Северного флота, Победы, Курчатова, 

На комплексный ремонт 
тепловых сетей выделят  
174 миллиона рублей.
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Девятый этап региональной акции «Роди патриота в День России», проходивший в середине мая,   ►
в Кузоватовском районе отметили фестивалем беременных.

С кого все началось
Иван СОНИН

На прошлой неделе в Карсуне отметили  
400-летие Богдана Хитрово.

В большинстве источников, в которых говорится об окольничем 
Богдане Хитрово, он упоминается как основатель городов Син-
бирск и Карсун. Именно в такой связке. Поэтому и 400-летие осно-
вателя отмечали как в областном центре, так и в Карсуне. Правда, 
с разницей в несколько дней. 

Дата рожДения?
В Ульяновске четырехвековой юбилей Богдана Хитрово отме-

чался 6 мая. В Карсуне - почти на 10 дней позже. Расхождение в 
дате дня рождения строителя Засечной черты объясняется тем, 
что конкретный день рождения в исторических источниках не упо-
минается. 

- Известен год - 1615-й, известен месяц - май, а день - нет. Хотя в 
некоторых источниках фигурирует цифра шесть. И одни считают, что 
Богдан Матвеевич родился 6 мая, а другие - 16-го. Поэтому и празд-
нуем мы с Ульяновском в разные дни, - объясняет директор Карсун-
ского художественно-краеведческого музея Людмила Пылина. 

Одной из возможных причин того, что конкретную дату рождения 
Богдана Хитрово до сих пор не удалось установить, Людмила Нико-
лаевна называет то, что у историков до этого пока просто не дошли 
руки. Хотя могло быть и так, что не сохранились метрические книги 
с упоминанием даты. 

Зато нынешняя двойственная ситуация позволяет отмечать 

юбилей Хитрово целых 10 дней. Чем, можно сказать, карсунцы и 
воспользовались. 

ПреД лицом основателя
Отметить день рождения основателя города в минувшую пятни-

цу, за день до второй предполагаемой даты появления окольничего 
на свет, собрались несколько десятков карсунцев. Быть может, их 
было бы больше, но празднование началось днем - в 14.00. И глав-
ными действующими лицами праздника стало молодое поколение 
местных жителей - школьники и студенты двух местных колледжей. 
К сожалению, не смогли попасть на праздник карсунские кадеты - в 
их учебном заведении объявили карантин. 

То, что главными участниками праздника стала именно моло-
дежь, объясняется просто. Именно ей сейчас нужно прививать пат-
риотизм. И Богдан Хитрово подходит для этого как нельзя лучше. 
Человек, который был приближенным царя - сидел по левую руку 
при приеме послов, - отправляется в поволжские леса строить обо-
ронительные укрепления. Другой боярин сослался бы на болезни 
или иные причины и остался бы у себя в покоях. А этот без вопро-
сов поехал и построил. 

Биографию Богдана Хитрово, стихи о нем и песни о его детище - Кар-
суне - собравшиеся слушали у памятника окольничему. Он, к слову, на 
год старше памятника Хитрово в Ульяновске. Как и сам Карсун старше 
Ульяновска. Да, укрепленный городок в междуречье Суры и Барыша 
появился на год раньше крепости на высоком волжском берегу.

Кроме чествования основателя Карсуна ко дню его рождения 
была приурочена и торжественная церемония вручения паспортов 
юным жителям рабочего поселка. В этот день шесть жителей Кар-
суна стали полноправными гражданами России. Ну а тот, с кого они 
должны будут брать пример, стоял у них за спиной. 

не было бы и нас
Кроме парка, в котором установлен памятник Богдану Хитрово, 

его 400-летие в Карсуне отмечали еще и в местном музее. Там по-
казывали фильм про окольничего и была открыта выставка. Фильм 
затем отправится по школам района, чтобы его могли увидеть и 
другие юные жители муниципалитета. 

По дороге в музей задаем его директору, которая стала инициа-
тором празднования юбилея Хитрово в Карсуне, провокационный 
вопрос:

- Богдан Хитрово ведь только построил Карсун. Он в нем не жил и 
после строительства не имел к нему никакого отношения. Так стоит 
ли отмечать его юбилей?

- Конечно, стоит, - отвечает Людмила Пылина. - Ведь он не просто 
приехал туда, куда его отправили. Он провел здесь огромную работу. 
Изучал места, которые наиболее подошли под строительство укреп-
ленного города. Вел дипломатическую работу с местным населением 
- татарами, чувашами и мордвой. Ведь Карсун стал, по сути, первым 
укрепленным русским городом на Синбирской засечной черте. Так 
что, не будь Богдана Хитрово, возможно, не было бы ни Карсуна, ни 
Синбирска, да и нас с вами, возможно, здесь не было бы. 

Богдан Хитрово - яркий пример человека, 
который пожертвовал комфортом ради 
службы Отечеству. 
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Иван СОНИН

В минувшую пятницу из Жадовской 
пустыни вышел очередной крестный ход 
с чудотворной иконой Казанской Божьей 
матери.

15 мая из Жадовского мужского монасты-
ря вышел уже 17-й по счету крестный ход 
с чудотворной иконой Жадовского образа 
Казанской Божьей матери. За два месяца, 
которые он будет следовать, образ Богоро-
дицы обойдет все районы области и несколь-
ко дней проведет в областном центре. Но 
первыми, кто увидит (или уже увидел) икону, 
станут жители западных районов области. 
В первый день крестного хода Жадовской 
образ Казанской Богородицы побывал в ар-
хиерейском подворье в Новой Ханинеевке, в 
Барыше, в том числе в Свято-Троицком ка-
федральном соборе, и в Поливанове. Затем 
путь крестного хода пролег через другие села 

Барышского район, а в воскресенье дошел до 
Базарносызганского района, где пробыл до 
середины понедельника. Позавчера икона 
пересекла границы Инзенского района. В 
этом же муниципалитете образ находится и 
сегодня. 20 мая крестный ход придет в Трус-
лейку, Аргаш, Палатово, Валгуссы, Чамзинку 
и Чумакино. В самом западном районе об-
ласти Жадовская икона пробудет до пятницы, 
после чего отправится в Вешкаймский район. 
По нему образ будет странствовать до вечера 
субботы, когда отправится в Карсун. В тече-
ние воскресенья, понедельника и вторника 
крестный ход пройдет через Карсунский и 
Сурский районы. В последнем образ Богома-
тери проведет весь первый день следующий 
недели. 

Покинет западные районы области крест-
ный ход вечером во вторник, когда икону 
привезут в Майну. 

Вернется же икона в западные края 27 
июня. В этот день крестный ход прибудет в 

Кузоватовский район. А 28 июня образ весь 
день пробудет в районном центре этого му-
ниципалитета. 29 июня отправится в путь по 
кузоватовским селам. После чего, 30 июня, 
уйдет на территорию Новоспасского райо-
на. Завершится же крестный ход 6 июля. 
В этот день икона побывает в нескольких 
селах Барышского района и снова на целый 
год зайдет за ворота Жадовской пустыни. 

Благодать идет!

Сила Кузоватова
Молодое поколение Кузоватова покоряет 
спортивные вершины и сдает нормы ГТО.

В прошлую субботу в Ульяновске проходил 
IX открытый чемпионат области по кудо. На 
него съехались около 150 спортсменов со 
всего региона, представители десяти клубов 
различных восточных единоборств. В том 
числе и ребята из Кузоватовского района. 
Из этого муниципального образования в 
Ульяновск отправились семеро бойцов, обу-
чающихся в детской-юношеской спортивной 
школе № 2, в сопровождении своих тренеров 
Владислава Коровина и Юрия Еремина. 

Поездка на областные соревнования для 
кузоватовцев не прошла даром. Из област-
ного центра трое из них вернулись с при-
зами. Дмитрий Салгов и Дмитрий Бояркин в 
своих весовых категориях смогли завоевать 
серебряные медали. А Андрей Куликов стал 
обладателем награды с бронзовым отли-
вом. 

Кроме призов поездка на региональные 
соревнования стала полезной для кузова-
товских бойцов в плане обмена опытом со 
спортсменами из других клубов. 

В воскресенье праздник спорта получил 
свое продолжение уже в самом Кузова-
тове. И опять к нему приложил свою руку 
тренер Юрий Еремин. В этот день в детско-
юношеской спортивной школе № 2 про-
ходило спортивное мероприятие в рамках 
проекта «Здоровый регион». Мероприятие 
в свою очередь плавно влилось в «Декаду 
ГТО», проходящую с 15 по 25 мая в Ульянов-
ской области. 

Сдача норм ГТО была одним из моментов 
прошедшего дня спортивного праздника 
в ДЮШ № 2. Для начала вышеупомянутый 
Юрий Еремин рассказал о том, какие тре-
бования выдвигаются к людям разных воз-
растных категорий, желающим сдать нормы 
ГТО. Это было немаловажно, потому что 
нормы эти у людей от 6 до 70 лет и старше 
совершенно разные. А так как и дети на 
спортивный праздник собрались разных 
возрастов - от 6 до 16 лет, то это им пригоди-
лось. Всего в дне открытых дверей приняли 
участие 20 человек. 

Перед тем как начать сдавать нормы ГТО, 
дети под руководством тренера провели не-
обходимую в таких случаях разминку. Лишь 
после этого собравшиеся юные кузоватовцы 
принялись выполнять обязательные упраж-
нения. Кому-то же этого показалось мало, и 
они взялись выполнять еще и те упражнения, 
что можно выбрать самостоятельно. 

В итоге едва ли не половина детей, 
решивших попытаться сдать нормы ГТО, 
смогли сделать это на золотой знак. Таковых 
набралось восемь человек. Еще девять юных 
физкультурников получили за свои старания 
серебряные знаки. И лишь трое получили 
бронзовые знаки. 

Однако на этом спортивные выходные в 
Кузоватове не закончились. После того как 
собравшиеся воспитанники сдали нормы 
ГТО, для них был организован мастер-класс 
по косики-каратэ. 

Лучшая из школ
Жителей Инзенского района призывают 
принять участие в интернет-голосовании, 
с помощью которого будет составляться 
рейтинг образовательных учреждений 
муниципалитета. 

Проходит такой опрос на сайте: рейтинг-
образование73.рф . На нем создан сервис, 
который позволяет проводить независимую 
оценку образовательных учреждений того 
или иного муниципалитета. 

Оценивать школы, детские сады, а также 
другие организации, имеющие отношение 
к образованию, предлагают по четырем 
критериям: достаточность информирования, 
качество образования, доступность условий 
обучения и компетентность педагогического 
состава. 
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22 и 23 мая на территории Инзенского и Базарносызганского районов будут проведены  ►
специальные мероприятия «Нетрезвый водитель» и «Ремень безопасности».
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Берегите свет  
и тепло
Иван ПорфИрьев

В областном правительстве подвели итоги 
выполнения топливно-энергетического 
баланса за январь - апрель 2015 года.

Как оказалось, экономия ресурсов за 
первые три месяца 2015 года получилась хо-
рошая. Ведомства и муниципалитеты смогли 
сберечь 28,5 миллиона рублей. Что радует, 
ни в одном из органов исполнительной вла-
сти и районов не было зарегистрировано 
перерасхода ресурсов.

Передовиком в плане экономии среди 
ведомств региона стало министерство об-
разования и науки. Подконтрольные ему 
учреждения смогли сэкономить 8,1 мил-
лиона рублей. Это объясняется, в частности, 
тем, что в образовательных учреждениях 
совсем недавно прошла замена внутренне-
го и внешнего освещения. Вместо обычных 
лампочек там были установлены энергосбе-
регающие. Также были заменены приборы 
учета тепла и газа.

Вторым по экономии стало министерство 
здравоохранения и социального развития. 
Ему удалось сэкономить 2,4 миллиона ру-
блей. Здесь также заменили счетчики. А 
кроме этого во многих учреждениях здраво-
охранения были заменены окна - с деревян-
ных на пластиковые.

Третьим по экономии среди ведомств ста-
ло министерство спорта - оно сберегло 1,2 
миллиона рублей. Среди муниципалитетов в 
числе лидеров по экономии оказались Сен-
гилеевский, Тереньгульский и Радищевский 
районы.

Для того чтобы топливно-энергетический 
баланс соблюдался еще более эффективно, 
глава региона распорядился ужесточить 
контроль за расходованием средств, отпу-
скаемых на ресурсы. Руководители муници-
палитетов теперь будут нести персональную 
ответственность за то, чтобы эта работа 
велась без нарушений.

В рамках этого же совещания были под-
ведены итоги формирования рейтинга 
энергоэффективности исполнительных 
органов госвласти и муниципальных об-
разований области за первый квартал 2015 
года. Составляют его по двум показателям 
- энергоэффективность и энергосбере-
жение.

Лидерами рейтинга первых трех меся-
цев 2015 года среди региональных орга-
нов исполнительной власти стали все те 
же минспорта и минобрнауки, занявшие 
первое и третье места соответственно. А 
вот компанию им составил не минздрав, 
занявший четвертое место, а минэконом-
развития региона - ведомство на втором 
месте. Аутсайдером же в рейтинге регио-
нальных органов исполнительной власти 
стало министерство искусства и культурной 
политики.

В списке муниципальных районов тройка 
лидеров еще больше отличается от анало-
гичной в плане экономии ресурсов. Един-
ственным из ранее названной первой тройки 
здесь стал Сенгилеевский район, занявший 
второе место. А первое и третье досталось 
Новомалыклинскому и Старомайнскому 
районам. В конце рейтинга расположились 
муниципалитеты, которые, к сожалению, 
нередко появляются в списках аутсайдеров 
по разным показателям - Новоульяновск и 
Старокулаткинский район.

Еще одним интересным моментом резуль-
татов подведения рейтинга стали серьезные 
скачки вверх у четырех муниципальных об-
разований. Чердаклинский район поднялся 
на четыре ступени с 15-го на 11-е место, Ра-
дищевский - с девятого на шестое, Барыш-
ский - с восьмого на четвертое. Но самый 
большой скачок совершил Старомайнский 
район. С 15-го места в конце прошлого года 
он вошел в число лидеров, замкнув первую 
тройку.

культуры и спорта Ульяновской области 
Сергей Кузьмин. - Сегодня здесь нет 
проигравших. Каждый одержал самую 
важную победу в жизни: победу над со-
бой. 

Фора - семь десятилетий!
И еще один интересный момент - на 

юбилейном, десятом «Российском ази-
муте» в год 70-летия Победы разница 
между самым юным и самым опытным 
участником составила ровно семь де-
сятилетий! Один из самых почитаемых 
жителей Карсуна Борис Котельников 
войну практически не помнит: когда про-
гремели залпы Победы, ему исполнилось 
пять лет. Зато вся спортивная жизнь 
родного района прошла практически на 
его глазах.

- Спортом я с детства увлекался, - рас-
сказал сам Борис Котельников. - А особен-
но активно с 1965 года, когда познакомился 
с таким великолепным видом спорта, как 
спортивное ориентирование. Считаю, что 
это лучший вид спорта. Все же соревнова-
ния на свежем воздухе проходят. Отсюда 

и здоровье. Я своих 75 лет не чувствую! 
Сегодня наравне со всеми побегу. Фора 
мне не нужна.

При этом самым юным участником ак-
ции стал пятилетний Женя Рассказчиков. 
Он тоже из Карсуна. Дистанцию, которую 
предложили дебютанту «Российского ази-
мута», он преодолел со своим папой.

Соревнования завершились вручением 
кубков и медалей. Они достались ульянов-
цам Дмитрию Архипову, Вадиму Малкову, 
Геннадию Климову, Антону Скалкину, Дмит-
рию Федюкову, Сергею Федину, Лиане 
Каюмовой, Екатерине Думанской, Юлии 
Зиминой, Наталье Малковой и Татьяне 
Зариповой. В семейных стартах победила 
семья Грачевых из Карсуна. В забеге лю-
бителей первое место завоевала Ангелина 
Кононова.
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На «Российском азимуте» в Ульяновской области впервые представили и 
новый вид спортивного ориентирования - лабиринт. Это производная от 
классического спортивного ориентирования, пояснил мастер спорта Рос-
сии Рафик Якупов. На площадке размером чуть больше волейбольного 
корта размещают множество контрольных пунктов и обозначают лаби-
ринт. Каждому спортсмену предлагают пройти свой маршрут и отметить 
только «свои» контрольные пункты в строго определенном порядке. Дис-
танция при этом - всего до 500 метров. 

В соревнованиях приняли 
участие более пяти тысяч 
человек.

«Азимут»  
на туристской 
поляне

Андрей ТвороГов,  
Михаил роССоШАНСКИЙ

Юбилейный, десятый «Российский 
азимут» прошел в минувшее воскре-
сенье в Карсунском районе. Празд-
ник спортивного ориентирования в 
этом году проводили в два этапа:  
16 мая старт состоялся в Ульяновске, 
в парке 40-летия ВЛКСМ,  
а на следующий день - в Карсунском 
районе, в лесном массиве недалеко 
от райцентра.

Ранее главными площадками «Азимута» 
уже были Барыш, Инза, Вешкайма, Димит-
ровград и поселок Силикатный Сенгиле-
евского района. По оценкам региональной 
федерации спортивного ориентирования, 
в этом году в акции приняли участие более 
пяти тысяч человек.

Карсун, кстати, принимал «Российский 
азимут» уже во второй раз. В программе 
соревнований были дистанции различной 
сложности - их составляли в зависимости 
от возраста и мастерства спортсменов. 
Всего было шесть зачетных групп у мужчин 
и столько же у женщин. 

Первая среди  
всероссийских

«Российский азимут» - первая всероссий-
ская акция, которую приняла Ульяновская 
область, причем еще десять лет назад! Это 
уже потом были «Лыжня России», «Оранже-
вый мяч»… Но и сейчас, спустя десятилетие 
после первой акции, задача соревнований 
не изменилась, главное - это пропаганди-
ровать спорт.

- Благодаря таким соревнованиям 
наши секции заполняют сотни любителей 
спорта, - рассказал председатель регио-
нальной федерации спортивного ориен-
тирования Павел Трошков. - Конечно, не 
все потом остаются. Но многие навсегда 
связывают свою жизнь со спортивным 
ориентированием. При этом главное, 
что такие акции проходят не только в об-
ластном центре, но и в районах. Помимо 
этого, как и в прошлые годы, «Азимут» для 
нас - это большой праздник спортивного 
ориентирования.

Для торжественной церемонии открытия, 
а также для старта-финиша выбрали живо-
писную поляну в лесном массиве под самим 
Карсуном. Когда-то здесь был пчельник, 
однако в 1965 году его перенесли в другое 
место, а поляну отдали в распоряжение 
спортсменов. Здесь проходили районные и 
областные турслеты, всевозможные состя-
зания. Поэтому сейчас поляна называется 
туристской. 

Погода, правда, выдалась не очень 
«туристская» - было пасмурно, ветрено  
и около 15 градусов. К счастью, дождь 
так и не пошел. Бегать по лесу оказалось 
весьма комфортно. Сначала стартовал 
забег для профессионалов, затем - после 
торжественной церемонии открытия - для 
любителей, которые решили впервые по-
пробовать свои силы в спортивном ориен-
тировании. В итоге обладателями 16 кубков 
стали в основном представители города 
Ульяновска.

- «Российский азимут» - одна из самых 
действенных акций по популяризации 
здорового образа жизни, семейного 
отдыха. Не случайно она проводится 
в Карсуне. Предстоящим летом здесь 
откроется новый ФОК, и тогда жители 
района заживут полноценной спортивной 
жизнью, - заявил министр физической 

Было пасмурно, ветрено  
и около 15 градусов. 
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